
 1 

Автограф автора книги 
 

 
 

 

Оглавление 

Введение………………………………………………………………………………………………….3 

Поименный список  обладателей книг 1-го издания……………………………………………….6 

Главы 

Глава №1 «Время»………………………………………………………………………………….10                                                                                                            

1.1. О настоящем времени…………………………………………………………………………….10 

1.2.О политике………………………………………………………………………………………….11 

1.3. О Путине Владимире Владимировиче – Президенте Россиии и Правительстве РФ…………11 

1.4.О Рустеме Закиевиче Хамитове- Главе Республики Башкортостан ……………………………11 

1.5. О себе и хронология событий по времени ………………………………………………………12 

6.ХРОНОЛОГИЯ ЗНАЧИМЫХ СОБЫТИЙ по ГОДАМ………………………………………….15 

7. 70-ти летию Великой Победы посвящается. Их соединило небо войны………………………18 

Глава №2 «События» ………………………………………………………………………………20 

1. Трагическое событие 2014г.: безвременный уход 2 мая горячо любимого отца  

Давлетбаева Мухамедьяна Галимьяновича …………………………………………………....21 

2. О себе. Событием №1 мое рождение и мое детство…………………………………………….27 

3.Событие №2: школа № 39………………………………………………………………………....27 

4.Событие№3.Моя трудовая деятельность………………………………………………………31 

4.1. БПО «Прогресс» ученик токаря, ученик монтажника РЭА 1987, 1988г.г. 

4.2.УППО монтажник РЭА 1992г. 

4.3.Монтаж миниАТС, оптово-розничная торговля 1993-1994г.г. 

4.4.ГУП«Агропромсвязь»электромонтер по ремонту приборов и  оборудования 1995г. 

4.5.ИП Индивидуальный предприниматель 1995г. 

4.6.УГЭС ОАО «Башкирэнерго»электромонтер диспетчерского      оборудования и телеавтоматики1996-2004г.г.      32 

4.7.ООО «ТелеКомТехнологии»инженер по монтажу оборудования 2005-2007г.г. 

4.8.ООО «БАЛ-сервис»ведущий группы энергообеспечения и связи 2007-2009г.г. 

4.9.ООО«Вельбот.Уфимская Лодочная Мануфактура»официальный представитель на территории РФ с 2008г.35 

4.10. ООО «ПНД-электро» с 1 Февраля 2014г.по 1 Апреля 2015г.-заместитель директора.         54 
4.11. Электроэнергетика. Работа на объектах «Газпром» в 200 км от Югорска                       56 

4.12.Общественная работа:Руководитель по работе с молодыми учеными БАГСУ                       56 

Председатель Совета многоквартирного дома  

5.Событие№4 МОИ АЛЬМА-МАТЕР……………………………………………………………..58 

5.1.Уфимский Авиационный Институт 1989-1992г.г………………………………………………..58 

5.2.35-ти летие кафедры  ИИТ в 2007г. 

5.3. Встреча в честь 20-ти летия окончания института группы ИИТ-525, ИИТ-526  2004г………50 

   5.4.БАГСУ(Башкирская академия государственной службы и управления при Президенте РБ) 1995г. Менеджер … 60 

5.5.Уфимский Государственный колледж радиоэлектроники 2000-2003г.г.  

Техник по специальности «Сети связи и системы коммутации……………………………………60 

5.6. БГУ-Башкирский государственный университет: Физический факультет 2003-2005г.г. 

Инженер по специальности «Физика и техника оптической связи» ………………………………61 

5.7.ВЗФЭИ (Всероссийский заочный финансово-экономический институт) 2007-2010г.г. 

 Экономист по спец. «финансы и кредит»специализация «финансовый менеджмент»………….65 

5.8.Очная аспирантура в БАГСУ по спец. «Экономика и управление народным хозяйством» 2010-2013г.г.. 69 

5.9.Иститут Права БГУ«Юрист» специализация уголовно-правовая «Прокурорский надзор» 2008-2011г.г………………71 

5.10. Событие №4 Бизнес-школа Торгово-промышленной палаты РБ  …………………….. 78 

6. Событие №5 ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО…………………………………………………..  81 

6.1.Республиканский форум–выставка «ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО. МАЛЫЕ ГОРОДА 

 И ТЕРРИТОРИИ-ТОЧКИ РОСТА»г.Стерлитамак 2011-2013г.г. 

6.2.Мои бизнес проекты 

7. Событие №6 Моя свадьба 12 сентября 2003год…………………………………………….....82 



 2 

8. Событие №7 Мои статьи в газетах и журналах…………………………………………………..85               

8.1. Мои статьи в газете «Два выходных»,«Комсомольская Правда» 

      «Вечерняя Уфа»,«Авиатор»   

8.2. Мои научные работы по экономике…………………………………………………………. 90 
8.2.1. ФЕДЕРАЛЬНЫЙ И РЕГИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ РАЗВИТИЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА 

8.2.2. ИННОВАЦИОННЫЙ МАЛЫЙ И СРЕДНИЙ БИЗНЕС В РЕСПУБЛИКЕ БАШКОРТОСТАН 

8.2.3 ТЕНДЕНЦИИ РАЗВИТИЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА В РОССИИ 

9.Событие №7 Моя диссертация на соискание ученой степени кандидата экономических наук 

10. Событие №8 ПУТЕШЕСТВИЯ…………………………………………………………………104 

10.1.Путешествие на Черное море август-сентябрь 1998год. г.Анапа, г.Сочи 

10.2.Путешествие в г. Санкт-Петербург и г.Москву июль 1999г. 

10.3  Путешествие в Абзаково январь 2000г.: горные лыжи 

10.4. Путешествие на Эльбрус сентябрь 2008г. 

10.5 Путешествие на Байкал 2010г……………………………………………………………………106 

10.6.УГАТУ май 2013г. итоговый конкурс Star-up проектов 

         Селигер Июль 2013г. Технологический бизнес………………………………………………..108 

11. Событие № 9. САД………………………………………………………………………………..113 

Глава № 3«Люди»……………………………………………………………………………………..114 

3.1.1.Немного обо мне 

3.1.2Моя семья 

3.1.3. Мой отец Давлетбаев Мухамедьян Галимьянович 20.02.1936 – 2.02.2014…………......116 

3.1.4.Моя мама Давлетбаева Венера Гилимхановна…………………………………………….118 

3.1.5.Мой младший брат Давлетбаев Тагир Мухамедьянович…………………………………121 
 3.2.Моя любимая дочка Валерия-красавица, отличница, умница…………………………....122          

3.3. РОДСТВЕННИКИ……………………………………………………………………………... 124 

3.3.1. Азат Еникеев/по линии мамы/ 

3.3.2.Тетя Зоя, тетя   Ирина, Дима, Рита/по линии мамы/ 

3.3.3. Фаткулла (Федя)/по линии папы/ 

3.3.4.Давлетбаев Рустем/по линии папы/ 

3.3.5.Гатауллины/по линии мамы/ Тетя Таня,  Рустем Гатауллин         

 3.4 Друзья……………………………………………………………………………………………..125 

 3.4.1.Друзья детства 

 3.4.1.1Друг детства – Юра Шуматов 

3.4.1.2  Друг детства Арсланов Мурат 

3.4.1.3 Друзья детства с ул. Революционной 66…………………………………………………….126 

3.4.1.4 Друзья по работе, учебе или по   интересам……………………………………………….. 127 

 3.5   Музыканты……………………………………………………………………………………. 129 

3.5.1 Владимир Кузьмин: народный артист России-мой кумир……………………………… 129 

3.5.2 Группа «АНТ»: засл. работники культуры РБ Алмаз Гафаров и Рамиль Ихсанов………. 132 

3.5.3.Азат Бикчурин: заслуженный артист РБ………………………………………………………141 

 3.6. Актеры театра и кино………………………………………………………………………… 143 

3.6.1.Татьяна Догилева 

     Мои Дни Рождения……………………………………………………………………………….144 

     Мой бизнес…………………………………………………………………………………………147 

     Югорск 6.11.15-28.11.15…………………………………………………………………150 

     Мои бизнес-партнеры……………………………………………………………………………...154 

     Моя любовь………………………………………………………………………………………....156 

     Заключение………………………………………………………………………………………....159 

    Приложения: 

  1.Кандидат в депутаты 2004год, 2012год. 

  2.Приговор по уголовному делу. 

  3.Моя кандидатская диссертация. 

  4.Резюме 



 3 

 

 
                                                                                                   

                                         Книга посвящается светлой памяти 

                                         горячо любимого отца 

                                         Давлетбаева Мухамедьяновича  

                                         Галимьяновича   

                                        -талантливого ученого, руководителя:                     

                                         -Заслуженного нефтяника РБ, 

                                         -Кандидата технических наук, 

                                         -Изобретателя СССР,                       

                                         -автора более 20 изобретений  

                                         -и более 100 научных работ, 

                                          безвременно ушедшему  

                                          из жизни    2.05.2014   
                   

 

                                                        

                                            Введение 
 

          Здравствуйте уважаемые читатели! Я очень рад, что Вы у себя в руках 

держите эту книгу! Значит мой труд востребован и не останется не замеченным! 

          Эта книга - уникальна! Многие еще ни разу не видели одного человека, 

который бы сам полностью написал книгу!  Одно дело статью или несколько 

статей написать. А книга –это целостный, гигантский по трудозатратам, труд! 

Книга «Время. События. Люди» строго структурирована по главам,  по хронологии событий 

освящается материал.  Здесь есть: политика, экономика, культура, искусство, много фотографий, 

путешествия. 

           Вам очень посчастливилось иметь в руках мой труд, который вынашивался в 

течение 10 лет и окончательно родился 18Сентября 2015г.  
            18 Сентября в 15.00  я отдаю свой труд в печать и 18 Сентября из типографии 1-е издание 

поступит в продажу в магазин «СТС» г.Уфа, переулок Пархоменко 14 (возле «Дома Печати»). 

          Прошу Вас отнестись не слишком критично  к моему труду! Попробуйте сами 

издать аналогичное! Возможны некоторые неточности, недочеты, которые будут 

обязательны исправлены во 2-м  издании, которое выйдет в конце сентября 2015г. 

Знайте, что имея в руках эту книгу, авторский коллектив работает над его дальнейшим 

дополнением, которое Вы увидите во втором издании. 

            Уникальность первого издания «Время. События. Люди» книга№1  в том,  

что весь ограниченный выпуск (тираж всего лишь 50экз.)будет адресован лично 

каждому получателю книги. Со временем, надеемся, 1-е издание будет раритетом и 

будет продаваться на аукционах. И те ошибки и неточности только будут повышать 

ценность книги с годами! Через 10-15лет эту книгу Вы сможете  за 1млн.рублей 

продать- выгодное  вложение! Вам очень повезло, что Вы обладатель 1-го выпуска! 
        Тираж книги №2 составит 250экз.  

 

         Уважаемые рекламодатели! Вы можете во втором и последующих изданиях 

разместить свою рекламу (см. Заключение на стр.125). 
 

       Первая презентация книги «Время. События. Люди» книга№1 состоалась с 

22 по 30 сентября в магазине «СТС» с 18.00до 20.00. по адресу: г. Уфа, переулок 

Пархоменко 14 (возле Дома Печати»). 
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        КНИГА№2. Вторая презентация и концерт состоится в  2016г. в ГДК 
(городском дворце культуры в г.Уфе), где самый большой зрительный зал в городе на 

1100мест).  

      О дате презентаций можно узнать на сайте: 1) www.lodka-ufa.ru; 2) в газете 

«Вечерняя Уфа (на 1-й странице левая колонка, в разделе «Новости»; 3) позвонив по 

телефону: 257-06-02. 

       Книга №3 (спецвыпуск для БашНИПИнефти) вышел к 1 Октября 2015г. ко Дню 

пожилых людей: распространялся в БашНИПИнефть АНК «Башнефть», посвященое 

работе моего отца в БашНИПИнефть. Презентация состоялась 2 октября 2015г.в 

15.00 в БашНИПИнефти. 
        Книга №4 -спецвыпуск к юбилею мамы, выйдет к 15.12.2015. и будет 

распространятся в РКБ. 

        Книга №5 выйдет с тиражом 1 000экз и состоится ее презентация в ГДК, где 

имеется самый большой зрительный зал в г.Уфе.  

        Книга №6 выйдет в Сентябре 2016г. –специальное издание, посвященное к  

25-ти летию- юбилею легендарной башкирской группы «АНТ». 

        Книга №7 – ее тираж составит 2000экз.-выйдет в декабре 2016г. 

        Книга №8 выйдет в январе 2017г.,повященное моему 45-ти летнему юбилею. 

        И далее ежегодно будет увеличиваться тираж. Максимальный тираж книги №10 

составит 10 000экз.  

        Постараемся строго выдержать график выпуска изданий. Хотя, возможен выход 

изданий с опережением графика, либо в наш переменчивый мир возможно некоторое 

выбивание их графика. 

 

            Расскажем о книге. 
            В  главе №1 «Время»: освящается материал по хронологии во времени.  

            В главе №2 «События»: информация структурирована по событиям. 

            В главе №3 «Люди»: идет повествования о людях по разделам: семья, 

родственники, друзья, друзья работе, учебе или по интересам».  

          Опыт публикаций моих печатных трудов был в газетах «Два выходных»1997-

2000г.г., «Комсомольская Правда», публиковались мои научные статьи  по экономике в 

период учебы в очной аспирантуре по спец. «Экономика и управление народным 

хозяйством»/региональная экономика»в Башкирской академии государственной службы 

и управления при Президенте РБ в научном журнале «Экономика и управление»(2011-

2014г.г.) и в других научных сборниках в Уфе, Москве, г.Грозном, г.Пензе. Всего 

опубликовано 14 научных статей, в том числе 5 статей в изданиях, рекомендованных 

ВАК (Высшей аттестационной комиссии). 

          Издание книги я запланировал в 2015г. по двум причинам: 

           1) 2 Мая 2015г.  1-я годовщина как нет с нами безвременно и неожиданно 

ушедшего талантливового человека, ученого – моего отца Давлетбаева Мухамедьяна 

Галимьяновича - ученого, руководителя: изобретателя СССР, засл. нефтяника РБ, к.т.н., 

автора более 20 изобретений  и более 100 научных работ, работавшего над докторской 

диссертацией, долгие годы проработавшего в научно-исследовательском институте 

БашНИПИнефть, прошедшего путь от помошника бурильщика в 22 года после 

окончания Уфимского нефтяного института в 1958г. до начальника отдела №7 «Техники 

и технологии строительства скважин» с 1992 по 2001г.г. и последняя запись в его 

трудовой книжке в 2003г. «Уволен с связи с ликвидацией БашНИПИнефть. Это очень 

подорвало его здоровье и в 2003г. он перенес инфаркт, но до последних своих дней он 
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жил активной жизнью, интересовался политикой, активно общался со своими бывшими 

коллегами, занимался садом 30 соток в садовом товариществе «Нефтяник-7». 

           2) 70 лет великой Победе над фашизмом, которую мы отметили 9 Мая. Потому, 

что мамина старшая сестра- тетя Зоя, ей сейчас 93 года, она прошла всю войну, на войне 

познакомилась со своим супругом – Малютой Иваном Александровичем: военным 

летчиком, командиром военной эскадрильи, после войны преподавал в летной школе в  

Оренбургской области, где учился первый космонавт планеты –Юрий Алексеевич 

Гагарин. Про них  газете Вечерняя Уфа от 7 мая 2015г. к 70-ти летию Великой Победы 

написал статью «Их соединило фронтовое небо». 
            Также всю войну прошел Гатауллин Салим Асрарович (муж сестры мамы Гатауллиной Гали 

Гилимхановны), немногно не дожив до 60-ти летия Победы. В 1960г. после окончания высших 

партийных курсов из Салаватского района он был направлен в Буздякский район, где он многие годы 

возглавлял этот район, будучи главой администрации. 

            И  вот эти два события не могли тянуть с публикацией по срокам. А также хотелось новое 

направление своей деятельности – писателя известить общественность. 

            Возможно не все, что задумывалось вошло в эту книгу, которую Вы держите у себя в руках, 

но в последующих изданиях она будет дополнятся.  

           Идея написать книгу возникла давно более 10 лет назад. А предпосылкой для 

этого была моя работа внештатным корреспондентом в газете «Два выходных», где я 

работал с 1997 по 2000г.г. Я вначале публиковал здесь свои фотографии, а потом 

дополнял их статьями по культурной тематике, после  личного общения с артистами:  
           -про моего кумира - народного артиста РФ, певца, композитора, поэта народного артиста РФ 

Владимира Кузьмина; 

           -про народных артистов РФ: режиссера, актера Владимира Меньшова и его супругу актрису 

театра и кино Веру Алентову (они приезжали в Уфу открывать новый кинозал в кинотеатр «Родина» со 

своим новым фильмом «Зависть богов»; 

            -большая статья про 60-ти летие УГЭС (Уфимских городских электросетей)ОАО 

«Башкирэнерго» (я работал  1996-2004г.г.), юбилей предприятия отмечался  21 декабря 2000г. в «День 

энергетика» в Башгосфилармонии, где я впервые на сцене выступил со своими стихами, и впервые как 

продюсер и ведуший  представил зрителям концертную программу, которую они с восторгов 

встретили, выступили мои друзья-артисты: Елена Гусарова (окончила ГИТИС, уже много живет и 

работает в г.Москве в коллективе народного артиста  РФ Льва Лещенко), группа «АНТ»-заслуженные 

работники культуры Алмас Гафаров и Рамиль Ихсанов. 

            В Комсомольской Правде публиковались мои фотографии и статьи про:  

            -Татьюну Доголиву- народную артистку РФ, актера, режиссера, приезжавшую в Уфу свои 

спектаклем «На зависть любя»; 

            -про Владимра Кузьмина. 

         

            Я очень рад, что  Вы взяли в руку мою книгу «Время. События. Люди» и 

буду очень благодарен Вашим отзывам, которые будут учтены и по Вашему 

желанию будут опубликованы в последующих изданиях. 

            Свои пожелания Вы можете оставить  следующим образом: 

1.Написать письмо и отправить по адресу: 450 077, г.Уфа, ул. Цюрупы 83, почтовое 

отделение №77, Давлетбаеву Мансуру Мухамедьяновичу. 

2.Письменные пожелания оставить: г.Уфа, переулок Пархоменко 14, магазин СТС  

(возле «Дома  Печати»). 

3.по электронной почте: E-mail: man_syr@rambler.ru  или man_syr72@mail.ru 

 

 

 
 

mailto:man_syr72@mail.ru
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                                                     Поименный список    обладателей КНИГИ №1 
 

 

                Итак, приводим поименных список именных обладателей книг. Чем выше Вы в списке,  тем Ваш рейтинг выше. 

Рейтинг определятся значимостью людей, по времени знакомства, по деловым качествам, по уникальным способностям. 

Если Вы в этом списке, то Вы одни из уникальных людей.   

 

1.Давлетбаев Мансур Мухамедьянович 

2.Давлетбаева Венера Гилимхановна/мама/,Давлетбаев Тагир Мухамедьянович/брат/. 

3.Давлетбаева Валерия Мансуровна/дочка. 

 

       Артисты: 

4.Ихсанов Рамиль-заслуженный работник культуры РБ, солист ГДК, группа  «АНТ». 

5.Алмас Гафаров- заслуженный работник культуры РБ, солист ГДК, группа  «АНТ». 

7. Владимир Кузьмин-народный артист РФ. 

8. Азат Бикчурин-заслуженный  артист РБ. 

9. Елена Гусарова г.Москва-певица. 

 

10. Бикбулатов Руслан- хозяин «Дом  на воде». 

 

      

 

 

       Высшие должностные лица, руководители региона 

 

10.Путин Владимир Владимирович-Президент Российской Федерации 

11.Дмитрий Анатольевич Медведев-председатель Правительства Российской Федерации. 

12.Хамитов Рустем Закиевич-Глава Республики Башкортостан 

13.Байдавлетов Рафаель Ибрагимович / 1994-1997г.г. — директор Уфимских городских электрических сетей. 1997-1998 

г.г.— генеральный директор ОАО «Башкирэнерго».1999-2008г.г. Премьер-министр Республики Башкортостан. С 2008 

года — заместитель председателя Комитета Совета Федерации по делам Федерации и региональной политике. В настоящее 

время: директор представительства ОАО «Элетрозавод»в РБ. 

14. Вакилов Марат Галимьянович/1995 -2007г.г. - Судья Верховного Суда РБ, заместитель председателя Верховного 

Суда РБ, председатель Верховного Суда РБ, 2008 -2011г.г. - Руководитель Управления Министерства юстиции Российской 

Федерации по Пермскому краю;  

с 2011 - заместитель министра природопользования и экологии РБ. 

15.УГЭС ООО «Бакирэнерго»-служба СДТУ 

16.Пустовгаров Юрий Леонидович-Президент ТПП РБ. 

17.Уполномоченный по правам предпринимателей РБ: Гибадуллин Рафаиль Вагитович, доктор социологических наук.  
 

            Родственники: 

18.Еникеев Азат/брат двоюродный/Анна, Оля,Катя. 

19.Галимханова Зайтуна/старшая сестра мамы, участник ВОВ/,тетя Ирина-врач, Дима, Рита 

20.Гауллины /тетя Таня, Рустем 

21.Гилимханов Ринат/начальник мед.службы  Республиканской таможни, к.м.н./ 

           Галимханов Денис /ГИБДД/ Гилимханова Адия. 

22.Фаткулла /работал в органах гос. Безопасности/ и Назира, Шамиль, Шариф. 

23.Давлетбаев Рустем. 

 

             Мои  альма-матер 

24.Гимназия №39: Сиваков Иван Иванович 

25.БАГСУ: редакция журнала «Экономика и управление». 

26.ГАТУ:редакция газеты «Авиатор». 

27.ГАТУ:Фидель Ахметов-председатель профсоюза 

28.УГКР 

29. БашГУ:Институт физики. 

30. Финансовый Университет при Правительстве РФ /ВЗФЭИ. 

31.Институт права БашГУ. 

32.Бизнес-школа ТПП РБ: Зульфия Халикова-директор, Лялин Иван 

 

Пресса, коммуникации: 

33.Газета «Вечерняя Уфа». 

34.Газета «Комсомольская правда»: Мила Киян 

35.Газета «Мetro» 

36.Газета «Деловой мир Башкортостана» 
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37.Марат Мулюков-фотограф. 

39.Радмир Усаев - ген.директор продюсерского центра «Радус». 

40.Почтовое отделение №77 г.Уфы. 

41.Магазин «СТС» г.Уфа, переулок Пархоменко 14. 

 

      

  Друзья детства  с ул.Революционная 30 

42. Шуматов Юра/работали  вместе в УГЭС, умер в 1998г/родители: дядя Миша, тетя Дуся 

43. Арсланов Муратов 

 

Друзья детства  с ул.Пархоменко 96/98, Революционная 66 

44.Насыров Рустэм: музыкальный магазин 

45.Зайнулин Артур: строительство, Зайнулин Мансур:художник 

46.Эдуард Мойса: водитель трамвая 

47.Ильфат: строительство 

48.БЭН  Биктимиров Ильдар Вильевич:юрист 

49.Ильгиз: юрист 

50.Бауллин Женя: тренер 

51.Залызин Саша/ ЧОП «Орана-Сервис», работал в милиции, одел охраны Сов. РУВД/ 

 

Одноклассники школа№39, однокурсники УАИ «ИИТ» 

52.Пашали Диана Юрьевна: к.т.н., зам.зав.каф. «Электромеханика»УГАТУ 

53.Мансуров Тимур 

54.Якимов Дима 

 

однокурсники УАИ «ИИТ» 

55.Асия Анваровна 

56.Ульянова Наталья 

57.Никитин Андрей 

58. Султанов Салават: к.т.н., доцент, каф. «ИИТ» УГАТУ 

59.Боронилов Вадим: зам.начальника Уфимского филиала АО Транснефть диаскан 

 

 

 Бывшие коллеги  по работе СДТУ УГЭС ОАО «Башкирэнерго»,работающие в наст.время 

60.Усманов Марат Закиевич-начальник службы 

61.Хамитова Татьяна Николаевна 

62.Хамит 

63.Осипов Сергей. 

64.Шамсиев Руслан. 

65.Горновой Павел. 

66.Кузьмины 

67.Костя Шумило 

68.Расима 

69.Надя 

70.Душак Вадим/работает в Восточном РЭС/ 

 

Бывшие коллеги  по работе СДТУ УГЭС ОАО «Башкирэнерго»,работающие в  других организациях  

 

71. Рауль Вакилович/работал начальником службы/ 

72.Загитов Радий Шамильевич /работал зам.начальника СДТУ/ 

73.Вахитов Альберт/сейчас живет в г.Стерлитамаке/. 

74.Киршенков Сергей Артемьевич 

75.Бакаева Ольга Викторвна/работала бухгалтером в УГЭС, сейчас живет в г.Екатеринбурге, работает финансовым 

директором ОАО«Уралмаш буровое оборудование», МС по спорт. акробатике 

76.Заманов Марат /работал в БГМУ проректором по кап. строительству. 

77.Зыков Алексей 

  

Бывшие коллеги по работе ООО «ТелеКомТехнологии» 

78.Рефат Расулович - зам. директора 

79.Роберт 

80.Урал 

81.Борис 

 

Бывшие коллеги по работе ООО «БАЛ-сервис» 

82.Марат: системотехник 

83.Вася 
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Друзья 

84.Зарецкий Максим Леонидович/начальник отдела внешнего контроля 

85.Айрат /портной/.Айдар Алибаев: фасадное утепление «мокрый фасад» 

86.Радик Валитов /УАПО-испытатель/ 

 

Друзья по учебе в ВУЗах 

87.Боронилов Вадим /УАИ-УГАТУ/–зам.начальника Уфимского филиала АО Диаскан Транснефть 

89. Сагадеев Ильфак /БашГУ физфак/. 

89.Рустем Гибадуллин: майор, начальник дежурной смены, отдел полиции №1 УВД г.Уфа 

90.Гафуров Ринат: майор, МВД Управление экономической безопасности и противодействия коррупции г.Уфа 

91.Миронов Виталий - зам. дир. «Эковент»/ВЗФЭИ/. 

92.Руслан  Исмагилов –Энергосвязь ООО «Башкирэнерго» /ВЗФЭИ/ 

93.Ренат Гизитдинов/ФСБ/ Институт права БашГУ 

94.Насыров Руслан «УфаНИПИнефть»/Институт права БашГУ/. 

95.Ахметшин Ильдар Анварович –гидрометцентр /бывший друг/ Институт права БашГУ. Главный консультант Аппарата 

по обеспечению деятельности Уполномоченного по защите прав предпринимателей в РБ, Советник государственной 

гражданской службы РБ 3 класса. 

96.Ришат Нургалеев – пчеловод /Институт права БашГУ 

97.Артур –судебный пристав/аспирантура БАГСУ 

 

 

БАГСУ 

98. Карелин Игорь Юрьевич, зав. каф. «Экономической теории и социально-экономической политики», к.э.н., профессор. 

99.Пескова Динара Рустемовна, д.э.н., профессор, декан факультета экономики и управления. 

100. Ишмуратов Миннираис Минигалеевич, д.э.н,профессор-мой научн.руководитель  

 

Друзья по надзорным органам 

101. Олег Саитгалеевич /ГИМС г.Бирск/. 

102. Янгуразов Фидан /Прокуратура РБ/ 

103.Марат /ФСБ. 

104. Искандаров Айрат Римович.Главный консультант по обеспечению деятельности Уполномоченного по защите прав 

предпринимателей в РБ (пресс-секретарь), Советник государственной гражданской службы РБ 1 класса 

 

Друзья-эксперты 

105. Руслан: экономика /красный диплом ВЗФЭИ/.Директор 

 

 

 

ООО «Вельбот.Уфимская Лодочная Мануфактура» 

106.Сутягин Игорь Георгиевич-ген.директор. 

107.Смирнова Марина - исполнительный директор. 

108.Луговая Елена – директор ООО «ПНД-эленктро». 

109. Алексей Иванович 

110.Сергей 

111. Марсель 

112.Слава 

113.Рустэм 

114.Масальская Татьяна 

115.Саша 

116.Столовая Башторгодежды 

 

Генеральные партнеры по бизнесу 

117.ООО«Сторк», «С-про»г.Москва: Юра, Людмила, Игорь   

118.Кондор ИП «Барыбина Елена Прокофьевна»г.Санкт-Петербург. 

119.ООО «Лодочные моторы Урала»г.Екатеринбург: директор Олег Анатольевич  

120. КЭБ «Волгарь» г.Ульяновск: директор Баринов Александр 

121.Анрей Харлампиев ООО «Марлин»г. Москва  

122. ООО «Сувенир-Уфа»: директор Сибаев Булат. 

123.Илья  директор ООО «АйПиграф»/разработка сайтов/   

124.Сергей-партнер по рекламе. 
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Очень хорошие друзья по сбыту лодок 

 

125. Рустем Марданшин/ГИБДД г.Октябрьский. 

126. Володя Александров г.Дюртюли. 

127. Зиннур г.Уфа. 

128. Виктор г.Уфа. 

129. Гаврилов Александр(вертолетчик) г.Уфа. 

 

Фирмы, оптовики по сбыту лодок и партнеры 

130. г.Костанай Республика Казахстан: Вадим 

131. «Мир лодок и моторов» г.Ульяновск: проспект Гая 73. 

132. п.Боровский, Тюменская область, ул. Островского 31, магазин «Турист». 

133. Солдатов Евгений г.Тюмень 

134. Хурс Александр г.Тюмень 

135. Бурзянский р-н., т/б «Башкорт-Иле» Минзия и Василий. 

136. г.Новосибирск: Василий. 

137. г.Новосибирск  МERKURI-fish.ru »/производство воблеров/Сергей и Василий 

138.Айрат Ибрагимов: магазин  «Рыболов» на Округ Галле 

 

Фильм «Белая в черном: 

139. Харт Исхаков – руководитель видеогруппы UFA1.RU 

140.Олег Смаков – Медиахолдинг News Media- Радио «Русская служба новостей»(«Русское радио»)г.Москва. 

141.Давлетбаев Линар -Дерижер Молодежного симфонического оркестра РБ.  

 

  Хорошие знакомые 

142. Юля /УМПО/ компания «Шлюмберже» 

143. Брусникина Лена/ООО «Металлсервис» 

144. Розалия/системы кондиционирования 

145.Марина/Башнефть 

146.Альбина Сафина /отдел продаж Башдрамтеатр/ 

147.Гульнас Тутаева/корреспондент отдела новостей ГТРК «Башкортостан»2011-2012г.г., корреспондепнт в ООО 

«Открытая страна». 

 

    Ключевые друзья- после приобретения лодок 

148.ИП Альберт Гарифуллин – строительство дерев.домов www.cтодомов.рф   

149.Кирилл-строительство 

150.Юра- капитан т/х «Чайка» 

151.Ильдар Аминев-видеооператор Транснефть 

 

 

 Хорошие знакомые т/б «Башкорт-Иле» из г.Тольятти 

152.Жуковы Александр и  Любовь: ООО «Экопарк Жуковка». 

153.Рыжов Игорь: директор ООО «Стройидустрия». 

154.Карнухин Вячеслав-поэт, Ольга Сергеевна. 

155.Бабич Александр. 

 

Друзья по работе, бизнесу, интересам 

156. Кузьмин Вадим/ремонт лодочных моторов/ 

157. Валерий Федотович/ремонт лодочных моторов/ 

158. Артур Хабипов -начальник отдела продаж Башгосфилармонии 

 

Соседи по дому Революционная 30 

159. Данияр 

160.кв.1 

 

Резерв 

161. 

162. 

163. 
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           ГЛАВА 1. Время 
 

          Мир многолик и многообразен!!! 

          Время летит безумно быстро – все что задумали Вы в этой жизни многие очень мало 

успевают осуществить. 

          Каждый из нас задумывается хоть иногда - чего он достиг в жизни? 

 
         1.1. О настоящем времени 

    В Уфе успешно завершились саммиты ШОС и БРИКС(8-

10.07.2015). Город преобразился! 

    В Уфе  построили 7 новых гостиниц,  

реконструктурировали когресс-холл и набережную реки Белой. 

 

 

 

 

 

 

 

       Одним из достопримечательстей столицы стал 

фонтан «Семь девушек», который расположился 

между оперным театром и гостинным двором. Под 

такт национальной музыке фонтаны с подсветкой 

играют струями воды. Теперь есть куда привести 

гостей столицы. Здесь уже сейчас многолюдно - стало 

одной из достопримечательностей столицы. 

 

          Сейчас/ 2015г./экономический кризис в мире 

и у нас в России сейчас в самом разгаре. Нефть 

дешевеет, курс доллара и евро растет. По прогнозам 

на следующий год начнется стабилизация, с 2017г. 

начнется подъем экономики и только с 2018г. 

стабилизируется положение. Идут сокращения на 

многих предприятиях и организациях – так называемая оптимизация. МВД по словам министра Колокольцева ждет 

сокращение на 100 000 сотрудников, госнаркоконтроль на 15%. 

         Ситуация на Украине настораживает. При поддержке США и олигархов из Украины, таких как Коломойцев уже 

больше  года гибнут ни в чем не повинные люди, рушатся здания и сооружения, инфраструктура. Экономика Украины и до  

этого несовершенная в настоящее время терпит крах.  После Минских договоренностей начался вывод боевой техники и 

прекращение боевых действий. 

         Экономические санкции против России вынуждают Россию идти на импорто-замещение. В этом есть очень много  

положительного: заставляют Российских производителей возрождать некогда утраченные позиции по производству товаров 

народного потребления и  производству средств производства. 

         Кризис имеет и положительные моменты: мобилизуются новые силы, новые возможности, которые ранее были 

скрыты. 

         Настоящее время – время стремительных скоростей, время реализации своих проектов, планов, идей, т.е. ВРЕМЯ 

ВОЗМОЖНОСТЕЙ.  

        Если сравнивать с советскими временами, это конечно земля и небо. То, о чем можно мечтать в те времена и годами 

осуществлять задуманное, то сейчас это можно буквально осуществит за 1 секунду –кликом мышки на компьютере. Тот кто 

в те годы был спекулянтом ( за это срок можно было получить), сейчас это бизнесмен.  Нет сейчас статьи за туниядство – 

раньше все обязаны были трудиться в народном хозяйстве СССР. Сейчас это вовсе не обязательно. Многие сейчас имеют 

достаток: солидные автомобили, квартиры не имея официальной работы, т.е. фактически безработные. Многие являются 

фрилансерами. 

        Но есть и отрицательные черты настоящего времени: мы стали меньше читать книг, меньше лично общаться, 

практически перестали писать письма и в конверте по почте отправлять, меньше в театр ходить, меньше человечности в 

отношениях между людьми.  

        Очень настораживает тот факт, что многие  промышленные производства, построенные во времена СССР 

разрушаются.  

        Так в Уфе это завод им.Кирова – концерт БЭТО, выпускавший первым в стране электронные АТС, швейное 

производственное предприятие «МИР», завод РТИ (резинотехнических изделий), потом переименованный УЗЭМИК 

(Уфимский завод эластомерных матерниалов и конструкций) и т.д. 

         Многие промышленные предприятия прекращают производва из-за низкой рентабельности, так УМПО прекратил 

выпуск снегоходов «Рысь», мотоблоков «Урал» и «Агрос», УАПО (Уфимское агрекатное производственное объединение 

прекратило выпуск широкоизвестных по всей стране электронасосов «Агидель», утюгов, пылесосов «Ракета», УППО 

(Уфимское приборостроительное производственное объединение прекратило выпуск электробритв «Агидель» и т.д.  
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         Многие  промышленные предприятия работали на оборонный заказ и из-за неумения перепрофилировать на 

гражданскую продукции прекратили существование (например, завод им. Кирова) или значительно уменьшили объемы 

производства (например, УППО, УАПО, УМПО). 

         Новые собственники (в основном Московские олигархи или крупные финансово-промышленные корпорации или  

холдинги) на базе существующего здания перестраивают его под торговый комплекс, либо вовсе сносят, строя на его месте 

жилые или торгово-офисные комплексы, тем самым увеличивая свои активы.  

 

                                           

                                         1.2.О политике 

 

      Существующая политическая ситуация в мире очень напряженная в цвете событий на Украине, присоединения Крыма к 

России. США и страны Евросоюза решительно настроены против России, пытаясь экономическими  санкциями навредить 

экономике России. Но и сами эти страны наносят вред экономике своей страны, т.к. ограничивая поставки своей продукции 

в Россию они недополучают прибыль. 

  Участие авиации РФ в Сирии против ИГИЛ усилило позицию РФ в мире.24 Ноября сбит турецким ВВС наш самолет СУ-

24 и при спуске при катапультировании расстрелян российский летчик. Теперь Турция наш враг! 

       

 

      1.3. О Путине Владимире Владимировиче – Президенте Росиии и Правительстве РФ 

 

      После его неожиданного прихода к власти в 2000г. после решительного шага 

первого Президента России Бориса Николаевича Ельцина- передачи власти и 

полномочий много, что изменилось у нас в стране, ведь уже прошло 15 лет.  

      Когда я узнал о передачи власти своему преемнику Путину В.В. я вначале 

испугался. Кому будет доверено управлять такой огромной страной как Россия? 

Вот уже прошло 15 лет  и можно сделать определенные выводы.  

      Путин В.В. в главе страны уже 3-й срок, с небольшим перерывом, когда после 2-

х сроков страну возглавлял  Медведев Д.А. Однозначно можно сказать, что  мы за 

15 лет ушли далеко вперед за эти 15 лет:  

      1) у нас был огромный внешний долг перед зарубежными кредиторами, который 

был выплачен;  

       2) Россию в мире в принципе не уважали никогда, но с приходом к власти 

нового Президента стали относиться с большим уважением; 

      3) вооруженные силы и обеспечение жильем семей военнослужащих было 

удручающим, но на сегодня все они практически обеспеченны жильем, армия 

получает новое вооружение, ежегодно проводятся проверки боевой готовности (командно-штабные учения);  

      4) зимние олимпийские игры успешно прошли (если честно, то в 2007 году я даже не верил, что в 2014г. в Сочи пройдет 

Олимпиада (огромный объем строительства произведен). Теперь в Сочи едут со всего мира, инфраструктура изменилась в 

разы (сам я в сочи был в 1998г., и если приеду сейчас, то точно  не узнаю город); 

      5) говоря о личности Питина В.В.- то это великий лидер, безумно любящий свою страну и ее народ, с глубочайшим 

интеллектом. О таком Президенте только можно мечтать и думаю, что многие со мной согласятся, что в мире нет такого 

руководителя государства, который был бы как Путин В.В. 

       То правительство, которое  сейчас возглавляет  Медведев Д.А. очень профессионально. Например, министр обороны 

Шойгу С.К. -герой России, после работы министром МЧС, который с «0» создал, во главе министра  обороны армию до 

неузнаваемости преобразовал. После своего преемника, который развалил армию, он армию сделал боеспособной, с 

новейшим вооружением, с ежегодными командно-штабными учениями.  

       3.12.15 в 12-й раз Путин В.В. обратился с ежегодным посланием к Федеральному Собранию РФ. 

 

     1.4. О Главе Республики Башкортостан Рустэме Закиевиче Хамитове 

 

      Для читателей  хотел бы  дать информацию о том, кто он есть. Источник: газета 

Вечерняя Уфа» от  18 августа 2015г. 

      Родился в 1954 году. Доктор технических наук, кандидат химических наук, 

народный депутат и председатель  комиссии по экологии и рациональному 

использованию природных ресурсов Верховного Совета БАССР 12-го созыва 

(1990-1993), кавалер ордена Почета РФ, директор Института прикладной экологии 

и природопользования РБ (1993-1994), министр  по делам гражданской обороны и 

чрезвычайной ситуации РБ (1994-1999), главный федеральный инспектор по РБ 

(2000-2002), руководитель Федерального агенства водных ресурсов (2004-2009), 

заместитель председателя правления ОАО «Русгидро» (2009-2010), Президент РБ 

(2010-2014), Глава Башкортостана ( с 2015-го). 

           Считаю его опытнейшим, умнейшим, грамотным, мудрым руководителем  крупного региона. Я постоянно 

внимательно слушаю все его выступления. По его инициативе: 1) Путин В.В. назначил Валенти́ну Ива́новну 

Матвие́нко Председателем Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации; 2) в Уфе прошли саммиты 

ШОС и БРИКС. 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B5%D0%B4%D1%81%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C_%D0%A1%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82%D0%B0_%D0%A4%D0%B5%D0%B4%D0%B5%D1%80%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%B8_%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B8
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            Долгое у нас в РБ не было премьер-министра, потом недолгое время он был и вот уже несколько лет опять нет. 

Видно Р.З.Хамитов не может найти на этот очень важный государственный пост второго лица Республики. Молодец, что 

сам справляется руководством без Премьер-министра. 

          Желаю ему успехов в нелегком руководстве нашей Республикой Башкортостан.  

 

                            1.5.О себе и хронология событий по времени 

 

    29 Января 1972г. родился и вырос я в Уфе, недалеко от центрального рынка. До 10 лет жил в одном из трех 9-ти  этажек 

- близнецов по ул.Революционной 30 на 1-м этаже. На 1-м этаже в то время находился один из самых длинных магазинов в 

Уфе,  все его называли «кишка».Там был хлебный магазин «Сулпан», магазин «Ткани». На втором этаже было кафе-

мороженое, в детстве с друзьями туда мы  любили ходить. В детстве я часто болел, детский сад приходилось пропускать и 

оставаться дома с няней. 

   
                                                                                                                 На фото: мой дом в середине. 

 

    

      Учился в школе №39 с 1979г.по 1989г.. Читай подробнее  главу №2 События «Гимназия№39». 

     В 1984г., когда мне было 12 лет, отец получил 1 комнатную квартиру и мы 2-х комнатную и 1 комнатную квартиру 

поменяли на большую  3-х комнатную в полнометражном (сталинском) доме, где я прожил с родителями до Сентября 

2003г. пока не женился. 

      Во время летних каникул, по окончании 8-го класса в 1987г. вместе со своим другом Рустемом Насыровым  работал на 

БПО «Прогресс» (оборонное предприятие по производству аппаратуры связи для авиации и наземной аппаратуры)  

учеником токаря, получив свою первую зарплату 90 руб. А после окончания 9-го класса работал здесь же учеником 

монтажника радиоэлектронной аппаратуры, заработав уже 250руб. Для сравнения, мама врач получала 150руб, а папа, зав. 

лабораторией Башнипинефть, к.т.н.-350руб. Вот так в те годы ценился труд, и любой школьник на производстве мог 

хорошо заработать и научиться новым профессиям на заводе. 

      1989г.окончил школу и поступил в УАИ (Уфимский авиационный институт)на факультет авиационного 

приборостроения по специальности «ИИТ»(информационно-измерительная техника. Читай подробнее в главе №2 

«События» в разделе «Мои альма-матер» параграф «УАИ-УГАТУ»). 

      Работа. Более подробно читай в этой же главе№2 События в разделе «Моя работа». 

     В 1992г. с 10 Января по 30 Августа работал (получил свою первую трудовую книжку) в УППО монтажником РЭА 

(радиоэлектронной аппаратуры)-собирал печатные платы с радиоэлементами для автопилотов  АБСУ-134, АБСУ-154 

(автоматическая система управления для самолетов ТУ-134 и ТУ-154).Читай подробно в этой же главе№2»События» в 

разделе «Работа» параграф «УППО». 

      В 1995г. проработал в ГУП «Агропромсвязь» электромонтером по ремонту приборов и оборудования. Читай 

подробно  в этой же главе№2 «События»в разделе «Работа»параграф «ГУП «Агропромсвязь» 

      В этом же 1995г. зарегистрировался предпринимателем. Читай подробно  в этой же главе№2События  в разделе 

«Мои бизнес-проекты» параграф «Я ИП - индивидуальный предприниматель». 

      В этом же 1995г. получил диплом «Менеджера» -повышение квалификации 6месяцев по очно -заочной форме 

обучения. Вупускной дипломной работой было «Создание пищевого производства –производство пончиков на пончиковом 

автомате. В БАГСУ (Башкирской академии государственной службы и управления при Призиденте РБ). Читай подробнее в 

главе №2 События в разделе «Мои альма-матер» параграф «БАГСУ». 

     Май 1996г.( работал здесь до 2004г. 8 лет)  устроился на работу вместе со своим другом детства Юрой Шуматовым в 

УГЭС ОАО «Башкирэнерго».Читай подробнее в Главе №2 С события в разделе «Моя работа»параграф УГЭС. 

     Декабрь 2000г. в Башгосфилармонии прошел торжественный вечер в честь 60-ти летия УГЭС 

ОАО «Башкирэнерго». К этому событию я: 1) написал огромную статью на всю последнюю страницу  в газете «Два 

выходных» про историю создания и развития УГЭС; 2) разработал и изготовил на собственные средства 200 шт. 

юбилейных значков «60 лет УГЭС»; 3) выступил на сцене со своими стихами, написанными к этому юбилею; 4) впервые на 

сцене выступил в качестве ведущего, представляя артистов: мою хорошо  знакомую «Елену Гусарову»(сейчас оно живет и 

работает в коллективе Льва Лещенко в г.Москве после окончания ГИТИСа, группу «АНТ» -мои друзья: засл. работники 

культуры РБ Алмас Гафаров и Рамиль Ихсанов. Здесь я впервые на таком уровне выступил в качестве 

продюсера. Зрители,  буквально спавшие до этого проснулись, с восторгом приняли эти выступления 

артистов. Читай подробнее в Главе №2 События в разделе «Моя Работа» параграф УГЭС, а также в разделе «Шоу-

бизнес» параграф «концерт в честь 60-ти летия УГЭС». 
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    10 Сентября 2003г. шикарную свадьба у меня с былым лимузинным и с белым пароходом. Читай подробнее в главе 

№2 События  раздел «Моя свадьба». 

      Потом 1 год с женой жили в малосемейном общежитии УГАТУ№9.  

     В Сентябре  2004г. отец купил 3-х комнатную квартиру на 4-м этаже по ул.Революционной 30, в том же доме, где у 

меня прошло детство до 10 лет. С женой мы в Сентябре-Ноябре делали усиленно ремонт.  

      В 2005году 11 Февраля у нас родилась дочка Валерия. Читай подробнее глава№3Люди  «Любимая дочка Валерия-

красавица, отличница, умница» 

      А ранее, 5 Февраля 2005г. я получил диплом БГУ по специальности «Физика и техника оптической связи», где я 

был одновременно старостой 3-х групп! Я еще шутил и просил жену родить после получения диплома и она мою просьбу 

выполнила- 11 Февраля у нас появилась дочка Валерия. На вручение диплома с напутствием к выпускникам выступил мой 

отец (cмотрите видео в VIP издании на DVD диске и или читай стенограмму выступления). Традиционно концертную 

программу организовал: выступил  засл. арт. РБ Азат Бикчурин. Читай подробнее в главе №2 События в разделе «Мои 

альма-матер» параграф «БГУ».   

      2005г. сентябрь 50 лет гимназии №39 отмечалось  в ГДК, ходил с женой и 6 месячной дочкой. 

      2007г. 35 лет кафедре ИИТ. Отмечали в столовой ОАО «Гидравлика». Читай подробнее в главе №2 События в разделе 

«Мои альма-матер» параграф «УАИ». 

      В 2010 году в августе мы развелись с женой… 

      И на следующий день после развода я в 5 утра уехал на Байкал в г.Иркутск, знакомый Шавкат попросил 

перегнать машину ВАЗ 21014. Так далеко ( 4000 км за 4 дня) я еще за рулем не ездил. Подробнее читайте в главе №2 

События в разделе «Путешествия» параграф«Путешествие на Байкал».  

        В сентябре 2010г. я получил второе высшее образование – диплом экономиста по специальности «Финансы и 

кредит» ВЗФЭИ (Всероссийского заочно финансово экономического института), сейчас он называется Финансовой 

Академией при Правительстве РФ. В то время это был самым большим учебным заведением, с контингентом более 60 000 

студентов. Возглавлял его Бублик Николай Дмитриевич, д.э.н., профессор. Учиться было очень сложно. Из 120 человек 

поступивших на второе высшее образование, сформировано было 4 групп. А через три года осталось 2 группы и диплом 

получило 38 человек, «красного диплома» не было ни у кого. Традиционно концертную программу организовал я перед 

преподавателями и выпускниками обратился с торжественной речью. 

 Читайте подробнее в Главе №2 События в разделе «Мои альма-матер» параграф «ВЗФЭИ». 

      В Январе 2012г. я получил третье высшее образовании в Иституте Права БГУ: диплом юриста уголовно-

правового направления по специализации «Прокурорский надзор». Я выбрал самую тяжелую специализацию. Учился 

на отлично, шел на «красный диплом». Председателем ГЭК №3 был  председатель Верховного суда РБ Тарасенко.  А 

председателем ГАК был Председатель констиционного суда РБ. Диплом №1 и грамоту вручила мне первому Председатель 

констиционного суда РБ. Я выступил с торжественной речью. Организовал фото и видеосъемку с 2-мя видеокамерами. 

Изготовил сувенирную продукцию – значки, DVD диски с фильмом «Дембельский альбом». Я поздравил преподавателей 

грамотами, а лучшим студентам вручил грамоты. Олимпийские медали вручил: старосте нашей группы Маше    Моисеевой 

«Дважды мама», а Волошину Сергею «Четырежды папа».Традиционно концертную программу организовал: выступила 

группа «АНТ»- засл. работники культуры РБ Алмас Гафаров и Рамиль Ихсанов, засл.арт. РБ Азат Бикчурин, танцовщица и 

начинающий певец студент 5курса. Читай подробнее в главе №2 События в разделе «Мои альма-матер» параграф 

«Институт права БГУ».   

       В 2010г.поступил на очную аспирантуру в БАГСУ на базе кафедры экономической теории и социально 

экономической политики по специальности «Экономика и управление народным хозяйством» (Региональная 

экономика).Первым моим научным руководителем был первый ректор БАГСУ- академик Академии наук РБ, профессор, 

д.э.н. Махмутов А.Х. 

        В 2011г. был включен в правление Совета молодых ученых БАГСУ и назначен 

руководителем по работе с молодыми учеными-аспирантами и соискателями (до 

2013г.).Председателем Совета молодых ученых БАГСУ была и есть к.э.н. доцент кафедры экономической теории и 

социально-экономической политики Пескова Динара Рустемовна, потом она защитила докторскую диссертацию и сейчас 

она декан экономического факультета БАГСУ, д.э.н., профессор. В 2011г. новым моим научным руководителем назначали 

Ишмуратова Миннираиса Минигалиевича, д.э.н., профессора кафедры экономической теории и социально-экономической 

политики, члена диссертационного совета БАГСУ, ранее бывшего главы администрации Аургазинского района РБ.  Читай 

подробнее в главе №2 События в разделе «Мои альма-матер» параграф «БАГСУ». 

        Апрель 2012г. впервые участвовал в выставке «Туризм. Спорт. Отдых. Здравницы» во дворце культуры 

«Нефтяник».Здесь представил надувные гребные и моторные лодки производство компании «Вельбот. Уфимская Лодочная 

Мануфактура» и лодочные моторы. Читай подробнее в Главе№2 События в разделе «Мои бизнес-проекты» параграф «Моя 

выставочная деятельность». 

        Май 2013г.В УГАТУ участвовал во Всероссийском отборочном туре проектов «Star-Up» со своим проектом 

«Организация серийного производства подвесных лодочных моторов в Республике Башкортостан». Я представил 

перед экспертами подвесные лодочные моторы «Волгарь 15 л.с.» и водометный мотор 2,5л.с. По окончании отборочного 

тура получил приглашение участвовать во Всероссийском образовательном форуме «Селигер-2013».Читай подробнее в 

Главе№2 События в разделе «Мои бизнес-проекты» параграф «Star-Up» УГАТУ Май 2013г.  

        Июль 2013г. участие во Всероссийском образовательном форуме «Селигер-2013» в смене «Технологический 

бизнес». Читай подробнее в Главе№2 События в разделе«Мои бизнес-проекты» параграф «Селигер-2013»и в разделе 

«Путешествия» параграф «Селигер-2013». 
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        В 2013г. в Ноябре на кафедре «Экономической теории и социально-экономической 

политики» состоялась предзащита моей кандидатской диссертации по теме «Формирование 

стратегии малого и среднего бизнеса»(на примере РБ). 

        Февраль 2014г. принял участие в выставке «Охота и рыбалка на Руси» в г. Москве на ВДНХ. Предствил 

надувные гребные и моторные лодки производство компании «Вельбот. Уфимская Лодочная Мануфактура»: моторную 

лодку «Камыш 3200 XL c тентом-трансформером, гребную лодку с навесным транцем «Камыш 3000 Вт» с тентом-крышей 

со шторками, гребную лодку ВУД-1,5 с навесным транцем под мотор  и лодочные моторы SEA-PRO мощностью 2,5л.с., 6 

л.с., 9,9л.с. Читай подробнее в Главе№2 События в разделе «Мои бизнес-проекты» параграф «Моя выставочная 

деятельность». 

        Март 2014. завершил обучение в бизнес-школе ТПП (торгово-промышленной палаты) РБ. Читай подробнее в 

Главе№2 События в разделе«Мои бизнес-проекты» параграф «Торгово-промышленная палата Республики Башкортостан», 

«Бизнес-школа ТПП РБ». Также про Бизнес-школу читай в Читай подробнее в главе №2 События в разделе «Мои альма-

матер» параграф «Бизнес-школа ТПП РБ».   

        Май 2014г. прекратил существование диссертационный совет в связи с переходом кафедры инновационной экономики 

в БГУ в полном составе (Диссертационный Совет был образован на базе этой кафедры) в главе с зав.кафедрой д.э.н., проф. 

Валинуровой Лии Сабиховны. 

        С Февраля 2014г. работаю заместителем директора по развитию и связям с общественностью ООО «ПНД-электро». 

Читай подробно о фирме в разделе «БИЗНЕС-ПАРТНЕРЫ». 

         Апрель 2014г. встреча одноклассников в честь 25-ти летия окончания гимназии №39. Подробнее в 

главе№2События в разделе «Гимназия№39». 

        2 Мая 2014г. скороспостижно  скончался мой отец Давлетбаев Мухамедьян Галимьянович -  

ученый и руководитель: изобретатель СССР, засл. нефтяник РБ, к.т.н., автор более 20 изобрете-ний и 

более 100 научных работ, кому и посвящена эта книга. 
         Июнь 2014г. встреча одногрупников групп ИИТ-525 и ИИТ-526 в честь 20-ти летия со дня окончания 

авиационного университета. Вначале все мы встретились возле самолета, а продолжили в трактире «Елки-Палки» на 

ул.К.Маркса. Из преподавателей были Иванов Михаил Петрович и Мукаев. Читай подробнее в Главе№2 События в разделе 

«Мои альма-матер» параграф «УАИ-УГАТУ». 

          2015г.Апрель:ездел в г.Новосибирск на выставку «Спортсиб». 

           В 2015г. открыл сеть  магазинов «Лодки, моторы, мобильные бани от 

Мансура»: 
1) март: Челябинская область г.Усть-Катав ТСК «Эдельвейс» 

2)27 апреля ТСК «Радуга-экспо»(закрыл магазин 31  мая2015г.); 

3)15 июня магазин «СТС» переулок Пархоменко 14. 

         2015год, март месяц, - взялся окончательно написать книгу, которую Вы 

держите у себя в руках, активно писал, завершая работу над ней  с 23  августа по 14 

сентября. 

         2015г., с 6 по 28 Ноября поездка в Югорск, работа на объекте ГАЗПРОМ. 
 

ДОГОВОР СУБПОДРЯДА № 2910-2015 

 

г. Москва                                                                          «29» октября 2015 г.                                 

Общество с ограниченной ответственностью «КазРемонтЭнергоСтрой» (ООО «КРЭС»), именуемое в дальнейшем 

«Подрядчик», в лице  директора Мустафина Марата Валерьевича., действующего на основании Устава общества, с 

одной стороны, и _______________________________________________________ именуемое в дальнейшем «Субподрядчик», 

в лице ____________________________., действующего на основании Устава, с другой стороны,  заключили настоящий 

договор о нижеследующем: 

1. Предмет договора 

1.1.  Субподрядчик согласно оговоренной в п. 2 настоящего Договора стоимости (цены) и в соответствии с технической и 

сметной документацией (СНиП, утвержденная ПСД, ПОС, регламенты и т.п.), которые являются неотъемлемой частью 

настоящего договора, и календарным планом выполнит собственными силами и средствами электромонтажные работы на 

объектах стройки: «Расширение Пунгинского ПХГ». 

2. Стоимость работ по договору 

2.1. Стоимость (цена) работ по настоящему договору определяется Расчетом договорной цены (Приложение №1) 

2 095 793 (два миллиона девяносто пять тысяч семьсот девяносто три рубля) 

 

2015г., 7 Ноября  умерла тетя Зоя, участник ВОВ 
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           1.6. ХРОНОЛОГИЯ ЗНАЧИМЫХ СОБЫТИЙ по ГОДАМ 
1972г. Год моего Рождения 29 Января 

1973г. 1годик мне 

1974г. 2 годика 

1975г. 3 годика. Родился братик Тагир. В детский сад пошел. 

1976г. 4 годика 

1977г. 5лет 

1978г. 6лет  

1979г. 7 лет. Пошел в школу №39 1Г класс Летом на юг на Черное море в г.Анапу ездили с мамой и с братиком Тагиром. 

1980г. 8 лет. Школа: 2-й класс. Летом на юг на Черное море в г.Анапу ездили с папой, мамой и с братиком Тагиром. В 

Москве летние Олимпийские игры прошли 

1981г. 9 лет. Школа: 3-й класс. 

1982г. 10лет. Школа: 3-й класс.Братик Тагир пошел в 1-й класс школа№39. 

1983г. 11 лет. Школа:4-й класс. 

1984г. 12лет. Школа:5-й класс. Переехали из 2-х комн. кв-ры  дома  по ул.Революционной в 2-х комн. кв-ру на 4-м этаже 

дом по ул.Ленина и через 1 месяц переехали в 3-х комн. кв-ру по ул.Пархоменко. 

1985г. 13лет. Школа:6-й класс. 

1986г. 14лет. Школа:7-й класс. С мамой ездили в г.Анапу. 

1987г. 15лет.Школа:8-й класс. Летом работал 3 недели учеником токаря на БПО «Прогресс» (вместе с Рустемом 

Насыровым). Поступал в техникум радиоэлектроники (по ул.генерала Гарбатова).Потом обратно в школу№39вернулся.  

1988г. 16лет. Школа:9-й класс. Летом работал 4 недели учеником монтажника радиоэлектронной аппаратуры работал на 

БПО «Прогресс».В УАИ:малый факультет ходил на подготовку к   поступлению. 

1989г. 17лет. Школа: 10-й класс. Сдал экзамены в УАИ, поступил на 1-й курс ФАП на факультет авиационного 

приборостроения по специальности ИИТ информационно-измерительная техника группа ИИТ-125. 

. Однокурсниками оказались одноклассники: Диана Афанасьева, Дима Якимов, Мансуров Тимур.  

1990г.18лет.. В Сентябре с однокурсником Ячниковым Димой ездили в колхоз вместе с группой ИИТ-126 работали. 

1991г. 19 лет. УАИ: 3-й курс. Начались занятия на военной кафедре. Летом с мамой и с братом Тагиром ездили на турбазу 

«Сосновый бор».В Декабре заболел. Ушел в академотпуск. Лежал в РКБ в ЛОР-отделении. 

1992г.20лет. С 10 Января по 30 августа работал в УППО (Уфимское приборостроительное производственное объединение) 

монтажником РЭА радиоэлектронной аппаратуры Прошел обучение. Собирал АБСУ-134, АБСУ-154(автоматическая 

бортовая система управления)-автопилоты для самолетов Ту-134, Ту-154. Занялся предпринимательством: собирали и 

продавали бытовые компьютеры. 

1993г.21 год. Занимался предпринимательством. Привозил из Чишмов на а/м «Камаз» сахар и  продавал. Привозил из 

Чишминского воскозавода халву, казенаки, подсолнечное масло (привозил и разливал). Продавал,ездил по предприятиям и 

организациям. 

1994г.22года. Занимался предпринимательством. Устанавливал  на фирмах миниАТС, радиостанции. 

1995г.23года. Обучался в БАГСУ(Башкирская Академия Государственной службы и управления при Президенте РБ) 

получил диплом «Менеджера».   Зарегистрировался ИП индивидуальным предпринимателем: Маркетинг средств связи и 

оргтехники. Работал в ГУП «Агропромсвязь» электромонтером по ремонту приборов и оборудования. Устанавливал в 

офисах и магазинах радиотелефонные системы «Алтай-карт-П», радиостанции, миниАТС. 

1996г.24года.Май:устроился на работу в УГЭС (Уфимские городские электрические сети) ОАО «Башкирэнерго» в службу 

(отдел) СДТУ (служба диспетчерского и технологического управления связи) электромонтером диспетчерского 

оборудования и телеавтоматики в группу коммутации  вместе с другом Юрой Шуматовым (он электромонтером в группу 

ВЧ-связи). Первую зарплату получили через 5 месяцев в  Октябре.  В декабре в актовом зале УГЭС на дискотеке перед 

Новым годом познакомился с Бакаевой Ольгой Викторовной. 

1997г.25лет.Работал в УГЭС. Получил первый отпуск и летом ездил на турбазу «Зеленый»на р.Белой недалеко от 

г.Дюртюли. Познакомился с Зарецким Максимом.  

1998г.26лет.Работал в   УГЭС. Летом утонул друг детства Юра Шуматов. Ездил летом в г.Анапу, г.Сочи. 

1999г.27лет.Работал в УГЭС. Летом ездил в г.Москву и Санкт-Петербург.На концерте «Студенческая весна»в пединституте 

познакомился с талантливой    певицей Еленой Гусаровой.  

2000г.28лет.Работал в УГЭС. Впервые именно в кафе «Театральное» провел свой День Рождения. С 

концертом выступила певица Елена Гусарова (сейчас после окончания ГИТИСа живет в Москве, 

работает в коллективе народного артиста России Льва Лещенко). Поступил в УГКР (Уфимский 

Государственный колледж радиоэлектроники) по специальности «Сети  связи и системы коммутации». 

     Отмечали в Башгосфилармонии 21 декабря 60 лет УГЭС ОАО «Башкирэнерго».  
В   честь этого события: 

1)изготовил 200 юбилейных значков; 

2)написал и опубликовал в газете «Два выходных» от 21 декабря  большую статью «Уфимским 

городским электросетям-60лет» 

3) 21 декабря в Башгосфилармонии вышел впервые на большую сцену.  

Со своими стихами – одой выступил. В качестве ведущего представил  своих друзей-артистов: 

Елена Гусарова (спела 2 песни), группа «АНТ» заслуженные работники культуры РБ Алмас 

Гафаров и Рамиль Ихсанов. 
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2001г.29лет.Работал в УГЭС.В кафе «Русь» отметил свой день рождения: с концертом      выступила 

группа «АНТ», гостей 40 человек было. Осенью заболел, ушел на больничный: рука заболела. 

Положили в Ноябре на обследование в онкодиспансер. Там на улице у входа еще вдобавок эту же руку 

сломал, а в этот день операция была назначена. От операции не отказался. Потом перевели в Декабре в 

РКБ в травмотологическое отделение: руку вытягивали.Новый год в больнице встретил. Перед Новым 

Годом сняли с вытяжки.  

2002г.30лет.Работал в    УГЭС. 30-ти летний юбилей отметил в   пансионате РКБ. Гостей было 40 

человек. Пришли поздравить любимые учителя гимназии №39 Худякова Татьяна Евгеньевна и 

Уразметова Роза Исламовна. Выступил с танцем театр танца «Джоконда» (худ. руководитель Игорь 

Севастьянов).Лечился в РКБ. В гипсе 3 месяца ходил с января по март. В Феврале сходил на работу в 

гипсе: 30-ти летний юбилей с коллективом СДТУ отметил. В Июне вышел с больничного-8  месяцев 

был на больничном.  

          В конце августа возле студгородка УГАТУ, недалеко от общежития№9, возле киоска когда с 

БЭном-Ильдаром Биктимировом-юристом вышел прогуляться познакомился со своей будущей 

женой Юлией. 
2003.31год.Работал в УГЭС. В марте в УГКР получил диплом техника по специальности «Сети связи и 

системы коммутации». В марте поступил на 3-й курс в БГУ по специальности «Физика и техника 

оптической связи». 

12 Сентября состоялась моя свадьба. Был и белый линкольн, и белый параход  «Агидель». Банкет в 

пансионате РКБ. Выступили: группа «АНТ», театр танца «Джоконда». Переехал в общагу№9 УГАТУ. 

В конце Сентября-начало Октября ездили в свадебное путешествие в Крым, в Ялту (Алупку).  

2004г. 32 года.Уволился из УГЭС. Баллотировался в депутаты муниципального образования Советский     

район г.Уфы. Назначили старостой 3-х групп в БГУ. В Сентябре из общаги №9 УГАТУ переехали в 3-х 

квартиру по ул.Революционной. Сделали ремонт. 

2005г. 33года. 5 февраля в БГУ получил диплом инженера по специальности «Физика и техника 

оптической связи». Организовал мероприятия: 

1)организовал фотосъемку-все выпускники получили фотоальбом: 

2) после вручения дипломов с торжественным словом к выпускникам обратился мой отец: он дал им 

напутствия; 

3) организовал концерт: выступил кураист-виртуоз Азапт Бикчурин; 

4) Пригласил телевидение БСТ службу новостей «Ватан»; 

5)Организовал банкет в кафе «Во дворе». 

11 февраля родилась любимая дочка Валерия (вес 4,040кг) В Июне устроился на работу инженером 

в ООО «ТелеКомТехнологии». 

В августе сломал ногу. В Сентябре в ГДК юбилей: 50 лет гимназии №39.Ходил с женой и с 6 месячной 

дочкой. 

2006г.34года.Работал в ООО «ТелеКомТехнологии». 

2007г.35лет.Юбилей отметил в столовой БГУ. Выступил с концертом засл. артист РБ Азат Бикчурин. В 

Сентябре поступил на второе высшее образование в ВЗФЭИ на специальность «Финансы и кредит» 

специализация «Финансовый   менеджмент».Устроился на работу в Октябре в ООО «БАЛ-сервис» 

ведущим группы энергообеспечения и связи. Уволился из ООО «ТелеКомТехнологии». 

2008г.36лет.Работал в ООО «БАЛ-сервис». Поступил на третье высшее образование в Институт права 

БашГУ на специальность «Юриспруденция». 

 1-10 Сентября ездил на Эльбрус и г.Анапа, Геленджик. 

 2009г.37лет.Уволился из ООО «Бал-сервис»по соглашению сторон. Летом с женой и   с дочкой ездили 

на Черное море в г.Анапу. 

2010г.38лет. Дилер ООО «Вельбот». Развелся с женой. На следующий день после развода в 5 утра 

уехал (с Шавкатом отогнал его машину ВАЗ-2114,проехал4000км) в г.Иркутск на озеро Байкал.   

Сентябрь получил второе высшее образование диплом экономиста по специальности «Финансы и 

кредит» в ВЗФЭИ. Организовал мероприятия: 

1)организовал фотосъемку-все выпускники получили фотоальбом: 

2) после вручения дипломов с торжественным словом к выпускникам обратился  

3) организовал концерт: выступил   баянист-виртуоз Азат Бикчурин. 

Сентябрь: сдал документы в аспирантуру БАГСУ(Башкирской академии государственной службы и 

управления при Президенте РБ. Сдал вступительные экзамены (Сентябрь-Октябрь).1Декабря 

торжественно получил удостоверение аспиранта кафедры экономической теории и экономической 
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политики по специальности «Экономика и управление народным  хозяйством» (региональная 

экономика).Организовал выступление засл. артиста РБ Азата Бикчурина. 

2011г.39лет. Дилер ООО «Вельбот». 14 января получил в Институте права третье высшее 

образование диплом юриста по специальности «Юриспруденция»уголовно-правовая специализация 

«Прокурский надзор» кафедра «Уголовного права и процесса».Диплом мне первому вручил 

председатель Конституционного Суда РБ и вручили грамоту. Организовал мероприятия: 

1)организовал фотосъемку-все выпускники получили фотоальбом; 

2)сувенирную продукцию изготовил: памятные значки, DVD диск «Дембельский альбом». 

2)видеосъемка 2 видеокамеры; 

3)фотосъемка вручения: профессиональный фотограф; 

3) после вручения дипломов с торжественным словом к выпускникам обратился: вручил 

преподавателям благодарственные письма, выпускницам у кого дети родились в период учебы -

благодарственные письма, вручил олимпийские медали «дважды мама»старосте Маше, олимпийскую 

медаль «четырежда папа» Волошину Сергею. 

4) организовал концерт: засл. артист РБ Азат Бикчурин, группа «АНТ», танцевальный номер, спел 

студент 5-го курса. 

Был включен в правление Совета молодых ученых БАГСУ и назначен руководителем по работе с 

молодыми учеными-аспирантами и соискателями (до ноября 2013г.). 

2012г. 40лет.Дилер ООО «Вельбот». Участвовал впервые в выставке «Туризм. Спорт. Отдых. 

Здравницы» в ДК «Нефтяник». Избран Председателем Совета многоквартирного дома. Проведен 

капитальный ремонт электросетей в доме. Установлены пластиковые окна на этажах. 

2013г.41год. Официальный представитель ООО «Вельбот. Уфимская Лодочная Мануфактура» на 

территории РФ.  Июль: ездил на «Селигер».  

Ноябрь: в БАГСУ на каф.  «экономической теории и экономической политики» прошла предзащита 

моей кандидатской диссертации «Формирование стратегии развития малого и среднего бизнеса».  

2014г.42года. Официальный представитель ООО «Вельбот.Уфимская Лодочная Мануфактура» на 

территории РФ. Февраль: устроился заместителем директора ООО «ПНД-электро». С 15.12.13-6.03.14 

проходил обучение в бизнес школе ТПП РБ (торгово-промышленной палаты РБ) получил 

«Свидетельство». Февраль: ездил в Москву на ВДНХ на выставку «Охота и рыбалка на Руси».Возил 

лодки, моторы, тенты.  

Апрель: ездил в г.Тюмень на выставку «Охота.Рыбалка.Туризм.Отдых».Возил лодки, моторы, тенты.  

2 Мая 2014г.умер отец. 

Июнь-Август в Ильмурзино организовал кемпинг: привез 4 моторные лодки(«Евра-3800 с рулевым 

управление и мотором «Sea-Pro»30л.с.,  

«Евра-3600 с мотором 4-х тактным «Sea-Pro» 15л.с., «Камыш - премиум 3200XL» с мотором «Волгарь» 

и «Sea-Pro»6л.с.4-х тактный, «Камыш 2800К3» с водометным мотором 2,5л.с.Установил мобильную 

баню МБ-104. 

2015г.43года. Официальный представитель ООО «Вельбот.Уфимская Лодочная Мануфактура» на 

территории РФ. Заместитель директора ООО «ПНД-электро». 

 В марте ездил в г.Усть-Катав Челябинскую область в ТСК «Эдельвейс»открыл торговую точку 

по продаже лодок. 

Апрель: ездил в г.Новосибирск на выставку «СпортСиб». Возил лодки, тенты. 

27 апреля в ТСК «Радуга-экспо» открыл магазин по продаже лодок, лодочных  моторов, 

мобильных бань.  

9Мая 70 лет Великой Победе 

15 Июня открыл в магазине «СТС»по переулку Пархоменко 14 магазин  «Лодки, тенты, 

лодочные моторы, мобильные бани от Мансура». 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

                                        



 18 

  1.7.    70-ти летию Великой Победы посвящается  
       12.12.2015 в 14.00 в кафе Башкортостанстата мы  почтили память Галимхановой 

Зайтуны Гилимхановны. 

       C глубочайшим прискорбием сообщаем Вам, что 7 Ноября 2015г.  на 93-м году жизни мы 

потеряли участника  ВОВ– (тетя Зою).  

      До последних   своих дней жизни, несмотря на свой почтенный возраст, благодаря теплоте и 

заботе близких (особенно благодаря: тете Ирине, Диме)  она оставалась в ясном уме и добром 

здравии.  

    Зайтуна Гилимхановна прожила долгую и плодотворную жизнь и навсегда останется в наших 

сердцах как пример стойкости характера, ответственности, мужества и  героизма. 
 

      В этом году мы отметили 70-ти Великой Победы. В честь этого  события я опубликовал 

свой статью в газете «Вечерняя Уфа»от 7.05.2015. В статье я коротко рассказал   о маминой 

сестре Зайтуне Гилимхановней-ей в августе 2015г. исполнилось 93 года и про ее мужа- 

Малюта Ивана Александовича - военного летчика, после войны он преподавал в 

Оренбургском  летном  училище, где одним  из курсантов был первый космонавт планеты-

Юрий Гагарин! 
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ГЛАВА № 2 События 
 

    Эта книга посвящается моему отцу. Поэтому трагическим событием №1 для 

меня и весей нашей семьи является то, что его нет с нами рядом сейчас. 

      1. Трагическое событие 2014г.: безвременный уход 2 мая горячо любимого отца 

Давлетбаева Мухамедьяна Галимьяновича. 

            Безусловно это самое печальное событие: безвременный уход 2 мая горячо 

любимого отца Давлетбаева Мухамедьяна Галимьяновича: ученого, руководителя, 

изобретателя СССР, заслуженного  нефтяника РБ, кандидата технических наук, 

автора более 20 изобретений. По результатам научных исследований ученого 

опубликованно более 100 научных работ. Всю свою жизнь он посвятил развитию 

нефтяной промышленности, проработав в БашНИПИнефти 38 лет. Трудовой  

стаж работы в отрасли 45лет. Награжден серебряной медалью ВДНХ СССР, 

знаком «Изобретатель СССР», множеством Почетных грамот, в том числе 

Почетный грамотой Миннефтепрома. 
        Мухамедьян Галимьянович 

принимал активное участие в 

открытии ряда месторождений, 

разработал научно обоснованную 

методику проектирования 

алмазных стабилизаторов и 

долот, разработал и внедрил 

технологию проводки скважин 

электробуром, сверхглубокое 

бурение, разработал буровые 

инструменты с горизонтальным 

бурением, обеспечившие 

существенное повышение 

эффективности буровых работ. 

   Родившись 20 Февраля 1936г.  в 

далеком Башкирском  селе Акъяр 
( мы туда в период моего детства 

летали на самолете АН-24) за 5 лет до 

начала Великой Отечественной Войны 

он в период своего детства испытал что 

такое голод и холод. Из-за голода (по 

рассказам отца) ели и сусликов.  
       Но тем не менее он очень хорошо 

учился: кроме русского языка и 

литературы, по которым были 

четверки, по  остальным предметам  

были лишь одни пятерки. За буханку 

хлеба отец решал школьные задания. 
Сразу после получения аттестата 

зрелости отец приехал в Уфу 

поступать в нефтяной институт. 

         

  С детства он отличался 

от сверстников природным 

складом ума и после 

окончания с отличием 

школы он приехал в Уфу в 

1953г. поступив в Уфимский 
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нефтяной институт. Успешно отучившись 5 лет он получил  в 1958г. диплом инженера 

по специальности «Разработка  и освоение нефтяных и газовых месторождений». Отец 

рассказывал, что в период учебы и баржы приходилось разгружать. 

               
 

 

 
 

На фото отец: 1956г. 20 лет надпись под фото«г.Уфа.1956.Февраль. 3-й курс. 

 Уф. Нефт. Институт. Давлетбаев Мухамедьян Галимьянович». У отца был отличный почерк! 

                             
   Надпись под фото: 20.февраля 1958г./День рождения: 22года/ 5 курс Уфимского нефтяного института. 

 
 

        На  фото: Давлетбаев Мухамедьян Галимьянович в предпоследнем ряде внизу крайний справа. 
  

 

Сразу после окончания института в 1958г. Мухаммед Галимьянович работал:  



 22 

-помошником бурильщика, бурмастером треста «Башвостокнефтеразведка» (1958-1959),  

-мастером, техническим руководителем, старшим инженером Стерлитамкской ГПК (1959-1964),  

-старшим инженером Исянгуловской КБ «Башзапнефтеразведка» (1964-1965),  

старшим инженером НПУ «Ишимбайнефть» (1965). 

 

           БашНИПИнефть 1965-

2003г.г. 

 

  Полученный бесценный 

практический опыт и тяга к 

науке привели Мухамедьяна 

Галимьяновича в 

аспирантуру.  
После 7 лет практической 

работы по специальности на 

нефтяных месторождениях юга 

Башкирии в 1965г. он в 29 лет 

поступил в очную аспирантуру 

УФНИИ, которую он в 1968г. 

успешно окончил. Позже 

институт переименовали  в 

БашНИПИнефть- Башкирский 

научно исследовательский и 

проектный институт нефтяной 

промышленности). 

   В 1973г. он успешно 

защитил кандидатскую 

диссертацию 
. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На фото: поздравление с защитой диссертации; 

 авторское свидетельство на изобретение  

Мухамедьяна Галимьяновича. 

 Изобретений было всего более 20 
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На фото: Встреча однокурсников Уфимского нефтяного 

института 1978г. Отец крайний слева.    Кафе «Батыр» 

1978г.Торжества в честь 20-ти летия окончания института. Отец 

крайний слева.                                                                                                                                                                                                                                                                                                           

   

          

     

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

До 2003 года вся его жизнь связана  

с БашНИПИнефть, где он проработал:  

-старшим инженером,  

-зав.сектором,  

-зав.лабораторией,  

-начальником отдела№7  

«Техника и технология строительства 

 скважин»,  

-старшим научным     
 

          

 

 

 

              

 

На фото: отец зав.лабаратоией№5; субботник в БашНИПИнефти (я с отцом и с Байковым). 
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  В 1991г. после прохождения конкурса отец был назначен начальником отдела №7 

«Техники и технологии строительства скважин», в самое тяжелое для страны время, в 

лихие 90-е годы.  

              После распада СССР нарушились хозяйственные связи как внутри страны, так и 

между союзными республиками. Цены росли вверх (гиперинфляция).  

             Но даже в это непростое время Мухамедьяну Галимьяновичу удалось вывести 

отдел №7 из отстающих в процветающий в научном и финансовом отношении. При этом 

он одновременно работал над докторской диссертацией. Здесь сказались  черты отца 

как талантливого руководителя-хозяйственника. Много лет он был зам. председателя 

избирательной комиссии, членом ученого совета.  

      План Диссертационной работы Давлетбаева Мухамедьяна Галимьяновича на тему  

«Исследование и разработка технологии горизонтального бурения скважин» на соискание 

ученой степени доктора технических наук по специальности 05.15.10 (Бурение нефтяных и 

газовых месторождений» 

       

План обсужден и утвержден на Ученном Совете БашНИПИнефти 27 Ноября 1992г.  

 

      Введение 

      1. Современное состояние технологии горизонтального бурения скважин (аналитический обзор 

литературы, постановка цели и задачи исследований). 

      2.Исследование и оптимизация профилей горизонтальных скважин для различных геолого 

технических условий бурения и типов месторождений. 

      3. Теоретические и эксперементальные исследования особенностей разрушения горных пород при 

горизонтальном бурении. 

      4. Оптимизация режима бурения горизонтальных скважин. 

      5.Оптимизхация кустов с учетом размещения на месторождении нефти одновременно 

вертикальных,  наклонно направленных и горизонтальных скважин, в рациональном сочетании их. 

      6. Заключение 

      7.Список использованных источников.  

    Отцу одновременно приходилось руководить отделом№7 и работать над докторской диссертацией. 

      Указом Президента Республики Башкортостан Давлетбаеву Мухамедьяну 

Галимьяновичу за заслуги в области нефтяной промышленности присвоено 

почетное звание  

«Заслуженный нефтяник Республики Башкортостан». 
Президент Республики 

Башкортостан М.Рахимов                     

Уфа, 14 Июя 1995год                  

20 февраля 1996 года 60-ти летний юбилей  
 

С 2000 года после 9 лет работы 

начальником отдела, в возрасте от 65 до 

68лет он 3 года до 2003г. работал 

старшим научным сотрудником. С 

2003г.опять настали тяжелые для 

института времена: он переезжал то на 

промзону, то обратно.  
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      В 2003г. БашНИПИнефть был  ликвидирован и отец был уволен /запись в 
трудовой книжке: «Уволен в связи с ликвидацией института». Он данный факт 

тяжело перенес- у него в 2003г. был диагностирован обширный инфаркт. Отец не привык 

сидеть дома, но и работать уже не хотел и не мог, т.к. любимую работу развалили, а 

возвращаться обратно не хотел (через некоторое время его обратно звали).  

    Отличительными чертами отца были:  

-исключительное трудолюбие, 

- инициативность, умение доводить до конца начатое,  

-творческий склад ума, широкий научный кругозор, 

- скромность, добросовестность, чуткость, готовность помощь и содействие.  

За все это он снискал искреннее уважение, авторитет и признательность коллектива. 

    Еще одно  отличительное качество отца - установка никогда  не болеть: за время 

трудового стажа он ни разу не был на больничном – 68лет.  
 Будучи начальником отдела, 7 лет подряд даже в отпуск не уходил.  

Только развал БашНИПИнефти в 2003г.сильно подорвал здоровье М.Давлетбаева, 

в результате чего ему после инфаркта пришлось уйти на заслуженный отдых.   

     11 лет подряд ( с 2003г.по 2013г.)  1 октября на дне пожилых людей Мухамедьян 

Галимьянович ежегодно приходил в свой  родной БашНИПИнефть- встречался с 

бывшими коллегами.  
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На фото: 

зам.директора БашНИПИнефть и Давлетбаев М.Г.-нач.отдела(отец справа) 30.07.1998г.  
 

 
                                        На фото: отец на Ученом Совете БашНИПИнефть    (справа) 
 

В БашНИПИнефти он проработал 38лет, посвятив делу весь свой талант ученого и 

изобретателя, показав себя грамотным руководителем, инженером и 

высококвалифицированным специалистом-нефтяником. 

Он бы сейчас был жив и работал бы, если б любимую работу не развалили!!!!! 
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О  себе 

2. Событие №1 мое рождение и мое детство 
 

        Событием №1 конечно же было мое рождение. Родился я через 2 года после того, как у моих родителей умерла дочка 

Лариса в возрасте 2-х лет, которая была бы моей старшей сестрой и она была бы на 4 года старше меня. Очень жалко, что так 

все получилось. Она была бы надежной опорой и поддержкой прежде всего маме. Она сейчас часто вспоминает про нее, 

ежегодно отмечая день ее рождения. Более подробно читайте в Главе № 3 «Люди». 

        В детстве  я очень часто болел и поэтому в детский сад ходил редко. Со мной дома сидела няня. О детстве писать мало 

буду, так как всего и не вспомнишь. Из ярких впечатлений детства можно вспомнить: поездку на юг - на Черное море  в 

детский город-курорт «Анапа»в 1979г. (мне было 7 лет, братику Тагиру 4 года). Летали мы туда втроем с мамой. Второй раз 

поехали туда в четвером с папой, мамой, братишкой Тагиром в1980 г., и в третий раз в 1986г. ездил только с мамой. В 

четвертый раз я был там в 1998г. один ездил, в пятый раз в 2008г. когда ездили по пути в путешествии на Эльбрус 

проехались на   машине по городам Черного моря г.Анапа,  Геленджик п. Дивноморск), г.Новороссийск. В шестой раз ездили 

туда с женой и с дочкой в 2009г. 

 

          3.Событие №2: школа № 39: 1979-1989г.г. 

      Событие №2 эта учеба в школе-гимназии № 39. В то время эта школа была очень известна. А сейчас в эту гимназию 

просто  невозможно поступить! В 1979г. поступил в 1-й Г класс, а в 1989 г.  закончил 10-й Б математический класс. Учиться 

было крайне тяжело. Каждое утро я с крайней неохотой шел в школу. Первым директором и основателем школы был 

Агзамов Мидхат Шакирович-талантливый педагог, фронтовик.   

С 1982г.директором школы-гимназии была Садыкова Амина Гарифовна. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                            На фото: 1-й Г класс  1 Сентября 1979г. Я слева. 

                            Моя первая учительница: Лобанова Евгения Федоровна 
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                                                  На фото: май 1980г. после окончания 1-го класса. Я на втором ряду крайний справа. 

 

               Вспоминая 8-й класс нельзя не вспомнить своего классного руководителя- Худякову Татьяну 

Евгеньевну. Она была у нас всего лишь 1 год классным  руководителем, но благодаря своей 

неординарности и жизнерадстности она надолго нам запомнилась. Она вместе c учителем истории  

Уразметовой Розой Исламовной были у меня на 30-ти летнем юбилее в 2002г.   
      

 
  

 

 

                        Фото 1987г:после окончания 8-го класса. Классный руководитель Худякова Татьяна Евгеньевна.  

                                                                                                                                      Я на верхнем ряду 5-й справа. 
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Особенно тяжело было учиться в математическом классе:  9-й и 10-й класс, особенно по 

предмету «Высшая математика», вел который учитель Сильницкий.  

В мае 1989г. мы прошли 3-х дневные военные сборы, на базе школы в микрорайоне Затон, на 

которых мы жили в палаточном городке, рыли окопы, 

проходили строевую, тактическую, огневую 

подготовку, бегали в противогазах кросс. Военруком 

был у нас Иван Иванович. 

       Бессменным лидером среди учитилей был и 

остается Сиваков Иван Иванович. Я почти каждый год, 

когда бываю в школе с ним вижусь и беседую с ним. 

Он  года от года не стареет, это просто удивительно! 

Он постоянно думает о  своих учениках, об  учебном 

процессе, об инвентаре, учебных наглядных пособиях, 

стендах и т.д. Все это позволяем ему оставаться 

молодым. 

       Было все непросто. Потом был «последний 

звонок» и  настали непростые выпускные экзамены и 

прощальный выпускной вечер и прощание с детством 

и с одноклассниками. 
                  
           На фото: 1989г.10-й класс 

 

  Впереди взрослая жизнь с неизведанными далями- о них в этой книге то же прочитаете! 

 
На фото: я на последнем ряду, третий слева 

 

         Вспоминая о школьных годах нельзя не вспомнить наших  любимых учителей: 

учителя англ.языка Буржинскую Ирину Сергеевну (к сожалению в 2015г.она ушла из 

жизни), учителя по математике Сапаеву Сагиду Аглямовну (она до сих пор работает, 

сейчас она зам.директора гимназии), учителя музыки Аюкасову Зарему Усмановну, 

учителя по физике Мухтдинову Нажию Галеевну (она и сейчас продолжает работать и 

совершенно не стареет), учителя истории Уразметову Розу Исламовну (она к сожалению 
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ушла из жизни) и конечно же….горячо любимого всеми Сивакова Ивана Ивановича- 

учителя по военной подготовке (он и сейчас продолжает работать учителем по ОБЖ и 

как всегда не стареет и молодо выглядит). 
         

       

Гимназия №39 в Сентябре 2005г. отметила свой 50-ти летний юбилей.  
К юбилею была издана книга «Родная 39-я». Торжества прошли в ГДК. Туда я пришел на костылях 

со сломанной ногой с женой и с 6 месячной дочкой. Встретился со многими учителями и своей 

первой учитильницей Лобановой Евгенией Федоровной ( в 2014г. она умерла, я был на поминках).Она 

была очень строгой. Жалко, что не смог на приукрашенных трамваях поехать до «Огней Уфы», где 

продолжились торжества - на костылях было неудобно ходить.  

         Встреча одноклассников 2012г. в кафе «Отдых» 
   С одноклассниками редко встречаемся. Долгое время мы не встречались.  Впервые, 

после долгих лет,  осенью 2012г.решили все встретиться в кафе «Отдых».Пришли кто смог. Многие не 

узнали друг друга- ведь уже 23 года прошло! Потом поехали к школе, затем гуляли в «Огнях Уфы» до 

утра.  

 
      На 

фото: 

осень 

2012г. 

кафе 

«Отдых

» - 

встреча 

однокла

ссников 

(я 

крайни

й 

справа) 

                                

25 лет 

со дня 

оконча

ния 

школы 

апрель 

2014. 

Ресторан «Бочка» 

 

В 2014г. в кафе «Бочка» 

отметили  

25 лет со дня окончания 

школы. Пригласили любимых 

учитилей: Сивакова Ивана 

Ивановича, Худякову Татьяну 

Евгеньевну и  

других учитилей.                       

 В 2015г. наша школа отметила  

свое  60-ти летие гимназии. 
На фото:ресторан «Бочка»25-ти 

летие со дня окончания школы. 

Я крайний слева  

апрель 2014г. 
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4.Событие№3.Моя трудовая деятельность 
 

    4.1. БПО «Прогресс» ученик токаря, ученик монтажника РЭА 1987, 1988г.г. 

 
      Свою трудовую деятельность я начал очень рано, в возрасте 15 лет. 1987,1988г.г. работая на БПО (Башкирское 

приборостроительное производственное объединение)  «Прогресс». 

     Во время летних каникул, по окончании 8-го класса в 1987г. вместе со своим другом Рустемом Насыровым  работал на 

БПО «Прогресс» (оборонное предприятие по производству аппаратуры связи для авиации и наземной аппаратуры) учеником 

токаря, получив свою первую зарплату 90 руб. А после окончания 9-го класса работал здесь же учеником монтажника 

радиоэлектронной аппаратуры, заработав уже 250руб. Для сравнения, мама врач получала 150руб, а папа, зав. лабораторией 

Башнипинефть, к.т.н.-350руб. Вот так в те годы ценился труд, и любой школьник на производстве мог хорошо заработать и 

научиться новым профессиям на заводе. 

     4.2.УППО монтажник РЭА 1992г. 
 В 1992г. с 10 Января по 30 Августа работал (получил свою первую трудовую книжку) в УППО монтажником РЭА 

(радиоэлектронной аппаратуры)-собирал печатные платы с радиоэлементами для автопилотов  АБСУ-134, АБСУ-154 

(автоматическая система управления для самолетов ТУ-134 и ТУ-154).Работали мы в белых халатах. Были цеха, где 

изготавливали электробритвы «Агидель», магнитофоны «Агидель»-все это было  дифицитом в то время. Работа заключалась 

моя в том, чтобы взять на складе печатные платы и радиоэлементы и далее на эти платы  установить радиоэлементы 

(микросхемы, транзисторы, конденсаторы, резисторы, диоды) предварительно запаяв паяльником, а далее пайка «волной». 

Далее ОТК проверяло изделие. Потом нужно было изделие  испытать в специальной термокамере на высокие и низкие 

температуры. Работа была сдельная: чем сложнее изделие, тем выше расценка (но и времени больще уходило на монтаж).  

Зарплата была маленькая: в среднем 1 000руб. В то время –в лихие 90-е как раз начался бурный рост цен в 1992г., зарплаты 

не хватало и проработав 1 год я уволился. 

    4.3.Монтаж миниАТС, оптово-розничная торговля 1993-1994г.г. 
      В 1993г.начал заниматься предпринимательством: сборка и продажа    бытовых компьютеров. Монтаж миниАТС в 

офисах фирм и магазинов. Тогда мне очень нравилась организация телефонной связи внутри предприятий. Ведь сотовых 

телефонов тогда не было, а связаться друг с другом по работе нужно, не бегать же. И исходящую и  входящую связь по 

городской телефонной сети нужно было распределять по внутренней телефонной сети фирмы. МиниАТС я облуживал в 

судах г.Уфы, спецсвязь в Верховном суде -у Председателя верховного Суда РБ, когда работал инженером в ООО 

«ТелеКомТехнологии»  в 2005-2007г.г. 

Последний раз цифровую миниАТС я установил в 2007г. в детском саду.  Жена с тещей выбрали этот детский сад, т.к. он 

был с хорошей репутаций. Когда пришли договариваться к заведующей д/сада я заметил у нее рацию. Я спросил у нее для 

чего вам нужна рация? Мне ответили, чтобы переговариваться с воспитателями, т.к.3 корпуса и далеко ходить, а сотывый 

телефон использовать дороговато выходит. Я предложил установить цифровую миниАТС (такую же как в Советском 

районном суде г.Уфы)-заведующая сказала, что это было бы здорово. Я пригласил на помощь своего бывшего коллегу из 

УГЭС Киршенкова Сергея: мы восстановили старую телефонную сеть и проложили новую. Мне и  по ночам приходилось 

работать. Прошло 2 недели работы: установлено 19 телефонных аппаратов: 12групп, заведующая, методист, 

делопроизводитель, столовая, спортзал, психолог, зав.складом - все работает отлично «как часы» ! Заведующая сказала, что 

на 100 родителей Вы один такой, теперь все завидуют нашему детскому   саду! 

Благодаря моей специальности и миниАТС  дочку Валерию я устроил в детский сад без очереди. Вот так моя специальность 

помогла воспитанию в хорошем дошкольном учреждении дочки и теперь она учиться на «отлично» в школе, благодаря 

хорошему обучению в детском  саду. 

 Оптово-розничная продажа: возил из Чишмов «Камаз» сахара, подсолнечное масло, халва, казенаки и продажа по 

предприятиям г.Уфы.  

   4.4. ГУП «Агромсвязь» электромонтер по ремонту приборов и оборудования1995г. 
            В1995г. проработал в ГУП «Агропромсвязь» электромонтером по ремонту приборов и оборудования. Директором 

был Чмелев.Занимался монтажом радиостанций и радиотелефонной системы «Алтай-Карт-П».Сотовых телефонов тогда не  

было. Радиотелефон в то время-это было чудо. На высотных зданиях устанавливали антенны, базовую станции. Самое 

хорошее место в Уфе было-это 20-ти этажки на ост. «Ж/д больница»-до 80км до Толбазов связь была. Очень много времени 

уходило на  оформление радиочастот. 

     

 4.5.Зарегистрировался индивидуальным предпринимателем 1995г. 
  

 

В этот же год зарегестрировался индивидуальным предпринимателем «Маркетинг 

средств связи и оргтехники». Появился свой расчетный в банке. Своя личная печать. 

Не верится, что уже прошло 20 лет. Значит у меня 20-ти летний опыт работы 

предпринимателя! 

 

На фото: 1995г личная печать «Предприниматель Давлетбаев Мансур 

Мухамедьянович Маркетинг  средств связи и оргтехники. г.Уфа 

Советский район» 
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4.6.УГЭС(Уфимские городские электрические сети) ОАО «Башкирэнерго» 

электромонтер диспетчерского оборудования и телеавтоматики 1996-2004г.г.  

       Период моей работы в УГЭС золотой строкой впишется в мою трудовую деятельность. Моим 

первым директором был Байдавлетов Рафаэль 

Ибрагимович, через некоторое время он стал 

Премьер-министром  Республики Башкортостан, 

Членом Совета Федерации - прекраснейший человек.  
         Здесь я обрел новых друзей: Вахитова Альберта, Душака  

Вадима и других. Встретил свою первую любовь: Ольгу 

Викторовну. Здесь прошло становление моей личности, моих 

творческих и организаторских способностей. Баллотировался в 

депутаты. Здесь я преодолел свою болезнь. В период работы я 

женился. Всего хорошего и не перечислишь, чего я получил в 

период работы в УГЭС.С 1996 по 2000г. я ходил на работу как 

на праздник, особенно когда директором был Байдавлетов 

Рафаэль Ибрагимович. Позже он стал генеральным 

директором ОАО «Башкирэнерго». Это был прекраснейший 

человек. Позже он 10 лет был Премьер-министром РБ. Сейчас 

он Председатель Совета директоров Уфимского 

трансформаторного завода и  Лассберк-керамика (я посетил его 

в 2013г.). После появления нового директора Абдуллина Рината Баривича ситуация ухудшилась.  Он вскоре ушел от нас с 

повышением в  г.Учалы на должность главы администрации района. Мы от радости неделю пили. Потом он через 2 года 

снова к нам вернулся. Мы с горя неделю пили.В 2004г. я баллотировался в депутаты. Директор тоже баллотировался. Был 

конфликт на работе из-за брата Тагира. Пришлось уволиться в апреле 2004г.   

 
 На фото: не весь коллектив службы СДТУ возле щита в центральной диспетчерской службе. Слева-направо:1-й ряд: я-крайний 

слева, Загитов Радий Шамильевич-зам.начальника, Агафонов Евгений Александрович-начальник службы, Татьяна Николаевна, Расима, 

Надя, Кузьмин Павел, Хамит Халисович, Володя Душак: второй ряд: Сидоренко, Марат Усманов, Костя Шумило, Эдуард Салихович, 

Будович, Марс Абдулович, Эдуард, Павел  Ордалионович,Толя Плотников. На фото 18человек. А в службе было примерно 30 человек!  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                

 

 

 
                                                                           На фото: мои лучшие друзья Вахитов Альберт(слева), Душак Вадим и я 
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Сейчас ОАО «Башкирэнерго» окончательно разделили - развали: в главном здании по ул.Кирова 

аппарат управления ОАО  «Башекирэнерго» перевели в наше здание по ул.Комсомольской 126, а там это здание 

занимает сейчас Башнефть. УГЭС сейчас располагается возле ЦЭС (центральных электросетей) по 

ул.Трамвайной. 

   Мои лучшие друзья Вахитов Альберт, Душак Вадим, Хамит, Осипов Сергей. 
       Альберт живет в Стерлитамаке, там женился, воспитывает двоих сыновей, старший учиться в музыкальной школе, 

младший спортом занимается. Жена зам.гл.бухгалтера в ОАО «Каустик». Я часто общаюсь с ними, бываю у них в гостях. 

        Хамит, Душак Вадим с женой также работают в УГЭС. С  Хамитом и Вадимом (с ним на концерты В.Кузьмина иногда 

ходим) созваниваемся. 

   К юбилею в декабре 2000г. 60-ти летию УГЭС я изготовил 200 значков, написал статью огромную  

в газету «Два выходных». На сцене Башгосфилармонии выступил со своими стихами-одой (вот что в 

памяти осталось, прошло ведь 15лет): 

                Родные электрические сети 

             Вам нынче шесть десятков лет 

             И созданы Вы для того, чтобы 

             Дом светом озарился и завод 

             И закружился светом хоровод 
      Потом я на сцене объявил выступления своих друзей-артистов. Выступили: Елена Гусарова (после окончания ГИТИСа 

живет и работает в Москве в коллективе Льва Лещенко) и группа «АНТ»заслуженные работники культуры РБ Алмас 

Гафаров и Рамиль Ихсанов, они совсем недавно на тот момент вернулись из гастролей по Камчатке. С особенным восторгом 

зрители восприняли выступление группа «АНТ». 

     На сцену впервые страшновато было выходить, но ничего, все хорошо получилось. 

 

 
           На фото: мой №268-забег за честь родного предприятия (я с температурой бежал)бег-

любимый мой    вид спорта. По утрам по 1,5 -2часа бывает бегаю. Марафон 42 км 2 раза бегал. 
                       
 

4.7. ООО «ТелеКомТехнологии» инженер по монтажу оборудования 2005-2007г.г. 
   

Должностные обязанности: техническое обслуживание объектов: линии связи, миниАТС , охранно-

пожарная сигнализация, системы видеонаблюдения, компьютерные сети, электроснабжение. Объекты: 

Гостехнадзор, Управление здравоохранения г.Уфы, Уфимский завод цветных металлов, ТДК "Алтын- 

Таш", ТСК "Сипайловский", Супермаркет "Сипайлово" и т.д.; Судебный департамент –районный суды 

г.Уфы : обслуживание миниАТС и телефонной сети. Монтаж архитектурной подсветки зданий г.Уфы: 

организация работы, монтаж, обслуживание. 

       Общие обязанности : 

1.Тех. обслуживание объектов: регламентные работы, аварийно -восстановительные работы; 

      2.Ежемесячное оформление актов- сдачи приемки за ТО и контроль за своевременной оплатой за 

проделанную работу; 
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      3.В период монтажных работ: организация рабочего процесса, закуп материалов, контроль  за  

качеством монтажа членов бригады, инструктаж членов бригады, сдача объекта заказчику, устранение 

спорных вопросов. 
 

4.8.ООО "БАЛ-сервис"- авиационное транспортное агенство - ведущий группы 

энергоообеспечения и связи, инженер по охране труда с 6.11.2007 по 11.01.2009.  
     Должностные обязанности: 

1.Организавать эксплуатацию и своевременный ремонт ( электрощитовой, силовых электрощитов и электрощитов 

освещения, вентиляционных камер, электронагревательных приборов, кондиционеров и т.п.-электрооборудование; станции 

внутренней телефонной сети, миниАТС, телефонного кросса, телефонных аппаратов, факса- оборудование связи; 

2.Надзор за техническим состоянием электрооборудования и средств связи. 

3.Разрабатывать для сменного персонала инструктивные материалы по правильному обращению с источниками 

электропитания как в обычном режиме, так и в случае возникновения аварийных ситуаций с электропитанием. 

4.Учавствовать в проверке технического состояния  вновь вводимого в эксплуатацию оборудования. 

5.Осуществлять заключение и сопровождение договоров с техническими и коммунальными службами города. 

6.Руководителю группы энергообеспечения и связи в функциональном и административном отношении подчиняются 

электромеханики, техники связи, инженера электроники связанные с техническим обеспечением работоспособности 

оборудования. 

7.Имеет право: производить инструктаж и проверку знаний по электробезопасности работников предприятия; давать 

подчиненным ему сотрудникам и службам поручения, задания входящих в его функциональные обязанности, 

контролировать выполнение производственных заданий и своевременное выполнение отдельных поручений подчиненным 

ему работникам. 

8.Приказом по предприятию назначен ответственным лицом за энергохозяйство и за снятие показаний с приборов учета 

электроэнергии передачи данных в ОАО "Башкирэнерго". 
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4.9.ООО «Вельбот. Уфимская Лодочная  Мануфактура»: дилер 2008-2011г., 

официальный представитель на территории РФ с 2012 г. по настоящее время. 

Лодки, тенты, лодочные моторы, мобильные бани от Мансура 

г.Уфа, Бульвар Ибрагимова 86 (цокольный этаж ООО «Башкирэнерго») 

напротив бывшего завода РТИ (УЗЭМИК) возле Спортмастера.Ост. «Дом Печати» 

 
В настоящий момент у меня сложились очень хорошие отношения с ООО «Вельбот.УЛМ» (каждый раз приходя 

сюда я чувствую себя как дома): с генеральным директором Сутягиным Игорем Георгиевичем, с 

исполнительным директором Смирновой Мариной Александровной, с работниками предприятия с которыми 

наиболее часто общаюсь: Алексем Ивановичем (самым опытныйшим и старейшим работником, наставником молодых 

работников и решающим сложные технологические и технические вопросы по модернизации производства и выпуска 

нестандартной продукции-«техническим директором»; с Сергеем (тоже опытнейшийм работником, очень давно 

работает, наставником, сейчас работает столяром), Рустемом (работает на январь 2016г.5,5лет-сразу после службы в 

армии,ответственный, исполнительный,бескоростный), Марсель (работает 5 лет, мой самый лучший друг, бригадир 

упаковщиков), Слава (упаковщик, постоянно мне помогает быстро упаковать лодки, если бы не он, то никто бы не 

упаковал), Татьяна Масальская (очень давно здесь работает, наставник молодых работников, работает на ремонте лодок), 

Саша (работает в магазине, очень вежливая, очень хорошие отношения сложились с ней), а также со всеми остальными 

работниками (всех их ведь и не упомяняшь)-всем им я пожелаю здоровья, счастья и успешной работы на сложном и 

ответственном производстве . Даже бывшая моя жена Юля недолго (3 недели) здесь проработала. 

 Мои фирменные магазины: №1. г.Уфа,ТСК «Радуга-экспо»-работал с 27.04.15-31.05.15.  

№2.г.Уфа, переулок Пархоменко 14, магазин "СТС".Ост."Дом. Печати". С 8.00 до 20.00 –работал с 15.06.15 по 1.10.15. 

 №3.Челябинская область,г.Усть-Катав, ТЦ "Эдельвейс". Центр упаковки.Работал С марта 2015г.по декабрь 2015г..8-

919-122-06-88. 

 Тел.: 8-917-41-14-528 Мансур  факс:8(347)276-48-49 www.lodka-ufa.ru  www.лодка-уфа.рф    

В 2016г.планирую открыть магазины в Сибири: Югорске, Советске и др.городах. 

СЕЙЧАС  У МЕНЯ в Уфе РАБОТАЕТ ТОЛЬКО  мой личный СКЛАД-МАГАЗИН 

Cклад-магазин: г.Уфа, бульвар Ибрагимова 86 (в здании ООО 

«Башкирэнерго» цок.этаж) 

Ост. «Дом печати». Напротив бывшего завода УЗЭМИК (РТИ), возле Спортмастера. 

                                          Наши конкурентные преимущества: 

1) 21 год высокотехнологичному  производству в Уфе; 2) сварные швы (на 3-х автоматах пр-во 
США); 3) 5-ти слойная импортная ПВХ ; 4) широчайший модельный ряд и огромный ассортимент; 

5)высокое качество; 6)легкость; 7)высокие мореходные качества; 8) бесплатный ремонт 

надувной части лодки!;9)возможность комплектации тентом-трансформером (для лодок Камыш-
2800К3, Камыш-3000, 3200, 3200 -XL, cерия F, N, Евра-3500, 3600, 3800; тентом-крышей для 
любых лодок; 

10) поставка подвесных лодочных моторов: SEA-PRO, MARLIN, HIDEA;производство подвесных 
лодочных моторов в г.Екатеринбург(водометный мотор «Медуза»2,5л.с.),г.Ульяновск 
«Волгарь»9,9;15;18л.с.Организация серийного производтва в Уфе;11)поставка мобильных бань. 

             ООО «Вельбот. Уфимская Лодочная Мануфактура» 20 лет производит надувные лодки ПВХ с 
1994 года: гребные лодки ПВХ, гребные лодки ПВХ с навесным транцем, моторные надувные лодки и 

моторные надувные лодки класса PREMIUM. Мощность подвесных моторов, применяемых на наших моторных 
надувных лодках, колеблется от 0,5 (электромоторы) до 30 лошадиных сил. Причем, под маломощными 
двигателями легко ходят и самые крупные модели.      

             Мы производим гребные и моторные надувные лодки из высококачественных материалов и 
воздухонепроницаемых тканей с покрытием из 5-ти слойной импортной ПВХ. Эти материалы не подвержены 
гниению и обладают высокой износоустойчивостью. 

             Мы поставляем лодки по всей РФ от Санкт-Петербурга до Владивостока и от Мурманска до Краснодара, а также 

в Казахстан, Белоруссию.  
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             Наши надувные лодки отлично подходят для рыбалки, охоты, для сплавов и просто прогулок по воде. За долгие 
годы десятки тысяч почитателей активного отдыха на воде приобрели лодки ПВХ нашего производства. Стильный дизайн, 

компактность, малый вес, простота сборки заслужили высокие оценки своих владельцев: рыбаков, охотников, туристов. 

             В настоящее время мы выпускаем лодки ПВХ в Уфе следующих модификаций: «ВУД», «Удача», «Камыш-мини» и 
«Евра», которые разработаны высококвалифицированными конструкторами, имеющими многолетний опыт проектирования 

пневмоконструкций. 

              Стоит отметить, что эксплуатационные свойства надувных лодок ПВХ ничуть не уступают лодкам, изготовленным 
из дерева или пластика, а по некоторым характеристикам многократно превосходят их. Среди самых важных — это высокая 

непотопляемость, получаемая благодаря разделению баллона надувной лодки ПВХ на несколько отсеков. Также важной 
характеристикой является их легкость. 

             Моторные надувные лодки ПВХ потребляют бензин на единицу пробега меньше, чем их жесткие и тяжелые 
конкуренты. А компактность, простота хранения и перевозки всего модельного ряда надувных лодок станет приятным 

сюрпризом для любителей выбраться на природу. 

            Начиная с 2009 года любой ремонт надувной части наших лодок мы выполняем бесплатно, независимо 
от срока эксплуатации(c 2014 г.Янв, Февр.,Окт., Ноябрь, Декабрь)! 

          Срок изготовления лодок до 5 раб.дней (розница или мелкий опт.), до 14 раб. дней (от 10 лодок). 

           Также мы предлагаем Вам: тенты-трансформеры, лодочные моторы SEA-PRO мощностью от 2,5 до 40 л.с., с 
гарантией 2 года, производство Китай, водометные моторы 2,5л.с., лодочные моторы «Волгарь» мощностью 9,9; 15; 18л.с. 

производство г.Ульяновск. 

            Доставка транспортной компанией «Деловые линии» или любой другой по Вашему желанию. 

            ПРИГЛАШАЕМ ОПТОВИКОВ! Надеемся на взаимовыгодное сотрудничество! 

            С уважением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович 

  

        Впервые с ООО «Вельбот» я познакомился  19 мая 2008года, когда я работая в ООО «БАЛ-

сервис» ведущим группы энергообеспечения и связи поехал после работы к двоюродному брату Азату на 

работу на сортопрокатный завод (на  1-м этаже они арендовали производственное помещение и для установки 

новых станков нужно было выполнить работу по электромонтажу: вначале смету  составить и согласовать, 

схему прокладку кабельных линий составить, встретиться с директором и с начальником цеха Пастуховым 

Александром). 

  Т.к. я был любознательным, то поднялся на 3-й 

этаж и тут увидел надувные лодки. Мне это 

стало интересно, т.к. у меня уже была  гребная 

резиновая лодка и две надувные моторные 

лодки-резиновая «Караидель-2». Тут я 

познакомился с  директором ООО «Вельбот»он 

мне представился  Игорем Георгиевичем, дал 

мне свой сайт www.magellanufa.ru телефоны 292-46-

82,  275-24-82. 

Он мне  показал лодку «Камыш 3200» за 

20 000руб.С этого дня я начал искать  клиентов 

на лодки: среди знакомых, начал давать 

объявления в газете «Из рук в руки». 
 

Фото: записная книжка, первая запись после 

знакомства с фирмой (запись от 19.05.2008г.) 

                     «www.magellnufa.ru  Игорь Георгиевич 275-24-82, 292-46-82» 

      Этапы  1-й этап. С 19.05.2008г.лето 2009г.На первом этапе я знакомился с продукцией. До этого у 

меня были только гребные лодки и моторная лодка «Караидель-2» с мотором «Меркурии» 2,5л.с. 

2-й этап. Лето 2009г.-2012г.-Дилер.Т.к. предприятие, 

где я работал реорганизовали(ликвидировали) я 

уволился по соглашению сторон, у меня появилось 

много времени. Я решил хобби в бизнес превратить. 

Купил лодку Камыш-3200 и мотор «Меркурии» 5л.с. и 

начал катать людей и предлагать всем желающим 

каталоги и прайс листы. Начались небольшие 
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продажи.На фото:ДК «Нефтяник» 

2013г.на курае играет засл.арт.РБ Азат 

Бикчурин 

 

3-й этап Апрель 2012г.- март 

2015. Официальный представитель 

ООО «Вельбот. Уфимская Лодочная 

Мануфактура» на территории РФ. 

Выставочная деятельность.На 

очередном этапе я решил заявиться 

широкой публике. Первая выставка 

«Спорт. Туризм. Здравницы» состоялась 

во дворце культуры «Нефтяник» в апреле 

2012г.Стоимость участия составила 

30 000руб. Я полностью из своих личных 

средств оплатил выставку. Подготовился к выставке: изготовил красочные буклеты, календари, выступили 

приглашенные мною артисты: засл. артист РБ Азат Бикчурин и танцовщица. Почти все лодки были проданы. 

Появились первые оптовики.  

                                                                                                На фото: выставка в Уфа-Арена апрель 2013г. 

 

Участие в 14выставках с 2012г. по 2015г., в том числе в г.Москве на ВДНХ«Охота 

 и рыбалка на Руси» 2014г., Тюмень 2014г., г.Новосибирск 2015г. 

          Я участвовал в инновационном  образовательном форуме 

«Селигер»2013г.«Технологический бизнес» (читай в разделе «Путешествия на стр.     ). 

Я возил туда лодку «Евра-3600» с тентом и водометный мотор«Медуза-К». Президент 

России Путин В.В. приезжал туда 2 августа 2013.Спустился с неба на самолете 

амфибии Б-200, потом через 3 часа улетел, пройдясь вдоль берега подошел к моей 

лодке Евра-3600. 
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    На фото:вытавка в Уфа-Арена Июнь 2013г.На курае играет засл.арт.РБ Азат Бикчурин 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На фото: выставка Дворец Спорта Май 2013г. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

                           На фото:выставка «Газ-нефть» на ВДНХ в Уфе  апрель 2014г. 
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                              На фото: выставка на ВДНХ Июнь2014г.г.Уфа 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                     На фото:ДК «Нефтяник»Апрель2013г.                 

  

На фото: ДК «Нефтяник» 

Апрель 2013г. 

                                                                                     На фото:ДК «Нефтяник»Апрель2013г.                 
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                                 ДИПЛОМЫ за участие в 14-ти выставках 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 41 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 42 

 

Разработка и изготовление тентов-трансформеров для лодок: на 1.01.2016 изготав-

ливаются 5 видов тентов-трансформеров для лодок  типа:1)Камыш-2800К3; 2) Камыш-3000,3200;   

3)Евра-3500,3600; 4)Евра-3800; 5)Камыш 3000ВТ. Тенты-крыши для всех видов лодок. 

Первый тент был изготовлен для лодки Евра-3600 в 2012г. Он получился очень красивым. 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 
          На фото:Евра-3600 с тентом 2012г.              Камыш-3200 с тентом 2013г. Бульвар Ибрагимова 86 

 
На фото:Камыш 3200 2013г.Выставка Дворец Спорта     На фото: Бульвар Ибрагимова 86, 2013г. 

 
Тент для Камыш 2800К3  2014г.    Тент Камыш 3000В 2015г.    Тент со шторками 2014г.   Тент-крыша 2012г. 

Тенты-трансформеры  из Финской влагозащитной ткани  для лодок «ВЕЛЬБОТ» 

     Вы получите гарантированную защиту от холода и сырости, и удовольствие от общения с природой! Для туристов, 

рыбаков, охотников. От непогоды: дождя, ветра, солнца вас защитит тент-трансформер!  Тент-

трансформер кабриолетного типа для надувных лодок «Вельбот» изготовлен по собственной технологии и является 

продуктом многолетних испытаний материалов и фурнитуры. Форма тента рассчитана на достижение максимального 

комфорта в условиях путешествий и активного отдыха. 

   Тент-трансформер (ходовой тент) 
 Разновидность ходового тента, главной отличительной особенностью которого является особая конструкция, которая 

дает возможность открыть любую сторону лодки - нос, корму или с борта лодки. При этом остальные части тента 

остаются на каркасе и могут защищать от ветра или палящих лучей солнца. Если тент не нужен, его легко снять вместе с 

каркасом и сложить на нос лодки в удобный чехол. При этом остальные части тента остаются на каркасе и могут 

защищать от ветра или палящих лучей солнца. Если тент не нужен, его легко снять вместе с каркасом и сложить на нос 

лодки в удобный чехол. 

Если у Вас лодка не нашего производства, то ориентируйтесь по длине: 

1) 2,8 метра  (у на лодка Камыш 2800 К3   длина 2,8м  ширина 1,3м); 

2)3,0; 3,2 метра (у нас лодками Камыш 3000, 3200 шириной 1,4; 1,5; 1,55метра); 

3)3,4;3,6 метра ( у на лодки Камыш 3400  длиной 3,4 метра ,шириной 1,62метра; 

Евра 3500  3,50х1,54; Евра 3600  3,60х1,61; 

4)3,80х1,7метра (у нас лодка Евра-3800) 
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 ЦЕНА: предзаказ/розница   СКИДКА 20% до 30.01.16 Зимняя скидка 10% 1.12.15-29.02.16 

 

Наименование тента/тент-трансформер/ 
Март-Май: 

2015г. 

Июнь 

2015г. 

Июль-Август 

2015г. 

сент-дек 

2015г. 

Янв-февр 

2016г. 

При покупке тента отдельно от лодки, 

для лодок: 

1.Камыш 2800К3      длина 2,8 м 

2.Камыш-3200-премиум    3,0;3,2м. 

цвет «светло-серый», «темно-серый» 

цвет «камуфляж» 

  

 

13000р/15000р 

   

 16000р/18000р 

17000р/19000р 

  

 

14000р/16000р 

  

16,500р/18,500р 

17,500р/19,500р 

  

15000р/17000р 

        

17000р/19000р 

18000р/20000р 

  

 12000р/14000р 

  

14000р/16000р 

15000р/17000р 

  

 13000р/15000р 

  

16000р/18000р 

17000р/19000р 

3.Евра-3600-премиум(цвет «синий, 

светло-серый»)  3,4;3,6м 
20000р/22000р 20,500р/22,500р 21000р/23000р 18000р/20000р 19000р/21000р 

4.Евра-3800-премиум(цвет «синий, 

светло-серый»)  3,8м. 
21000р/23000р 21,500р/24000р 22000р/25000р 19000р/21000р 20000р/22000р 

5.Тент-крыша со шторками для всех 

видов лодок 
9000р/11000р 9,500р/11,500р 10000р/12000р 8000р/9000р 9000р/10000р 

6.Тент-крыша   для всех видов лодок 7,500р/8,500р 8000р/9000р 8,500р/9,500р 6000р/7000р 7000р/8000р 

При единовременной покупке: тент 

+лодка 

1.Камыш 2800К3 

2.Камыш-3200-премиум 

цвет «светло-серый», «темно-серый» 

цвет «камуфляж» 

  

12000р/14000р 

  

15,500р/16,500р 

16,500р/17,500р 

  

13000р/15000р 

  

16000р/17000р 

17000р/18000р 

  

14000р/16000р 

  

16,500р/17,500р 

17,500р/18,500р 

  

11000р/13000р 

  

14000р/15000р 

15000р/16000р 

  

12000р/14000р 

  

15000р/16000р 

16000р/17000р 

3.Евра-3600-премиум(цвет «синий, 

светло-серый») 
18,500р/19,500р 19000р/20000р 19,500р/20,500р 17000р/18000р 18000р/19000р 

4.Евра-3800-премиум(цвет «синий, 

светло-серый») 
19,500р/20,500р 20000р/21000р 20,500р/21,500 18000р/19000р 19000р/20000р 

5.Тент-крыша со шторками для всех 

видов лодок 
8,500р/9,500р 9000р/10000р 9,500р /10,500р 7000р/8000р 8000р/9000р 

6.Тент-крыша   для всех видов лодок 7000р/8000р 7,500р/8,500р 8000р/9000р 6000р/7000р 6,500р/7,500р 

 

 

При единовременной покупке: 

тент +лодка + мотор 

1.Камыш 2800К3 

2.Камыш-3200-премиум 

цвет «светло-серый», «темно-серый» 

цвет «камуфляж» 

  

11000р/13000р 

  

13,500р/14,500р 

14,500р/15,500р 

  

12000р/14000р 

  

14000р/15000р 

15000р/16000р 

  

8000р/10000р 

  

15000р/16000р 

16000р/16,500р 

  

10000р/12000р 

  

12000р/13000р 

13000р/14000р 

  

 11000р/13000р 

  

13000р/14000р 

14000р/15000р 

3.Евра-3600-премиум(цвет «синий, 

светло-серый») 
17,500р/18,500р 18000р/19000р 18,500р/19,500р 16000р/17000р 17000р/18000р 

4.Евра-3800-премиум(цвет «синий, 

светло-серый») 
18,500р/19,500р 19000р/20000р 19,500р/20,500р 17000р/18000р 18000р/19000р 

5.Тент-крыша со шторками для всех 

видов лодок 
6,500р/7,500р 7000р / 8000р 8000р/8,500р 5000р/6000р 6000р/7000р 

6.Тент-крыша   для всех видов лодок 5,500р/6000р 6000р/6,500р 6,500р/7000р 3000р/4000р 4000р/5000р 
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В 2016г.ПОВЫШЕНИЕ ЦЕН: Янв-Февр на 10%,МАРТ-АПР.на 20%, 
МАЙ-АВГУСТ на 30% по сравнению с 2015г.! 

Спешите ЗАРАНЕЕ КУПИТЬ зимой !!! 
  Предзаказ – предоплата 100%. 

Срок изготовления с 1 Янв по 31 мая: 15 раб. дней    
Срок изготовления с 1 Июня по 31 Августа: 20 раб.дней. 

Скидки за мелкий опт. для тентов -трансформеров при придзаказе при единовременной оплате при покупке 
одновременно лодки «Вельбот» и тента : 
   2 тента: скидка 1 000 руб. за каждый тент; 

  3 тента: скидка 2 000 руб. за каждый тент; 
   4 тента: скидка 3 000 руб. за каждый тент; 
  5тентов: скидка 4 000 руб. за каждый тент. 

Носовой тент (тент-брызговик) - относятся к разновидности ходового тента. 
Его отличие в том, что он закрывает только носовую часть Лодки. Обычно этот вид тентов используется на 
Лодках ПВХ или RIB, так как высота борта у этих лодок невелика, вследствие его брызги могут попасть во 

внутреннюю часть лодки, например, при быстром передвижении или при сильной волне.  
 
Цена 5500 предзаказ/до 30 Апреля/ с 1 Мая 6000руб, розница 6500руб/до 30 Апреля/, с 1 Мая 7000руб. 

Предзаказ-изготовление осень-зима-весна до 30 Апр. 15 дней, с 1 Мая до 30 Авг. 20 дней. 
*-Любой ремонт надувной части(c 2009г.) наших лодок бесплатно, независимо от срока эксплуатации лодки! (в не сезонные месяцы: Окт.-Февр.) 
© 2013-2015 «Лодки, моторы и мобильные бани от Мансура» 

Г.Уфа Склад:бульвар Ибрагимова 86 
Доставка трансп.компанией «Деловые линии»по РФ от 400 до 600РУБ. 

Разработка рулевого управления, тарги с ходовыми огнями, дивана 

к лодке «МАНСУР» «Евра-3800» в 2013г. 
        В апреле 2014г.генеральный директор ООО «Вельбот. Уфимская Лодочная Мануфактура» 

Сутягин Игорь Георгиевич подарил мне лодку Евра-3800 за организацию съемки фильма «Белая 

в черном». Я лодку назвал «Мансур». Я решил оборудовать лодку рулевым управлением, 

диваном, таргой с ходовыми огнями, горном, магнитолой, тентом. Получилось очень круто 

настоящий катер 6-ти местный!!! 

                   Общая стоимость с мотором Sea-Pro 30л.с. и с тентом составила 270 000руб. 

 

 
     лодка«Мансур»на Монументе Дружбы Июнь2014г.засл.работники  культуры РБ группа«АНТ»Алмас Гафаров и Рамиль Ихсанов 

http://lodka-ufa.ru/
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Лодка с рулевым управлением «Мансур» Цена, тыс.рублей  Смотри видео на lodka-ufa.ru! 

Лодка с рулевым управлением «Мансур» 

Цена, тыс.рублей. 
Наименование оборудования 1.01-31.12.2014 1.01-31.12.2015 1.01-31.12.2016 

1.Кронштейн крепления рулевого управления 20 000 22 000 24 000 

2.+руль,рулевая машинка, трос 40 000 44 000 48 000 

3.Приборная панель 5 000 6 000 7 000 

3.Диван 20 000 22 000 24 000 

4.Тарга с ходовыми огнями 18 000 21 000 23 000 

5. +флагшток 2 000 3 000 4 000 

6.+горн 3 000 4 000 5 000 

7.+Колонки 2 шт. влагозощитные 6 000 7 000 8 000 

8.Бокс влагозащитный для магнитолы 3 000 4 000 5 000 

9.Прожектор 4 000 5 000 6 000 

    Скидки предновогодние до 30.12.15 на оборудование 10%. Срок изготовления 30 рабочих дней.Предоплата 100%. 

    Стоимость лодки, тента, подвесного мотора по отдельному прайсу. Скидки предновогодние до 30.12.15 на лодки 10%.  
    Скидки предновогодние до 30.12.15 на тенты-трансформеры 20%.Скидки предновогодние до 30.12.15 на подвесные лодочные 

моторы 5% при заказе рулевого управления.Скидки зимние до 29.02.16 на оборудование 10%.  Срок изготовления 30 

рабочих дней. Предоплата 100%.Стоимость лодки, тента, подвесного мотора по отдельному прайсу. Скидки до 

29.02.16 на подвесные лодочные моторы 5% при заказе рулевого управления.  

До 29.02.16 Заказы принимаются по ценам 2014г. С 1.03.по31.05.16по ценам 2015г. С  1.06.16 по ценам 2016-

скидок нет!!! 

         Каждый год пред началом сезона с 11.06 по 15.06. я провожу акцию 

на Монументе Дружбы: тест-трайв лодок и моторов. 
 Обычно 4 моторные лодки с  моторами: 2,5; 5; 15;30л.с. 

       Катания 12.06 с 12 до 20.00 БЕСПЛАТНО! Экскурсии: р.Белая, Уфимка, Павловка, Нугуш, 

Банное озеро, Ильмурзино. Озеро Байкал 70т.р. Тур по Волге от 50т.р. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    На фото:Чемпионат г.Уфы по моторному  спорту 12.06.14 Монумент Дружбы; 
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                             На Фото: 1)я возле стенда; 2) я иАлексей Иванович с супругой-работники ООО «Вельбот»; 

                                        3)я участвовую в соревнованиях  на лодке Камыш 3200ХL Premium  

                                          c ПЛМ  Sea-Pro 15л.с.4-х тактным 



 47 

КАТАНИЯ НА МОТОРНЫХ             
  ЛОДКАХ, экскурсии с 11.06. 
Реки: Белая, Уфимка,Волга, Кама,  
водохранилища:Павловка, Нугуш, 
озера:Банное, Байкал. 
Организация корпоративного отдыха на воде 

1.Водометный мотор мощностью 2,5 л.с.: 

           10.00-12.00      12.00-18.00      18.00-23.00 

     Пн-Пт. взрослые  

     10мин./ 20мин. 
    100руб./200руб      150руб/300руб        200руб/400руб      

     Дети от 6 лет 

    10мин./ 20мин. 
     50руб./100руб      100руб/150руб      150руб/250руб 

     Сб.,Вс. взрослые 

     10мин./ 20мин. 
     150руб./300руб.      200руб./400руб.      250руб./450руб. 

     Дети от 6 лет 

    10мин./ 20мин  
      75руб/150руб      150руб/250руб      200руб./300руб.  

 

 2.  Мотор мощностью 5л.с.: 

  

         10.00-12.00      12.00-18.00      18.00-23.00 

     Пн-Пт. взрослые  

     10мин./ 20мин. 
   200руб./300руб      250руб/400руб           300руб/500руб      

     Дети от 6 лет 

    10мин./ 20мин. 
  150руб./200руб     200руб/250руб        250руб/350руб 

     Сб.,Вс. взрослые 

     10мин./ 20мин. 
   250руб./400руб      300руб./500руб        350руб./600руб. 

     Дети от 6 лет 

    10мин./ 20мин  
   170руб/220руб     220руб/350руб       270руб./400руб.    

 

  3.  Мотор мощностью 15л.с.: 

  

         10.00-12.00      12.00-18.00      18.00-23.00 

     Пн-Пт. взрослые  

     10мин./ 20мин. 
   250руб./400руб      300руб/500руб          500руб/600руб      

     Дети от 6 лет 

    10мин./ 20мин. 
  170руб./300руб     250руб/400руб       300руб/450руб 

     Сб.,Вс. взрослые 

     10мин./ 20мин. 
   300руб./500руб      350руб./600руб       400руб./700руб. 

     Дети от 6 лет 

    10мин./ 20мин  
   200руб/350руб     300руб/400руб       300руб./450руб. 

                4.Мотор  мощностью 30л.с. 1 час 3 000руб.за 6 чел. или 1 чел. 500 руб за 15 минут. 

 КАТАНИЯ НА ТАБЛЕТКЕ ДЕТИ ОТ 6 ЛЕТ, 

 ВЗРОСЛЫЕ до 70кг: 

  

         10.00-12.00      12.00-18.00      18.00-23.00 

     Пн-Пт. Дети от 6 лет 

     10мин./ 20мин. 
   100руб./140руб      150руб/250руб          170руб/300руб      

     Взрослые 

    10мин./ 20мин. 
  150руб./280руб     200руб/350руб       250руб/450руб 

     Сб.,Вс. Дети от 6 лет 

     10мин./ 20мин. 
   150руб./300руб      250руб./300руб       250руб./400руб. 

    

                                    Водные лыжи 10 мин 700руб. 15 минут 1000руб. только для умеющих кататься!!! 
Дети до 5 лет бесплатно катаются на моторной лодке при сопровождении взрослых при предъявлении свидетельства о рождении ребенка. 

                                           По всем Вопросам обращаться: 257-06-02, 8-917-41-14-528 Мансур Давлетбаев 
                                       шеф судоводитель компании «ВЕЛЬБОТ.Уфимская Лодочная Мануфактура» 
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5. Кемпинг в 

Ильмурзино Июнь- 

Август 2014г. 
 

Все лето в Ильмурзино 

находилось 4 моторные 

лодки: Евра-3800, Евра-

3600, Камыш-3200ХL, 

Камыш 2800К3 и 

мобильные бани МБ-104 

и МБ-10, МБ-12 активно 

проходили 

коммерческую 

эксплуатацию принося 

небольшую прибыль и 

привлекали покупателей 

тест-драйвом. Здесь же 

заключались договора 

на поставку продукции. 

 

  
      На  фото: лето 2014г.Ильмурзино; засл.артист РБ Азат Бикчурин с супругой;Лиана Бэлл;дочка Валерия 9 лет 
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                 5.Создание дилерской сети. Всего 32 оптовика. 19-по Российской 

Федерации,12-по  Республике Башкортостн, 1-в Республике Казахстан на 2013г. 

  Реклама в средствах массовой информации: газетах, на телевидении.  
Купить и посмотреть наши лодки можно:  

1.Республика Башкортостан:  
1)г.Стерлитамак тел 8-917-800-1312; магазин 

"Русская рыбалка", ул.К.Маркса 113 тел:8-937-31-
49-880;  
2)Толбазы,тел 8-960-383-87-69; 3) 

г,Дюртюли,тел. 8-917-37-42-730; 4) г.Бирск,тел.8-
927-33-62-102;  
5) г.Октябрьский 8-927-31-62-596 Рустем/ГАИ/;   

6)магазин ул.Островского 6/20 тел.8-927-33-71-771;  

7) п.Иглино, ул.Горького 41В 
магазин"Хозтовары"тел.8-989-95-54-660; 8) 

г.Межгорье, тел.8-906-37-14-949;  
10) г.Нефтекамск, тел.8-917-34-14-000 Руслан 
Комсомольский проспект 31 магазин "Три банана" 

магазин "Динамо";  
ул. Строителей 79 магазин "Три банана" магазин 
"Динамо"; 

  
11) Бурзянский р-н с.Старосубхангулово д.Ишдавлетово турбаза "БашкортИле" тел. 8-927-95-13-565.  

12) г.Учалы тел.: 8-927-33-31-835 Тимур.  
2. Регионы России:  
19 апреля открылся в г.Новосибирске рознично-оптовый склад по ул.Станционная 43 склад№447  

Остановка магазин №7.Тел:8-923-135-79-88 Василий.  
1) Челябинская область г.Усть-Катав, ТСК "Эдельвейс",  
центр упаковки 8-919-122-06-88 Костя; 2) г.Аша 8-912-32-82-370 Герман.  

3) Татарстан, г.Казань,тел 8-960-05-32-946; 4) г.Екатеринбург ООО "Лодочные моторы Урала"тел.8-912-24-17-

602.  

Тюменская область: 6).г.Тюмень ул.Дружбы 128/1 магазин "Мир рыбака",тел.8(3452)60-18-16, 8-908-87-36-652;  

7). ул.Ф.Энгельса 5 гаражн.кооператив "Коллектор"8-961-77-95-614 Солдатов Евгений  
8)Преставитель:Хурс Александр 8-919-94-919-11.  
9) п.Боровский ул. Островского 31 магазин "Турист" тел.8-961-20-85-958; 10). г.Ялуторовск тел.8-904-888-55-04.  

Ульяновкая область: 11).г.Ульяновск проспект Гая 73 магазин "Мир лодок и моторов" тел. 89061468178.  
12). г.Ульяновск, КЭБ "Волгарь" 89603627808; 13).г.Димитровоград тел. 89374505051, 89378787478.  
14)г.Санкт-Петербург,Таллинское шоссе 40А,ТЦ "ДалпортСити" пав.21,22,23, тел.3135077.  

15)г.Самара ООО "Фактор" тел.8-927-72-52-420 ул.Пролетарская 14,офис 7 (рядом с ТЦ "Таганка").ост. К.Маркса.  

16)г.Иркутск тел.8-914-00-777-51Шавкат.  
17) г.Омск тел.8-923-68-00-983 Кирил; 18) Вологодская область г.Череповец тел.89626662009Руслан.  

19) Казахстан г.Костанай 8-777-63-50-428 Вадим.  
20)Владимирская область, Петушинский р-н, д.Пекша,улЦентральная 9а, тел. 8-919-028-53-97  
21)г.Новосибирск ул.Станционная 43 склад№447.Остановка магазин №7.Тел:8-923-135-79-88 Василий.  
 

Свяжитесь с нами для получения более подробной информации о наших 
продуктах и услугах. Наши опытные консультанты помогут вам выбрать нужный 
продукт и дадут рекомендации по сопутствующим товарам и вариантам 
доставки. Наши консультанты работают с 8:00 до 20:00, без выходных. 

 Дилер по паставкам подвесных лодочных моторов: 

1)SEA-PRO;2) HIDEA; 3)«Медуза»;4) «Волгарь»;5) «MARLIN». 
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Съемка фильма «Белая в черном» 4 серии в  2013г.июнь-июль 
Экологическая экспедиция:Белорецк-Юмагузино по реке Белой на лодке Евра-3600 

Фильм можно посмотреть на сайте www.lodka-ufa.ru или www.лодка-уфа.рф 

В ролях: капитан (или продавец  лодок) Мансур, рыбак Линар Давлетбаев-дерижер 

молодежного симфоническго оркестра, Хард Исхаков-руководитель видеогруппы Ufa1.ru, Олег 

Смаков-шеф-редактор Ufa1.ru 
                                                                

                                                                        
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                   

                                                                                  На фото: Линар Давлетбаев, Мансур Давлетбаев, Хард Исхаков, Олег 

Смаков  

Отсняли,смонтировали 4 серии и на интернет-телевидении в Ufa1.ru с 15 Июля в течении 

месяца каждую неделю по 1-й серии было показано.Подводные съемки заитересовали телеканал 

«Дискавери» США. 

Предыстория съемки фильма такова. На выставке возле Дворца Спорта в мае 2013г. ко мне подошел 

Хард Исхаков –руководитель видеогруппы Ufa1.ru    с предложением осуществить экологическию 

экспедицую по верховьям реки Белой из Белорецка до Уфы. 

27 Июня мы из Белорецка 8 дней на моторной лодке плыли вниз по течению в сторону Уфы на 

подвесном моторе. Никто, никогда здесь на моторной лодке не проходил этот маршрут!!! 

Но до Уфы мы не дошли, т.к. на лодке на днище было 74 пробоины.,т.к.река Белая была мелкая, 

временами глубина была 5-10см. Какой там на моторе идти,  на веслах-то невозможно. А мы взяли 

лодку  Евра-3600, мотор «Волгар»15л.с., водометный мотор «Медуза» 2,5л.с. За 8 дней мы прошли 

280км.и дошли мы до Юмагузинского водохранилища. Далее на электричке из Мелеуза до Уфы 

добрались. В 2016г. планируется отснять фильм из Нугушского водохранилища до Уфы. 

  
                              На фото: груз 200кг на лодке Евра-3600; 74 пробоины на днище лодки 

 

 

 

 

 

 

 

 



 51 

 

Дилер по поставке мобильных бань «Мобиба» с 2014г.(заключил договор в 

г.Новосибирске). Первые три бани МБ-104,МБ-12,МБ-10 я купил у Ерхова в 2013г.(познакомился с 

ним в Москве в Феврале 2013г. на выставке «Охота и рыбалка на Руси)   

 
                                                На фото: май 2015г.Монумент Дружбы.г.Уфа 
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Прайс-лист Мобиба с 11 декабря 2015- 29.02.16 

Повышение цен с 1.03.16      на 5%. С 1.06.16 на  10% 
        

    
Рекомендованные 
розничные цены 

 

№ Наименование изделия Тент  Всего    

1 
Мобиба МБ-10  13 270  25 670    

2 
Мобиба МБ-10А  14 070  26 470    

3 
Мобиба МБ-10 "Аквариум-1" 16 570  28 970    

4 
Мобиба МБ-10А "Аквариум-1" 17 370  29 770    

5 
Мобиба МБ-10 "Аквариум-2" 19 870  32 270    

6 
Мобиба МБ-10А "Аквариум-2" 20 670  33 070    

7 
Тент накидной к МБ-10    11 530    

8 
Тент накидной к МБ-10А    11 930    

9 
Тент накидной к МБ-10 "Аквариум-1"    14 680    

10 
Тент накидной к МБ-10 "Аквариум-2"    17 830    

11 
Тент накидной к МБ-10А "Аквариум-1"    15 080    

12 
Тент накидной к МБ-10А "Аквариум-2"    18 230    

13 
Мобиба МБ-1 ИНИПИ (КЦ-1) 7 550  16 800    

14 
Мобиба МБ-103 31 120  43 520    

15 
Тент накидной к МБ-103    12 380    

16 
Мобиба МБ-104 39 480  51 880    

17 
Мобиба МБ-104А 41 730  54 130    

18 
Тент накидной к МБ-104    14 440    

19 
Мобиба МБ-22  34 490  46 890    

20 
Мобиба МБ-332  56 380  68 780    

21 
Мобиба МБ-332 (с) 56 380  68 280    

22 
Мобиба МБ-442 M2  77 460  89 860    

23 
Мобиба МБ-442 M2 (с) 77 460  89 360    

24 
Мобиба МБ-552 М2  70 340  82 740    

25 
Мобиба МБ-552 М2 (с) 70 340  82 240    

26 
Мобиба Р-34 (с) 59 320  71 220    

27 
Мобиба Р-63 (м) 

110 

550  
122 

950    

28 
Мобиба Р-63 (с) 

110 

550  
122 

450    

29 
Мобиба Р-75     

157 

700    

30 
ПВХ пол  к МБ-104    5 880    

31 
ПВХ пол  серия 30    5 210    
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32 
ПВХ пол  серия 40    6 940    

33 
ПВХ пол  серия 50    8 120    

34 
ПВХ пол к Р-63    12 990    

35 
Печь Медиана-4    12 400    

36 
Печь Согра (печь длительного горения)    11 900    

37 
Печь Дюна (печь длительного горения)    9 500    

38 
Печь КЦ-1    9 250    

39 
Дефлектор для Согры    370    

40 
Дефлектор для Медианы    370    

41 
Бак для горячей воды для Медианы, (13 л)    3 200    

42 
Парофон-2    7 500    

43 
Парофон (косметич.дефект)    5 250    

44 
Переходник Согра-Парофон    290    

45 
Сегмент дымохода    360    

46 
Колено "45"    760    

47 
Полок банный раскладной ПС-700    6 800    

48 
Полок банный раскладной ПС-350    6 800    

49 
Полок банный ПС-2 (2-х уровневый)    6 800    

50 
Кровать складная КС-350    7 200    

51 
Подголовник для полка    1 200     

52 
Сумка для печи Медиана    1 110     

53 
Сумка для полка    1 110     

54 
Сумка дорожная    1 200     

        

Литера (м) означает комплектацию с печью длительного горения "Медиана-4"    

Литера (с) означает комплектацию с печью длительного горения "Согра-2"    

Модели МБ-104, МБ-332, МБ-442, МБ-552 штатно укомплектованы дополнительной крышей.  
"А" - означает анодированый каркас  

ПРЕДЗАКАЗ. ПОСТАВКА 5 ДНЕЙ с момента 100%предоплаты.  
В розницу цена на 10%выше.       
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           4-й этап: несмотря на кризис 
открытие моих 3-х фирменных 

магазинов в 2015г.:  

1)март:г.Усть-Катав Челябинская  область. 

2)г.Уфа:вТСК«Радуга-экспо» 27ареля-

31мая2015г.;  
3)магазин«СТС»переулок Пархоменко 

14. 15 Июня-31 Сентября 2015г 

Предварительно об открытии 

магазина я договорился 20 марта 

2015г. с коммерческим директором 

ТСК «Радуга-Экспо» Алексей 

Палычем. Предупредив, что у меня 

выставки в Новосибирске и Уфе и только после 27 апреля открою магазин. 
 

              На фото: мой  магазин в ТСК «Радугаэкспо» ул.Индустриальное шоссе. С 27апреля по 31 Мая 2015г. 

 

             После этого я сообщил информацию директору ООО «ПНД-электро»-Луговой Елене, она 

сказала, что там магазин не нужен. Потом я переговорил с ген.директром ООО «Вельбот.УЛМ».Он с 

большой радостью воспринял информацию. Он сказал, что давно хотел открыть там магазин,но руки 

не доходили до этого. Сказал, что аренду он сам будет платить. 

                После этого 14апреля я уехал на выставку в Новосибрск (16-19апр.), потом участвовал на 

выставке в Уфа-Арена (21-26апр.)Сразу после окончания выставки 26апреля из Уфа-Арены я привез 

все лодки, 6 новых моторов МАРЛИН. 

27 Апреля 2015г.открытие магазина. Первые продажи через 3 недели пошли. Площадь торгового 

зала составила более 120 квадратных метров!Я выставил лодки с тентом, надувные   и моторные  

лодки, лодочные моторы «MARLIN», «SEA-PRO», мобильные бани. Продавцом я сам был. 2 раза 

продавцом Юра-Повар приходил.Я ему 500руб. в день платил. 
 

      29 мая ко  

мне подошел 

 коммерчес- 

кий директор 

 ТСК «Радуга- 

Экспо»  

Алексей  

Палыч и  

сообщил, что 

 29 Мая 2015г. 

генеральный  

директор ООО  

«Вельбот»  

Сутягин Игорь  

Георгиевич  

решил свой  

магазин  

открыть в ТСК 

 «Радуга-экспо». 

 Я пошел  

выяснить в чем  

дело.                   На   фото: справка из 13-й больницы после доставки меня на скорой помощи-   

                               реанимации 29.05.15 16.30-16.50 

Игорь Георгиевич сказал мне, что так получилось, я решил свой магазин открыть.После 

произошедших событий стали натянутые  отношения. Мая 2015г.мне стало плохо в ТСК «Радуга-

ЭКСПО»-вызвали скорую помощь и на реанимационной машине меня увезли в больницу№13. 
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       После этого случая я все лодки, моторы, бани 31 Мая вывез из ТСК «Радуга-ЭКСПО».  

Открыл новый магазин возле «Дома Печати» 15 Июня-31 Сентября 2015г.«СТС»переулок 

Пархоменко 14. 

В июле 2015. Сутягин Игорь Георгиевич уменьшил мой долг фирме на 100 000 руб. 

 

5-й этап с 29 мая 2015г.-по настоящее  

время.  

С 15Июня по1 Октября работал мой  

магазин «СТС» «Лодки моторы, 

мобильные бани от Мансура». 

С 1 Октября 2015г.продажа со  

склада- магазина Бульвар  

Ибрагимова 86 –цокольный этаж  

Башкирэнерго. 

 

                                                                                 

                       На фото: склад-магазин Бульвар Ибрагимова 86 в здании Башкирэнерго. 

 

За прошедшие 7 лет можно подвести  итоги.  

Мои инвестистиции в раскрутку продаж лодок составили: более 1 млн.рублей!  

Мое хобби превратилось в бизнес с 2009г.Но особо больших доходов это не дает. Поэтому с 

2016г.это будет паралльный бизнес! 
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         На фото: 27 сентября 2015г. моя любимая лодка  Евра-3600 с ПЛМ SEA-PRO 15л.с.4такт. 

                              Река Белая 

 

 На фото:РЕКОРД!Мы с Рамилем Ихсановым-  

                 засл.работником культуры РБ,солистом группы «АНТ» купались 27.09.15!!!                   

 
                                                         На фото: кузнецовский затон «Дом на Воде» 27.09.2015 
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4.10.ООО «ПНД-электро» с 1 Февраля 2014г.по 1 Апреля 2015г.-заместитель 

директора.  

 

4.11. Электроэнергетика.  

Работа на объектах «Газпром» в 200 км от Югорска с 6.11.2015 .И с 29.01.2016. 

-возврат к прежней деятельности: 

-1996-2004 ОАО «Башкирэнерго»-электромонтер диспетчерского оборудования и телеавтоматики; 

 -2005-2007г. ООО «ТелеКомТехнологии» инженер по монтажу оборудовании, мастер -бригадир 

-2007-2009 ООО «Бал-Сервис»ведущий группы энергообеспечения и связи, инженер по охране 

труда 

ЮГОРСК  6.11.2015- 28.11.2015 

электромонтажные работы на объектах стройки: 

«Расширение Пунгинского подземного хранилища газа» 
     Во вторник 3 Ноября 2015г.мне позвонил Ришат    и  сообщил, что есть объем электромонтажных работ  Югорске с 

фондом оплаты труда на 2 с лишним миллиона рублей. Ришат скинул мне договор и все документы по объекту. Объем работ 

был очень большой. Фонд оплаты труда 2 095 793руб.для меня показался заниженным. Если бы объект я сам брал на свою 

бригаду, то 4 000 000руб.-вот та цифра с которой можно работать. 

    Итак: 2 095 793/7чел=299 399руб.мы за весь объем работ (за 2 мес  или 149 699руб/мес) каждый должен был 

заработать. 

 

ДОГОВОР СУБПОДРЯДА № 2910-2015 

 

г. Москва                                                                          «29» октября 2015 г.                                 

Общество с ограниченной ответственностью «КазРемонтЭнергоСтрой» (ООО «КРЭС»), именуемое в дальнейшем 

«Подрядчик», в лице  директора Мустафина Марата Валерьевича., действующего на основании Устава общества, с 

одной стороны, и _______________________________________________________ именуемое в дальнейшем 

«Субподрядчик», в лице ____________________________., действующего на основании Устава, с другой стороны,  

заключили настоящий договор о нижеследующем: 

1. Предмет договора 

1.1.  Субподрядчик согласно оговоренной в п. 2 настоящего Договора стоимости (цены) и в соответствии с технической и 

сметной документацией (СНиП, утвержденная ПСД, ПОС, регламенты и т.п.), которые являются неотъемлемой частью 

настоящего договора, и календарным планом выполнит собственными силами и средствами электромонтажные работы на 

объектах стройки: «Расширение Пунгинского ПХГ». 

2. Стоимость работ по договору 

2.1. Стоимость (цена) работ по настоящему договору определяется Расчетом договорной цены (Приложение №1)  

2 095 793 (два миллиона девяносто пять тысяч семьсот девяносто три рубля) 

По работе жестко кинули нас! По 14 000руб.выплатили з/п за 3 недели работы. 

Те кто перевлся работать ТехноСвязьСтрой за декабрь 80 000  руб.получили.+еще 30 000руб.в 

декабре получат. Итого:110 000руб/месяц. 

С 1.02.2016 до конца марта планирую уехать в Югорск при оформлении з/платы от 

120 000руб.до 150 000руб.  

Потом Новый Уренгой.Потом с Июня работы в Крыму. 

4.12.Общественная работа:Руководитель по работе с молодыми учеными БАГСУ 2011-

2013г.г.Под моим началом было 70 аспирантов и соискателей. 

Председатель Совета многоквартирного дома с 2011г. 
 

 

 
 

   

 

 

5. Событие №4 МОИ АЛЬМА-МАТЕР 
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5. Мои альма-матер 

5.1. Уфимский Авиационный Институт 
 

 

        Учась в школе№39 в 9-м и 10-м классе я 2 года ходил на занятия в малый факультет, который был в УАИ для 

подготовки к поступления в институт. Занятия проходили по 2-3 раза в неделю по физике, высшей математике, русскому 

языку и литературе.  

     В Июне 1989г. я сдал документа на ФАП ( факультет авиационного приборостроения), специальность ИИТ 

(информационно-измерительная техника). Пройдя непростые вступительные экзамены я обнаружил, что со мной в 

группе ИИТ-125 будут учиться мои бывшие одноклассники Мансуров Тимур, Дима Якимов, Диана Афанасьева. 

     И вот 1 сентября в 9.00 все первокурсники выстроились возле самолета у 1-го корпуса, на торжественной 

линейке. Нас поздравили с поступлением, ректор УАИ Мавлютов дал напутствие. И начались суровые будни «грызения 

гранита науки». Особенно трудно на 1-м курсе было учить и сдавать экзамены по физике, высшей математике и 

начертательной геометрии.  

       По окончании первого курса остались «хвосты», которые в сентябре на 2-м курсе мы сдали и я с одногрупником 

Ячниковым Димой поехали в колхоз догонять свою группу в Иглинский район. (раньше на 2-м курсе все студенты 

отрабатывали трудовую практику в сельском хозяйстве». Приехав туда, мы обнаружили студентов из параллельной 

группы ИИТ-126, а наша группа ИИт-125 оказываются уехала в другой колхоз. Ну а мы здесь с Димой остались до конца 

сентября: убирали лук, картошку. Кто-то на току зерно убирал. Было интересно. Вернувшись в Уфу, в Октябре началась 

учеба, свои трудности. По- тихоньку спец. предметы начали появляться, начали мы электронику изучать, паять 

радиоэлементы: резисторы, микросхемы, конденсаторы, диоды; измерительными приборами снимать показания: 

осциллограф, амперметр, вольтметр. В Июне на 2 курсе сдавали экзамен ТОИИТ(теоретические основы информационно-

измерительной техники) Богдановой Нине Анваровне. Запомнился этот экзамен, тем, что в общаге готовили «бомбы» 

(готовили ответы к билетам). Очень тяжело сдавали экзамен по программированию.  

       На третьем курсе начались занятия но военной кафедре. Зимой перед зимней сессией я заболел, лежал в 

Республиканской больнице в ЛОР отделении. Потом я решил пойти в академотпуск. Я решил связать теорию с 

практикой и с 10 января 1992г. я устроился на работу в  УППО /Уфимское приборостроительное производственное 

объединение/ монтажником РЭА (радиоэлектронных элементов и приборов), собирал печатные платы для автопилотов 

ТУ-134, ТУ-154. Также начался частный бизнес: мы начали с товарищами собирать и сбывать бытовые персональные 

компьютеры. В Сентябре после академотпуска в новую группу ИИТ-327 меня зачислили, но с новой группой не захотел, 

что-то я учиться.  

      Еще раз УАИ-УГАТУ меня связало после моего устройства на работу в УГЭС ОАО «Башкирэнерго»в 1996 году 

в 1997 я поступил на 3 курс заочного отделения по спец. «Электромеханика», где учились мои коллеги с работы. Но мне 

по этой специальности не понравилось и учиться я не стал. 

 

                       5.2. 35-ти летие кафедры  ИИТ в 2007г. 
 

     В 2007 на 35-ти летие кафедры ИИТ меня пригласили, где встречались выпускники и 

преподаватели на базе столовой ОАО«Гидравлика». 
 

 
На фото: 1)я с Гусевым В.Г.-зав. каф.ИИТ, д.т.н.,проф., засл. деят. науки РФ; 
2)с  однокурсниками  Уразметовым, Вежнининым, и я  
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На фото: знамя «ИИТ»;  я с Султановым Салаватом - к.т.н., доцентом каф. ИИТ (однокурсником из 

параллельной группы ИИТ-126/526). 

 
5.3. Встреча в честь 20-ти летия окончания института группы ИИТ-525, ИИТ-526 

 
        В Июне 2014г. была встреча в честь 20-ти летия окончания института групп ИИТ-525 и ИИТ- 

526, которую организовала Пашали Диана Юрьевна -моя одноклассница и однокурсница, доцент, 

к.т.н. , зам.зав. кафедрой «Электромеханика». Пришли почти все, с кем мне довелось учиться и 

любимые преподаватели: доцент, к.т.н. Иванов Михаил Петрович и д.т.н., профессор Мукаев. 

Встретились у самолета,  а потом все пошли в трактир «Елки-Палки» на ул. К.Маркса. Посмотрели 

мы видеофильм с выпускного вечера после получения дипломов в 1994году, было очень трогательно 

смотреть молодые знакомые лица 20-ти летней давности (ах как молоды мы были) и решили в конце 

встречи если не ежегодно, то раз в 5 лет встречаться. 

 
 

На фото: Июнь 2014г. встреча в честь 20-ти летия окончания института группы ИИТ-525 

и ИИТ- 526. Я крайний слева. 

  

   В УГАТУ мне часто приходиться бывать. 
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5.4.БАГСУ (Башкирская академия государственной службы и управления при Президенте 

РБ). Диплом «Менеджера» 
        Меня дважды связала Академия. Первый раз в 1995г., когда я услышал по радио о наборе на 6-ти месячные 

очно-заочные курсы повышения квалификации по специальности «Менеджер». Занятия начались в Феврале. Они 

проводились циклами по 1,5  месяца. Три недели теории (лекции), три недели мы дома выполняли контрольные и 

курсовые  работы. Потом приезжали в БАГСУ, сдавали контрольные, курсовые, сдавали экзамены  и снова нам новый 

курс по новым предметам  начитывали. Было все интересно! Очень квалифицированные преподаватели были: 

менеджмент читал нам Кудашев Азат Ришатович– мы его очень сильно боялись (по специальности он математик и  

 

психолог), политологию читал Лавретьев С.Н. 

(ныне  ректор академии) и другие опытнейшие 

преподаватели. В июле 1995г.мы защищали 

свои выпускные работы - было очень страшно, 

я даже не хотел идти на защиту, готов был все 

бросить. В результате после успешной защиты 

выпускных работ и сдачи экзаменов и зачетов 

мы в середине лета получили долгожданные 

дипломы. 

         Выпускной моей работой было 

создание пищевого производства на базе 

пончикового автомата АП-3М. Я составил 

бизнес-план и в дальнейшем все это применил 

на практике, создал производства в 1997-

2000г.г.: 1) первое производство было «в Белом 

Доме»- в Доме Правительства; 2) второе в г. 

Нефтекамске;3) на гурьевком рынке;  

4) в Инорсе, в магазине №10; 5) на базе кондитерской фабрики № 2 (возле Телецентра). Последний раз пончиковый 

автомат я запускал при открытии ледового комплекса «Уфа-арена». Но пищевое производство очень хлопотно: нужно 

обязательно найти сбыть продукции в кротчайшие сроки ( в течении 2-х дней), иначе будут одни лишь убытки. 

Крупные сетевые магазины сразу не рассчитывались, затягивалось на 2 и более месяцев, а муку нужно было ежедневно 

покупать и производство оказалось низкорентабельным. Пришлось со временем производство закрыть. 

 

 

5.5.Уфимский Государственный колледж радиоэлектроники 2000-2003г.г. Диплом: техник по 

специальности 

«Сети связи и 

системы 

коммутации» 

                                                                                                 
      Меня всегда 

интересовала отрасль 

связи: с детства 

занимался в 

радиокружке, потом 

работал в УГЭС в группе 

коммутации, потом в 

кабельной группе, 

потому и решил 

поступить в УГКР, 

обучиться по 

специальности связиста, 

да и друг детства Юра 

Шуматов здесь учился. 
      Специфика 

обучающихся здесь в 

том, что все работают в 

отрасли связи, в основном в Башинформсвязи (Уфимская ГТС и 

РУС(районные узлы связи). На заочном отделении все работали по 

специальности.  

      Мне удалось вместо 4-х лет, отучиться за 3 года. 

Пришлось написать заявление  и экстерном за 1 курс пройти два курса и перейти из одной 

группы в другую. Были конечно и сложности, особенно с зав.кафедрой Садыковой А.В., всяческие 

препятствия были с ее стороны. Но ничего, кто старается, препятствия преодолевает. 
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       Успешно учебу я завершил, получив заветный диплом  техника по спец. «сети связи и системы 

коммутации». 

       К окончанию обучения использовал свои организаторские способности: фотосъемку к 

фотоальбому организовал и прощальный выпускной вечер в столовой УГКР. 

       И сразу после получения диплома в марте 2003г.поспешил в БГУ поступать на специальность 

«Физика и техника оптической связи». 
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    5.6. БГУ-Башкирский 

государственный 

университет. 

 Физический факультет, 

кафедра статистической 

радиофизики и связи. 

Специальность 071700. 

Диплом: инженер по 

специальности «Физика и 

техника оптической связи» 

2003-2005г.г. 

Направление 

«Телекоммуникации». 

Выпуск 5 Февраля 2005г. 
 

           На следующий день после 

получения диплома (диплом я                                                                                      

получил 5 марта 2003г.) 6 

марта 2003г. я явился в деканат  

физического факультета. 

Между УГКР и БГУ было 

заключено соглашение о том, 

что по окончании УГКР 

студенты могли очно или 

заочно (4,5 года) поступить на 

новую специальность «физика 

и техника оптической связи. 

    Здесь мне сразу заявили, что учебный год уже давно начался, приходите  к началу 

учебного года в сентябре. Но я настойчиво продолжил и после беседы с Якшибаевым 

Р.А.: деканом факультета, доктором физико-математических наук, профессором, 

академиком РАЕН  добился – мое заявление приняли и зачислили на 3 курс 

университета с условием сдачи 11 предметов- академической разницы между 

авиационным институтом и БГУ (расхождения в учебных программах). 11 предметов я 

сдал за полгода. Учиться было интересно. Контингент обучающихся был здесь тоже, как 

и в УГКР- работники ОАО «Башинформсвязь», для карьерного роста которых 

требовалось высшее образование в отрасли   связи. 

    Учиться было очень интересно. Я очень подружился с Сагадеевым Ильфаком из 

ГУСП «Алексеевский», Ганеевым Ильшатом из Няганьтелеком Тюменской области. 

    На 4-м курсе Якупов Радик из Кумертауского МУЭС ОАО «Башинмформсвязь» ( 

ныне он директор Кумертауского МУЭС) предложил назначить меня старостой всего 

курса – а это 3 группы. И вот на 4-м и 5-м курсах я был старостой сразу 3-х групп. 

  Успешно написав и защитив дипломную работу по теме «Замена координатной АТС 

на цифровую систему коммутации С&C08», организовав сдачу 3-мя группами 

гос.эказаменов и защиту дипломных работ. Так же как всегда организовал 

фотографирование для фотоальбома, организовал концерт кураиста-виртуоза Азата 

Бикчурина. Также с напутствием к студентам выступил мой отец, Давлетбаев 

Мухамедьн Галимьянович, к.т.н., засл.нефтяник РБ, изобретатель СССР.  

Пригласил я и телевидение с БСТ. В новостях потом был показан сюжет. 
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                                                                                              На фото: я на 4-м ряду справа-староста группы!!! 
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5.7.ВЗФЭИ (Всероссийский заочный финансово-экономический институт) 2007-2010г.г. 

Диплом: экономист по специальности «финансы и кредит» специализация «финансовый менеджмент» 
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        В 2008году в августе я снова попытался поступить в институт Права БГУ по спец. «юриспруденция» и 

пройдя вступительные испытания я наконец поступил и теперь стал одновременно учиться в двух ВУЗах, 

работая еще ведущим группы энергообеспечения и связи !!! 

        Здесь я очень подружился с: Исмагиловым Русланом (работает в ООО «Башкирэнерго», Мироновым  

Виталием (зам. директора ООО «Эковент»), Костиненко Яной (сейчас она живет и работает в Сингапуре), 

Максимом Ларионовым-преподавателем из БГМУ. 

       Учиться было непросто. Все преподаватели либо были с большим опытом работы на производстве,а 

потом стали преподавать, либо с большим опытом педагогической деятельности в других ВУЗах. Очень 

«сложные»преподаватели были, например, д.э.н., проф., директор Уфимского филиала, засл. деятель науки РБ 

Бублик Н.Д. - мы ему почти половина лета курсовую по дисциплине  «менеджмент» сдавали. Также непросто 

было сдавать Белолипцеву И.А., к.э.н.,доценту,зав. каф. «финансы и кредит».Очень любили мы Лукину И.И., 

к.э.н., доцента, члена  ГАК (супруга Бублика Н.Д.).Все именно к ней стремились с дипломной работой идти, 

чтоб она была научным руководителем. Очень всем помогал зам.директора по учебной работе Кожевников 

Е.В., к.э.н., доцент. Если студенты хотели отчислиться по собственному желанию, он отговаривал их. Для тех, 

кто не мог сдать, подписывал направления, чтоб еще раз попытались сдать. 

     Председателем ГАК был управляющий пенсионным фондом РФ по РБ, засл. экономист РФ и РБ, к.э.н., 

доцент Хантимиров Ф.Г. Он был очень сильным и грамотным неординарным руководителем. Мы все боялись 

госэкзакменов, но все прошло хорошо. Все, кто доучился –все сдали. Хотя были двойки у получающих первое 

высшее образование.  

    В 2010г. в сентябре, после сдачи весной и летом на «отлично» итоговых госэкзаменов и защиты на 

«отлично» дипломной работы по теме «Управление платежеспособностью и финансовой устойчивостью 

предприятия на базе предприятия «Бэто-Хуавей» (моим научным руководителем была Фомина Елена 

Александровна, к.э.н., зав.каф. финансов, бухгалтерского учета и анализа БАГСУ, что в последствии и 

послужило моим решением поступить в аспирантуру БАГСУ) ,мы получили дипломы «экономиста по 

специальности финансы и кредит». Красный диплом никто не получил- это говорит о том, что учиться было 

очень и очень непросто!Из 120 поступивших, диплом получили только 38 человек!1/4часть(25%)! 
 На вручении дипломов я выступил со своим торжественным обращением к выпускникам и преподавателям 

и выступил, мною приглашенный артист Фатихов: баянист-виртуоз.  

 
 

                                              На фото: 2010г. я на верхнем ряду 2-й слева 
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                 На фото: 1) я на 2-м ряду слева; 2) я с Ларионовым Максимом-преподавателем из 

БГМУ 
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На фото: 1) я директором Уфимского филиала ВЗФЭИ д.э.н., проф., засл. деятелем науки РБ Бубликом 

Николаем Дмитриевичем; 2) я обращаюсь с напутствием к выпускникам и преподавателям; 

3) по традиции после каждого получения диплома выступают мною приглашенные артисты ( Фатихов). 
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5.8.Очная аспирантура в БАГСУ по специальности «Экономика и управление 

народным хозяйством»/региональная экономика на кафедре экономической 

теории и экономической политики 2010-2013г.г. 
      Второй раз БАГСУ меня связало в 2010г., когда после получения 

второго моего высшего образования в ВЗФЭИ –экономиста по спец. 

«финансы и кредит» я решил поступить в аспирантуру по экономике. 

Собрав все необходимые документы, написав вступительный реферат 

до 10 сентября 2010г. я сдал все документы. При этом я одновременно 

еще учился  в Иституте права, получая свое третье высшее 

образование. Вступительные экзамены были в Октябре - Ноябре: по 

предметам экономика, философия и иностранный язык. Пришлось 

серьезно готовится к ним.  

         Первым моим научным руководителем  был Махмутов Анас 

Хусаинович, первый ректор БАГСУ, д.э.н.,  профессор, 

действительный член Академии наук РБ. Он очень критично отнесся 

к моему  вступительному реферату, его пришлось переделать. 15 

Января в 2015г. у него был юбилей-85лет, на котором я имел честь 

присутствовать в малом зале Госсобрания - Курултай РБ, где 

собралось поздравить члены Правительства РБ: Председатель 

госсобрания РБ –Толкачев К.Б. , первый зам. Премьер-министра РБ Р. 

Марданов, его ученики, ректора всех ВУЗОВ  г.Уфы: и.о. ректора 

УГАТУ Дегтярев А.Н, ректор БГУ и т.д.  Далее был банкет, где очень 

много теплых слов было сказано в адрес А.Х. Махмутова. 

     Для тех, кто успешно сдал вступительные экзамены 1 Декабря 2010 был издан приказ о зачислении и нам в 

торжественной обстановке выдали удостоверения аспирантов. Вручал удостоверения проректор по науке 

Дорожкин Ю.Н.  На торжественном вручении профессорско - преподавательский состав БАГСУ  дал нам свои 

ценнейшие напутствия. Далее нас поздравили наши старшие коллеги- аспиранты и соискатели  2-го года 

обучения и был дан праздничный концерт, где выступил мною приглашенный мой хороший друг – засл. артист 

РБ Азат Бикчурин.  

 
  На фото: 1)11.12.2010 получаю удостоверение аспиранта; 2)отмечаем; 

3) аспиранты 2-го года обучения(1-й ряд), 1-го года обучения (2-й, 3-й ряд) я на 3-м ряду второй 

слева; 4) отмечаем в кафе на ул.Комсомольской. 
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          В 2011г. (до 2013 года) году меня избрали в Правление Совета молодых 

ученых и поручили мне быть руководителем по работе с молодыми учеными: 

аспирантами и соискателями. Под моим присмотром оказалось от 50 до 70 

аспирантов и соискателей. Возглавляла и возглавляет  сейчас Совет молодых ученых 

Пескова Динара Рустемовна -декан экономического факультета, д.э.н., профессор 

кафедры экономической теории и социально-экономической политики, очень 

талантливый и креативный человек. 

          Темой моей кандидатской диссертации было «Формировании стратегии 

развития малого и среднего бизнеса». Моим вторым научным руководителем  в 2011г. был 

назначен Ишмуратов Миннираис Минигалиевич -д.э.н., профессор кафедры экономической теории и 

социально-экономической политики, член диссертационного совета БАГСУ.    
         После 3-х лет упорной работы над своей диссертацией  в ноябре 2013г. на «родной» кафедре 

экономической теории и социально-экономической политики» состоялось обсуждение моей диссертации. Я 

получил ряд ценных замечаний от профессорско-преподавательского состава.  

         К сожаления в 2014г. диссертационный Совет по защите докторских и кандидатских 

диссертаций по спец. «Экономика и управления народным хозяйством (инновационанная 

экономика/региональная экономика») перестал существовать в связи с тем что кафедра 

инновационной экономики БАГСУ, во главе с зав.кафедрой и председателем диссертационного  

совета д.э.н., проф., засл.деят. науки РФ Валлинуровой Лии Сабиховны, перешла полным составом в 

БГУ. В БГУ новая кафедра обратилась в ВАК об формировании нового диссертационного Совета в 

БГУ, но из-за некоторых моментов было отказано до устранения ряда организационных вопросов. 

Надеемся, что диссертационный  Совет в БГУ в самое ближайшее время будет образован и я в ней 

защищу свою кандидатскую диссертацию.                                                                           

 
 

На фото: 1) Карелин      Игорь Юрьевич (слева)-зав.каф. экономической теории и социально-

экономической политики, к.э.н., профессор с аспирантами кафедры.Я крайний справа. 

2) и 3)декабрь 2012г. кафе «Японика» совет молодых ученых БАГСУ и аспиранты БАГСУ 

подводят итоги года перед Новым 2013годом 
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    5.9.Иститут Права БГУ квалификация «Юрист» по специальности 

«Юриспруденция» специализация уголовно-правовая «Прокурорский надзор» 2008-2011г.г. 

 
                                                                                         На фото: я на втором ряду слева 
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В первый раз я поступал в 2006году (1 мая 2006г. произошло серьезное ДТП моя автомашина «Ока» и автомашина 

«БМВ»  7-й серии президента компании «Трансинтер»/оптовая продажа 

нефтепродуктов)/ Гималетдинова Ильдара Мансуровича, депутата 

Государственной Думы РФ). Все лето ушло на восстановление моей 

машины и готовиться к экзаменам осталось мало времени. И в итоге не 

прошел собеседование, мало баллов набрал. 

       Второй раз я поступал в 2007 году. Собеседование хорошо 

прошел, но за учебу до 5 Сентября не заплатил и в приказ о зачислении 

не попал. Но я был настырный и начал ходить на установочные лекции. 

Потом пошел на прием к директору Института Права Полстовалову 

Олегу Борисовичу, к.ю.н., доценту (сейчас он доктор юридических наук, 

профессор). Он разрешил ходить на занятия, но нужно было, чтоб 

ректор БГУ подписал дополнительный приказ о зачислении. Я в 

результате даже некоторые экзамены сдавал (преподаватели у себя 

отмечали). В 2005-2007г.г. я работал инженером в ООО 

«ТелеКомТехнологии», которое располагалась во втором корпусе БГУ и 

многие объекты для БГУ мы делали, а БГУ не вовремя оплачивали 

проделанную работу. 

        На прием к ректору БГУ попасть не удавалось: то он в 

командировке, то болеет.  

        Пришлось еще раз готовиться к экзаменам. В 2008году я 

наконец, то с третьего захода поступил в престижный и 

коррумпированный ВУЗ. Очень обрадовался, что наконец-то поступил. 

Упорно учился, в основном на «отлично». Шел на красный диплом. 

       На 3-м году обучения нас по нашему желанию поделили на 4 

специализации: 1) «уголовно-правовая»: прокурорский надзор (кафедра 

уголовного права и процесса);2) судебно-правовая (кафедра криминалогии и судебных экспертиз); 3) госправа-эта самая 

простая специализация, сюда шли «самые не далекие люди»; 

4) специализация гражданско-правовая на кафедре «гражданского права и процесса».  

    Я выбрал самую сложную специализацию  «прокурорский надзор» уголовно-правовое направление (кафедра 

уголовного права и процесса). 

 

На выпускных госэказаменах председателем ГАК у нас был 

Председатель Верховного Суда РБ М.Тарасенко -очень строгий и 

профессиональный специалист. А председателем ГЭК был председатель 

Констиционного суда РБ.   

      Госэкзаменов мы очень сильно боялись, особенно наша 

специализация. К 6.00 утра мы уже пришли в институт. В 8.00 начали 

раздавать билеты. В 9.00 уже начался госэкзамен. Тема выпускной работы 

была «Расследование ДТП».   

     Учиться было крайне сложно. Был огромный материал, который 

нужно было усвоить в короткое  время. Но 3,5 года прошло очень быстро 

и в Январе 2011г.мы получили свои долгожданные дипломы.  

     На торжественном вручении мне самому первому вручила диплом и 

похвальную грамоту Председатель  Конституционного Суда РБ! Жаль, 

что не «красный». 

На фото: Председатель Верховного Суда РБ М.Тарасенко 
         После вручения дипломов я преподавателям вручил благодарственные письма, а  студенткам, родившим в период 

учебы ребенка-грамоты. Вручил олимпийские медали: старосте  нашей группы Моисевой Маше «Дважды мама», а 

Волошину Сергею «Четырежды папа». Выступил с торжественной речью к выпускникам и преподавателям. Организовал 

фото и видеосъемку с 2-мя видеокамерами. Фотоальбом изготовили для 4-х групп. Изготовил сувенирную продукцию – 

значки, DVD диски с фильмом «Дембельский альбом».  Традиционно концертную программу организовал: выступили 

группа «АНТ»- засл. работники культуры РБ Алмас Гафаров и Рамиль Ихсанов, засл.арт. РБ Азат Бикчурин, танцовщица и 

начинающий певец.  

          Очень дружеские отношения в период учебы сложились с Насыровым Раилем. Учился он очень уверенно и ровно. 

После окончания архитектурно-строительного факультета УГНТУ он работает проектировщиком в УфаНИПИнефть 

Роснефть. Активно занимается спортом, за честь своей организации выступает и благодаря этому продвигается по службе. 

В свое время он обратился ко мне с просьбой воспитать его. В результате моих воспитательных мероприятий он стал: 

играть на баяне, читать классиков башкирских и татарских писателей, активно ходить в театр («НУР», Башдрамтеатр, 

Молодежный) по 2-3раза в неделю. Некоторые спектакли по 2-3раза ходит (театр «НУР»).Мы с ним и сейчас регулярно 

созваниваемся и встречаемся. Он обещал мне сделать бюст.  
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На    

фото: мне самому первому вручила диплом юриста 14 января 2014г. Председатель 

Конституционного Суда РБ Гумерова Л.Ш. 

 

  Из приказа по Институту права БашГУ: «В Институте права БашГУ 14 января 2012года состоялось 

вручение дипломов выпускникам 4 курса СФО.  В честь вручения дипломов выпускником – Давлетбаевым 

Мансуром Мухамедьяновичем был организован праздничный концерт, где выступили: 
1.Группа «АНТ»: Алмас Гафаров и Рамиль Ихсанов-заслуженные работники культуры Республики 

Башкортостан, лауреаты государственной молодежной премии имени Ш. Бабич. 

2.Азат Бикчурин, кураист-виртуоз, солист Башгосфилармонии,  заслуженный артист Республики 

Башкортостан. 3.Танцы: Алсу Фарухьяновна. 

4.Зиянгиров Динар-студент 5 курса Института права БашГУ. 

Институт права поздравляет выпускников 4 курса СФО и выражает искреннюю 

благодарность Давлетбаеву Мансуру Мухамедьяновичу за оказание помощи в 

проведении торжественного собрания.»                    
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На фото: 1) Благодарность от директора Института права; 2) Благодарственное письмо от однокурсников  группы №4 

специальности «Прокурорский надзор» от старосты 4-й группы Моисеевой Марии  
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                                                                              На фото вручение мною благодарственных писем    преподавателям: 

                   1) Гилимханову Азату Булатовичу к.ю.н., доценту - зам.директора Института права по учебной работе;  

                           2) Васильевой Елене Геннадиевне к.ю.н., доценту – зав. кафедрой «Уголовного права и процесса». 
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На фото: вручение мною почетных грамот лучшим студентам-выпускникам.  

  На верхнем снимке: олимпийская медаль «четырежда папа» мною вручается Волошину Сергею. 

 

   Список врученных почетных грамот выпускницам, родившим ребенка в период учебы: 
                        

    Вручается выпускнице  Института права    БашГУ  СФО Альмухаметовой Амине за  хорошую учебу и за 

рождение, воспитание ребенка. 

   Поздравляем с получением второго высшего образования по спец. «юриспруденция»! 

            С поздравлением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович и выпускники СФО 

                                                             14.01.2012 г.Уфа 

 

    Вручается выпускнице  Института права    БашГУ  СФО Гайсиной  Лилие за  хорошую учебу и за 

рождение, воспитание ребенка. 

   Поздравляем с получением второго высшего образования по спец. «юриспруденция»! 

            С поздравлением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович и выпускники СФО 

                                                             14.01.2012 г.Уфа 

    Вручается выпускнице  Института права    БашГУ  СФО старосте группы №3 Макаровой Анне  за  

отличную  учебу  и за рождение, воспитание ребенка. 

   Поздравляем с получением второго высшего образования по спец. «юриспруденция»! 

            С поздравлением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович  и выпускники СФО 

                                                             14.01.2012 г.Уфа 

    Вручается выпускнице  Института права    БашГУ  СФО Аюповой  Гузель за  хорошую учебу и за 

рождение, воспитание ребенка. 

   Поздравляем с получением второго высшего образования по спец. «юриспруденция»! 

            С поздравлением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович  и выпускники СФО 

                                                             14.01.2012 г.Уфа 

    

 Вручается выпускнице  Института права    БашГУ  СФО Валеевой Алине за  хорошую и отличную  учебу  и  

за рождение, воспитание ребенка. 

   Поздравляем с получением второго высшего образования по спец. «юриспруденция»! 

            С поздравлением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович  и выпускники СФО 
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                                                             14.01.2012 г.Уфа 

    Вручается выпускнице  Института права    БашГУ  СФО  Мазитовой  Алсу за  хорошую учебу и за 

рождение, воспитание ребенка. 

   Поздравляем с получением второго высшего образования по спец. «юриспруденция»! 

            С поздравлением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович  и выпускники СФО 

                                                             14.01.2012 г.Уфа 

 

    Вручается выпускнице  Института права    БашГУ  СФО Батурина Юлия за  отличную  учебу и за 

рождение, воспитание ребенка и за умелую организацию и  проведение выпускного банкета. 

   Поздравляем с получением второго высшего образования по спец. «юриспруденция»! 

            С поздравлением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович  и выпускники СФО 

                                                             14.01.2012 г.Уфа 

 

 

    Вручается выпускнице  Института права    БашГУ  СФО Москаленко Оксане за  хорошую учебу и за 

рождение, воспитание ребенка. 

   Поздравляем с получением второго высшего образования по спец. «юриспруденция»! 

            С поздравлением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович  и выпускники СФО 

                                                             14.01.2012 г.Уфа 

     

Вручается выпускнице  Института права    БашГУ  СФО, старосте группы № 4 Моисеевой  Марие  за  

отличную  учебу и за рождение, воспитание ребенка второго ребенка. Вручается олимпийская медаль. 

   Как староста ты  отлично решала все организационные вопросы в группе и под твоим умелым 

руководством были успешно  сданы государственные экзамены. 

   Поздравляем с получением второго высшего образования по спец. «юриспруденция» 

   С поздравлением:  Давлетбаев Мансур Мухамедьянович  и выпускники СФО 

                                                             14.01.2012 г.Уфа 

 

Список почетных грамот, врученных преподавателям 

 

Галимханову Азату Булатовичу- заместителю директора Института права за  

отличную организацию учебного процесса, за внимательное отношение к студентам, за 

понимание и  сопереживание. 

 

Гумеровой Люции Шагибаловне –председателю ГАК, к.ю.н., доцента,  Председателю 

Конституционного Суда Республики Башкортостан за отличное проведение 

Государственной аттестации выпускников Иститута  права БашГУ. 

 

Васильевой Елене Геннадьевне – к.ю.н., доценту, зав. кафедрой уголовного права и 

процесса за отличную теоретическую подготовку. 

 

Хисматуллину Рашиту Сагитовичу - д.ю.н., профессору, зав. каф. криминалогии и 

судебных экспертиз, заслуженному юристу РБ, почетному судье Верховного Суда РБ, 

Государственному Советнику 3-го класса. 

    

       Слова огромной благодарности хотелось бы сказать Галимханову  Азату 

Булатовичу-зам. директора Института права БашГУ, к.ю.н., доценту за 

человеческое, вежливое, чуткое отношение к студентам и за большую работу по 

организации учебной работы. 

 
 

 

 

5.10.  

5.11.  
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5.12. 5.10. Событие № 4Бизнес-школа Торгово-промышленной палаты 
                        Республики Башкортостан 15.12.2013-6.03.2014г. 

  Из самого последнего образовательного курса, после завершения которого я получил 

«свидетельство», хотелось бы отметить  бизнес-школу Торгово-промышленной палаты Республики 

Башкортостан. Впервые о бизнес-школе ТПП РБ я узнал в г.Стерлитамаке 30 ноября 2013 на III-м 

Республиканском форуме  – выставке «ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО. МАЛЫЕ ГОРОДА И 

ТЕРРИТОРИИ-ТОЧКИ РОСТА».  
Оплатив за учебу со скидкой 10 000руб.до 9 

декабря 2013г., с 15дакабря начались занятия 

1 раз в неделю по Воскресеньям с 10 до 17.00 

на ул.К.Маркса 3 в здании Министерства 

промышленности и инновационной политики 

(здесь же находится Торгово-промышленная 

палата Республики Башкортостан). Занятия 

шли тематично циклами: было всего их 10-

12, по окончании которых нужно было 

выполнить домашние задания. Для 

проведения занятия привлекались 

известнейшие бизнес - тренеры, крупные 

собственники бизнеса.  

       Проводились 2 экскурсии: на 

производственном предприятии и в крупной 

торговой сети. Я остался очень доволен полученными мною новыми знаниями и знакомству с новыми 

коллегами.  

       По окончании образовательного курса каждый со своим проектом выступил перед экспертами. 

Я представил свои проекты: «Организация серийного производства подвесных лодочных моторов в 

Республике Башкортостан» и «Производство и сбыт лодок с тентами - трансформерами».  

                                              На фото: слушатели 1-го набора, я крайний слева Февраль 2014г. 
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На фото: Июнь 2014г. я во второй раз (во втором наборе в биснес-школу ТПП РБ) защищаю 

перед экспертами свой проект «Организация серийного производства подвесных лодочных 

моторов «Волгарь» в РБ 

 

 

        Президент Торгово-промышленной палаты Республики Башкортостан 

Пустовгаров Юрий Леонидович ( в прошлом он был вице-Премьер - Министром 

Правительства РБ) очень часто встречался с нами, показывая нам свои познания о трендах экономики, 

пути решения проблем предпринимательства в РБ. 

        Считаю, что  бизнес-школа Торгово-промышленной палаты Республики Башкортостан окажет 

бесценную помощь как начинающим,  так и опытным предпринимателям РБ. 

         Я горжусь тем, что являюсь выпусником первого набора бизнес-школы ТПП РБ! 

         Я благодарю директора бизнес-школы ТПП РБ Зульфию Халикову и 

Президента ТПП РБ Пустовгарова Юрию Леонидовича за идею реализации на практике 

Вашего проекта. На сегодняшний день ( Сентябрь 2015г.) было произведено 4 выпуска слушателей 

бизнес-школы ТПП РБ. Особой ценностью для меня (для других выпусников, наверное то же) 

являются. 

          Во-первых. Я познакомился со многими молодыми людьми - креативно мыслящими и 

претворяющими в жизнь свои проекты, несмотря на сложности экономической  ситуации в стране в 

сфере малого и среднего бизнеса. Здесь царил особых дух позитива, инноваций, креатива… 

            Во-вторых. Несмотря на три высших образования и  кандидатскую диссертацию 

(«Формирование стратегии развития малого и среднего бизнеса») я узнал очень  много нового для 

себя: построение эффективной бизнес-модели, маркетинговая стратегия, командообразование и 

т.д. 

          В третьих. Теперь я к выпускникам могу обращаться как партнерам по бизнесу. 
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      19 августа 2015г. прошло знаковое событие: состоялась встреча всех четырех выпусков бизнес-школы ТПП 

РБ!Привожу для истории текст объявления из электронной почты.«Встреча клуба бизнес школы ТПП РБ 

Уважаемые дамы и господа,приглашаем вас на встречу клуба выпускников бизнес школы ТПП РБ, которая 
пройдет 19 августа в 18.30 в помещении бизнес школы по адресу Чернышевского 82, БЦ КАПИТАЛ, 6 этаж, офис 
617.На повестке дня встреча с Президентом ТПП РБ Пустовгаровым Ю.Л., а так же обсуждение целей и задач клуба 
и обсуждение взаимодействия участников клуба для получения дополнительных ресурсов для вашего бизнеса!Мы 
уверены, будет интересно. Кто сможет просьба подтвердить на мой емейл и не забываем ставить Дину Обухову в 
копию. С уважением / With kind regardsИсполнительный директор / Managing DirectorООО «МАКСИМА Дриллинг» / 
MAXIMA Drilling LLCСухраб Хадиев / Sukhrab Khadiev» 

      В итоге встреча прошла очень интересно, собрались представители из всех 4-х наборов (выпусков) бизнес-школы 

ТПП РБ. Собралось около 15 человек из 62 выпусников. Как всегда очень продуктивно и интересно прошла встреча 

Президентом ТПП РБ Пустовгаровым Юрием Леонидовичем - обсудили тренды экономики. На прощание, решили 

встречаться по крайней мере раз или 2 раза в месяц и при следующей встрече обсудить проведение корпоратива за 1 месяц 

до Нового Года. 

      И вот на Вторник назначена встреча. Для истории объявление из электронной почты:«Встреча 15 сентября в 18.30 

Друзья, напоминаем, что завтра запланирована встреча выпускников бизнес школы ТПП РБ в Антикафе Chillout по адресу Чернышевского 
82, в 18:30. Столик на Сухраба. Общение пройдет в дружеской встрече, обсуждаем насущное, грядущее, голосуем по проведению 
корпоратива, а так же обмениваемся информацией в сфере бизнеса и карьеры. Так же поздравляем Ивана с рождением ребенка!   
Быть всем!» Встреча прошла в антикафе. Пришло  10 человек. Обсуждали место проведения корпоратива. Ивана  поздравили с рождением сына. 

12 Декабря 2015 у нас состоялся предновогодний корпоратив в стрелковом центре 

«АРКАДА».Мы постреляли из пистолетов. Потом состоялся фуршет. 
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  6.Событие№5  ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО 

 
     6.1.Республиканский форум–выставка «ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО. МАЛЫЕ  

ГОРОДА И ТЕРРИТОРИИ-ТОЧКИ РОСТА»г.Стерлитамак 2011-2013г.г. 
 

Этот форум проводился 3 года подряд с 2011 по 

2013г. в г.Стерлитамаке.  

В нем делились своими успехами 

предприниматели РБ, обсуждались насущные 

проблемы.  

Ежегодно участие в нем принимал Президент РБ 

– Рустем Закиевич Хамитов.  

В декабре 2014г.  осенняя неделя 

предпринимательства  проводилась в Уфе на базе 

оздоровительного центра «Юность». 

Мне часто приходиться бывать на различных 

форумах, встречах предпринимателей. 

 Из последних хотелось бы  отметить: «Уфа 

«B2B – стратегии развития бизнеса» в 

формате face to face Декабрь 2015г. бывшая 
гостиница «Турист» 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На фото: 1) г.Стерлитамак II Форум–выставка «ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО. МАЛЫЕ  

ГОРОДА И ТЕРРИТОРИИ-ТОЧКИ РОСТА»г.Стерлитамак 2012г. 

2)г.Стерлитамак: Уполномоченный по правам  предпринимателей Гибадуллин Рафаль 

Вагитович, доктор социологических наук, профессор и  председатель  союза работодателей РБ, 

генеральный директор  «ХТЦ УАИ» Шолом Владимир Юрьевич, д.т.н., профессор;  

3) г.Стерлитамак: Мансур Давлетбаев 

 4)г.Уфа«B2B – стратегии развития бизнеса» в формате face to face Декабрь 2015г. 

бывшая гостиница «Турист» 
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7. Событие№6Моя свадьба 12 сентября 2003год 
Для многих свадьба - радостное, волнительное событие. Две половинки соединяются в единое целое. Все 

ожидает от семейной жизни только положительные моменты. Кому-то удается вытянуть счастливый билет, 

кому-то нет, не повезло. Каждый надеется, что будет  счастлив! 

    Как-то на работе у коллеги и друга Вахитова Альберта предстояла свадьба, он был бледный и 

взволнованный когда пришел на работу.  

     И вот мне самому предстояло жениться.   

     Перед выкупом невесты я заехал на белом «линкольне» с родителями на работу в УГЭС ОАО 

«Бакирэнерго», где меня поздравили коллеги. 

     Я используя весь свой талант все подготовил на высшем уровне: был и белый «линкольн», и белый 

теплоход (ночью с 00.00 до 8.00 продолжился банкет), банкет в банкетном зале пансионата РКБ, концерт 

группы «АНТ» и театра танца «Джоконда».   
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На фото: заехали по  пути на работу,поздравляют коллеги по  работе из УГЭС ОАО «Башкирэнерго» 
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                                                                                                             На фото: мой отец выступает  

      
                                                                                 На фото: нижний ряд мама в центре, папа справа 
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8. Событие №7 Мои статьи в газетах и журналах                 
8.1. Мои статьи в газете «Два выходных»,«Комсомольская Правда», 

      «Вечерняя Уфа»       

                                     

Опыт публикаций моих печатных трудов был в газетах «Два выходных»1997-2000г.г., 

«Комсомольская Правда», мои научные статьи по экономике в бытность учебы в очной аспирантуре 

по спец. «Экономика и управление народным хозяйством»/региональная экономика»в Башкирской 

академии государственной службы и управления при Президенте РБ в научном журнале «Экономика 

и управление»(2011-2014г.г.) и в других научных сборниках. 

           Идея написать книгу возникла давно более 10 лет назад. А предпосылкой для этого была 

моя работа внештатным корреспондентом в газете «Два выходных», где я работал с 1997 по 2000г.г. 

Я вначале публиковал здесь свои фотографии, а потом дополнял их сватьями культурной тематике, 

после  личного общения с артистами. Публиковались мои статьи:  

           -про моего кумира - народного артиста РФ, певца, композитора, поэта народного артиста 

РФ Владимира Кузьмина; 

           -про народных артистов РФ режиссера, актера Владимира Меньшова и его супругу актрису 

театра и кино Веру Алентову (они приезжали в Уфу открывать новый кинозал в кинотеатр «Родина» 

со своим новым фильмом «Зависть богов»; 

          -большая статья про 60-ти летие УГЭС (Уфимских городских электросетей)ОАО 

«Башкирэнерго» (я работал  1996-2004г.г.), отмечавшемуся в декабре 2000г. в «День энергетика» в 

Башгосфилармонии, где я впервые на сцене выступил со своими стихами, и впервые как продюсер и 

ведуший  представил зрителям концертную программу, которую они с восторгов встретили, 

выступили мои друзья-артисты: Елена Гусарова (окончила ГИТИС, уже много лет живет и работает 

в г.Москве в коллективе народно артиста  РФ Льва Лещенко), группа «АНТ»-заслуженные 

работники культуры Алмас Гафаров и Рамиль Ихсанов. 

            В комсомольской правде публиковались мои фотографии и статьи про:  

            Татьюну Доголиву- народную артистку РФ, актера, режиссера, приезжавшую в Уфу свои 

спектаклем «На зависть любя»; 

            про Владимра Кузьмина. 
 

             Статьи по теме культура и искусство  

      

           8.1.Мои статьи в газете «Два выходных» 

 

         Газета «Два выходных» от 27 января 2000г. стр.7. 
 

        Мои публикации в газете «Два выходных» начались с публикации здесь своих фотографий. Первая моя 

фотография вышла в разделе МАРШРУТЫ ВЫХОДНОГО ДНЯ  

с подписью «Так отдыхает Давлетбаев Мансур в Арском камне. Ваш друг и читатель.» 

                

        Газета «Два выходных» от 2 Марта 2000г. стр.1. 

        Информационный материал посвящен гастрольному туру моих больших друзей из группы «АНТ»: заслуженных 

работников культуры Республики Башкортостан, лауреатов государственной молодежной премии им.Ш.Бабича  

Алмаса Гафарова и Рамиля Ихсанова. 

        Новости 

    Концерты группы «АНТ» будут проходить с 2 марта по 30 апреля: в Белорецке – 2 марта, Учалах -3 марта, 

Магнитогорске – 4 марта, Сибае – 6 марта, Аскарово – 5 марта, Уфе – 7 марта, Баймаке – 8 марта. 

     Турне посвящено Году молодежи и 10-ти летию студии «Аманат». Хочется отметить высочайший 

профессиональный уровень организации гастролей, современное техническое оснащение. 

 

                            Газета «Два выходных» от 2 Марта 2000г. стр.7. 

СТУДИЯ «АМАНАТ» ПРЕДСТАВЛЯЕТ МУЗЫКАЛЬНЫЙ ДЕСАНТ  

ГРУППЫ «АНТ» 

Алмас Гафаров – вокал, курай, гитара 

Фаиль Хафизов – бас-гитара 

Рамиль Иксанов-ионика-синтезатор 

Рамииль Тимерьянов-ударные 

Танцевальная группа:  
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Лейсан Альмухаметова, Эльмира Байгулова. 

Балетмейстер  Гульназ Акназарова 

Директор проекта Ильдар Гафаров 

 

К читателям с пожеланиями обратились солисты группы «АНТ»: 

  «Здоровья, счастья!  

Отдыхайте вместе с газетой Два выходных!!! 

                                  Алмас ГАФАРОВ 

        «Дорогие и любимые! 

Знайте и помните, что Вас любят!!! 

                                Рамиль ИХСАНОВ 

 

 
 

            Газета «Два выходных» от 30 Марта 2000г. стр.1. 

            На 1-й странице к предстоящему 1 апреля- дню юмора и смеха, моя фотография с 

обезьяной с подписью «Эй, мужики, а вам слабо?! 

 

 

 

       

 

           Газета «Два выходных» от 30 Марта 2000г. стр.6. 

            

           Статья «После концерта»    «Владимир  Кузьмин и группа «Динамик» 

         В Уфе с большим успехом прошел концерт Владимира Кузьмина и группы «Динамик». 

         В новой концертной программе «Мой грешный ангел» прозвучали наиболее известные песни 

Владимира Кузьмина и несколько композиций из нового альбома «Наши лучшие дни». 

         Немолодой уже исполнитель просто пленил зал чудесами молодецкой удали: играл на гитаре, 

показывал виртуозную игру на электроскрипке и губной гармошке». Много импровизировал под 

бурные овации уфимских зрителей. 

         Владимир Борисович Кузьмин планирует выпустить в этом году альбом «Сети», куда войдут 

старые песни в новой обработке. На прощание В.Кузьмин для читателей «Двух выходных» оставил 

свой автограф и добрые пожелания. 

         Только от читателей «Двух выходных», желающих приобрести видеозапись концерта и 

фотографии, принимаем заявки. 

          ЗВОНИТЬ НА ПЕЙДЖЕР: 642-642, АБ.5356. 

          М.Давлетбаев 

 

 

             Газета «Два выходных» от 21 Декабря 2000 г. стр.1 

            Это моя  самая большая статья в газете, написанная в честь 60-ти летия уфимских 

городских электросетей ОАО «Башкирэнерго», юбилей мы отмечали в Башгосфилармонии 21 

декабря в «День энергетика». На тот момент с 1996г. по 2004г.я работал на этом предприятии. 

Кроме этой статьи я разработал и изготовил на собственные средства юбилейный значок «60 лет 

УГЭС» в количестве 200 шт. А также со своими стихами - одой «Родные электрические сети –

Вам шесть десятков лет» выступил на сцене. Также был ведущим концерта, где выступили мои 

друзья- известные и либимые многими артисты, зрители встретили их с восторгом и овациями: 

Елена Гусарова ( после окончания ГИТИСА уже более 10 лет живет и работает в г.Москве в 

коллективе народного артиста России Льва Лещенко), группа «АНТ» -заслуженные работники 

культуры Республики Башкортостан Алмас Гафаров и Рамиль Ихсанов ( я очень часто с ними 

общаюсь, 3 года назад –в 2012г. я активно участвовал в торжественном вечере в ГДК в честь 20-

ти летия группы «АНТ», в 2016г. будет отмечаться 25-ти летие группы  - подробнее читайте в 

разделе «Музыка»   группа «АНТ» .      
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 ГУЛЯЕТ ЮБИЛЕЙНАЯ ЛАМПОЧКА ИЛЬИЧА 

            21 декабря в 17 часов в помещении БАШГОСФИЛАРМОНИИ 

            состоится торжественный вечер, посвященный 60-летию Уфимских городских 

электрических сетей ОАО «Башкирэнерго» 

      
 

      Газета «Два выходных» от 21 Декабря 2000 г. стр.8 

      Уфимским городским электросетям – 60 лет (со сокращениями читайте) 

       С 1 Июля 1940г. Уфимские городские электрические сети г.Уфы вошли в состав энергокомбината-

«Башкирэнерго». 

       Уфимские городские электрические сети ОАО «Башкирэнерго» (УГЭС ОАО «Башкирэнерго») 

обеспечивают электроснабжение промышленных, бытовых и сельхохозяйственных потребителей, промышленные 

предприятия г.Уфы и Уфимского райна Республики Башкортостан. В обслуживании находится 50 подстанций 

110/35 6 кВ, 3240 км воздушных линий электропередач 0,4-10 кВ и 1586 трансформаторных подстанций. 

      Для эксплуатации имеющихся и строящихся мощностей в состав предприятия входит 25 подразделений. 

      Основоположником электрофикации г.Уфы является купец КОНШИН Николай Владимирович, по 

инициативе которого и на средства 1 февраля 1898г. была построена и введена в эксплуатацию первая городская 

электроподстанция в г.Уфе на углу ул. К.Маркса и Чернышевского ( территория бывшего завода «Уфасельмаш»). 

Здание станции сохранилось до нашего времени. От самой станции остался и работает до сих пор 

распределительный пункт. 

      Электроэнергия была очень дорогой, киловатт/час стоил 40 копеек, в то время как фунт керосина стоил 5 

копеек. Поэтому она была доступна лишь имущему классу, жилье рабочих освещалось лучиной, свечой и редко 

керосиновой лампой. 

     Обслуживающий персонал первой в городе и даже в Башкирии электростанции состоял из 18 человек 

роабочих, это был первый коллектив энергетиков не только не только в Уфе,но и в Башкирии. Мощность станции 

по современным масштабам невилика, однако сыграло свою роль – в течение 30 лет обеспечивала Уфу 

электроэнергией, славилась сплоченным коллективом. 

      Городская электрическая станция и городские электрические сети г.Уфы находились в подчинении 

Наркомхоза РСФСР. Правительство БАССР обратилось с предложением о создании в республике энергокомбината 

Наркомэнерго. Согласно решению экономического Совета при Совнаркоме СССР (протокол №14,от 15.04.1940 

года) было принято постановление о создании ЭНЕРГОКОМБИНАТА НАРКОМЭНЕРГО в БАССР, не позднее 1 

июля 1940 года в городе Уфе и передать к этому сроку в его ведение: 

      ТЭЦ-1 – УФИМСКОГО КРЕКИНГ-ЗАВОДА – НАРКОМНЕФТИ  РСФСР  

      ТЭЦ-2 – УФИМСКОГО МОТОРНОГО ЗАВОДА – НАРКОМСРЕДМАШ РСФСР 

       ГЭС-1 

       ГОРОДСКУЮ ЭЛЕКТРИЧЕСКУЮ СТАНЦИЮ И ГОРОДСКИЕ ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ СЕТИ НАРКОМХОЗА 

РСФСР. 

      Cовнарком СССР поддержал просьбу Правительства БАССР. В соответствии с Указом Президиума 

Верховного Совета СССР от 3 мая 1940г. 1 июля 1940г. является датой перевода электрохозяйства г. Уфы из 

системы Наркомхоза СССР. 1 июля 1940г. был создан Энергокомбинат Наркомэлектро, ныне «Башкирэнерго». 

      С 1 июля 1940г.Уфимские городские электрические сети г.Уфы вошли в состав Энергокомбината – 

Башкирэнерго, что является также датой основания Уфимских городских электрических сетей 

«Башкирэнерго». 

 

           Газета «Два выходных» от 8 Февраля 2001 г. стр.8 
           Алентова и Меньшов – гости Уфы «Старый по новому» 
           24 января 2001г.в кинотеатре «Родина» состоялось торжественное открытие реконструированного зала, 

оборудованного новейшей аппаратурой с объемным, цифровым звуком «DOLBI DIGITAL». Теперь кинотеатр 

«Родина" приобрел новый облик в начавшемся XXI веке: современный интерьер зрительного зала, удобные кресла, 

новейшая аппаратура. Кинотеатр «Родина» стал одним из центров российского кино. Надеемся, что теперь наши 

российские фильмы составят достойную конкуренцию западным фильмам, заполонившим экраны наших 

кинотеатров, а зрители вернутся в зрительные залы. 

           Центром этого события стала премьера фильма «Зависть богов». К нам в Уфу приехали представлять 

фильм известнейший режиссер, обладатель «Оскара» за фильм «Москва слезам не верит» Владимир Меньшов и его 

супруга, исполнительница главной роли, народная артистка России Вера Алентова. Сюжет фильма возвращает нас 

в 1983 год, в доперестроечные времена, и рассказывает о большой страстной любви, заставляя зрителей улыбаться 

и плакать. В одной из ролей в фильме снялся известнейший франсузский киноактер Жерар Депардье. На прощание 

Владимир Меньшов и Вера Алентова оставили свой автограф для читателей «Двух выходных». 

                                                                                                               М.Давлетбаев   
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мое поздравление отца с 70-ти летним юбилеем  МНОГАЯ ЛЕТА! 

                                     С  Юбилем Мухамедьян Галимьянович! 

 

Заслуженный нефтяник РБ, изобретатель СССР, кандидат 

технических наук, автор 15 изобретений. 

По результатам научных исследований ученого опубликовано более 80 

работ. Принимал активное участие в открытии ряда месторождений, 

разработал научно обоснованную методику проектирования алмазных 

стабилизаторов и долот, разработал и внедрил технологию проводки 

скважин электробуром, сверхглубокое бурение, разработал буровые    

инструменты    с горизонтальным бурением, обеспечившие существенное 

повышение эффективности буровых работ. Трудовой стаж в отрасли - 45 

лет. Награжден серебряной медалью ВДНХ СССР, знаком "Изобретатель 

СССР", множеством почетных грамот, в том числе Почетной грамотой 

Миннефтепрома. 

Родился М.Давлетбаев 20 февраля 1936 года в селе Акъяр. Окончив в 1958 году Уфимский нефтяной 

институт по специальности "Разработка нефтяных и газовых месторождений", он прошел трудовой путь 

от помощника бурильщика до заведующего отделом техники и технологии строительства скважин 

БашНИПИнефть (1991-2001 гг.). За время работы заведующим отделом бурения № 7 вывел его из отста-

ющих в нормальный в научном и финансовом отношении, работал над докторской диссертацией. 

В БашНИПИнефть он проработал 38 лет, посвятив работе весь свой талант ученого и изобретателя, 

показав себя грамотным руководителем, инженером и высококвалифицированным специалистом-

нефтяником. 

Отличительными чертами Мухамедьяна Галимьяновича являются: активность, инициативность, 

умение доводить до  конца начатое целеустремленность, природный творческий склад ума, 

настойчивость, широкий научный кругозор, исключительное трудолюбие, скромность, добросовест-

ность, чуткость, отзывчивость, готовность оказать помощь и содействие. За все эти качества он снискал 

себе искреннее уважение, авторитет и признательность коллектива.Есть еще одно завидное качество 

юбиляра - установка никогда не болеть, за время трудового стажа он ни разу не был на больничном.М. 

Давлетбаев - один из ведущих специалистов в области бурения скважин. Он широко известен научно-

технической общественности и пользуется авторитетом принципиального и талантливого исследователя. 

Находясь на заслуженном отдыхе, ведет активную жизнь, интересуется достижениями науки и техники, 

поддерживает контакты с бывшими коллегами, ведет подготовку аспирантов и дипломников 

УГНТУ.Вырастил двух прекрасных сыновей, работающих в отрасли связи, жена - врач РКБ, вот уже 40 

лет она надежная опора юбиляра. 

С поздравлениями и с пожеланиями здоровья и долгих лет жизни семья, коллеги, друзья. 
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С юбилеем Вас, Мухамедьян Галимьянович! 

20 Февраля Давлетбаеву Мухамедьяну Галимьяновичу исполняется 75 лет. Здоровья вам, счастья 

и долгих лет жизн

 

Родился М. Давлетбаев 20 февраля 1936 года в селе Акъяр. 

С детства отличался природным складом ума, с отличием окончил школу и приехав в Уфу в 

1953г., сразу же поступил в институт. 

Окончив в 1958 году Уфимский нефтяной институт по специальности "Разработка нефтяных и 

газовых месторождений", работал: помощником бурильщика, бурмастером треста 

«Башвостокнефтеразаветка» (1958-59), мастером, техническим руководителем, старшим инженером 

Стерлитамакской ГПК (1959-64), старшим инженером Исянгуловской КБ 

«Башзапнефтеразведка(1964-65), старшим инженером НПУ «Ишимбайнефть»(1965). Получив 

бесценный практический опыт и  тяга к науке привели Мухамедьяна Галимьяновича к учебе в 

аспирантуре в УфНИИ(1965-68), который позже переименован в БашНИПИнефть, где он работал 

старшим инженером, зав.сектором, защитил кандидатскую диссертацию в 1973г.,  зав.лабораторией, 

заведующим отделом техники и технологии строительства скважин БашНИПИнефть (1991-2001 гг.). 

 За время работы заведующим отделом бурения № 7 сумел вывести свое отдел из отстающих в 

нормальный в научном и финансовом отношении, при этом одновременно работал над докторской 

диссертацией. Много лет был зам. председателем избирательной комиссии, член ученого совета. 

В БашНИПИнефти  он проработал 38 лет, посвятив делу весь свой талант ученого и изобретателя, 

показав себя грамотным руководителем, инженером и высококвалифицированным специалистом-

нефтяником. 

Отличительными чертами Мухамедьяна Галимьяновича являются: исключительное трудолюбие, 

инициативность, умение доводить до  конца начатое, природный творческий склад ума, широкий 

научный кругозор, скромность, добросовестность, чуткость, готовность оказать помощь и 

содействие. За все эти качества он снискал себе искреннее уважение, авторитет и признательность 

коллектива. 

Еще одно качество отличает юбиляра - установка никогда не болеть: за время трудового стажа он ни 

разу не был на больничном до 68 лет! Будучи начальником отдела 7 лет подряд даже в отпуск не уходил! 

Только развал БашНИПИнефти в 2003 г. сильно подорвал здоровье  Давлетбаева М.Г., в результате чего 

ему после инфаркта пришлось уйти на заслуженный отдых. 

Мухамедьян Галимьянович  - один из ведущих специалистов в области бурения скважин. Он широко 

известен научно-технической общественности и пользуется авторитетом принципиального и 

талантливого исследователя. Находясь на заслуженном отдыхе, ведет активную жизнь, интересуется  

достижениями науки и техники, политикой, поддерживает контакты с бывшими коллегами, ведет 

подготовку аспирантов и дипломников УГНТУ. Многие из его учеников стали видными учеными, 

защитили кандидатские и докторские диссертации, а один стал даже Губернатором одного из 

крупнейших регионов РФ. 

Надежной опорой юбиляра на жизненном пути стала его жена – Венера Гилимхановна, врач окулист – 

нейроофтальмологом высшей категории, имея трудовой стаж в медицине более 45 лет. Вот уже более 30 

лет работает  Республиканской клинической больнице им. Г.Г. Куватова. За свой профессионализм в 

декабре 2010 г. она удостоена почетного звания «Отличник здравоохранения». Венера Гилимхановна не 

мыслит себя без работы  и пользуется заслуженным авторитетом и  любовью среди коллег. Кстати, 15 

декабря 2010 г. она тоже отметила свой юбилей- 70-летие и продолжает работать, имея бесценный опыт 

талантливого врача, огромную энергию, энтузиазм, обширные и новейшие познания в медицине 

использует в лечении  больных и они благодарны ей. 

Семья Давлетбаевых вырастила двух талантливых сыновей. Младший – Тагир – после окончания 

УКСИВТ и УГАТУ стал высококвалифицированным специалистом по вычислительным машинам, 

комплексам, сетям и радиоэлектронной технике. Работает в АНК «Транснефть» ЦТД «ДИАСКАН» 

инженером электросвязи.  

Старший сын – Мансур – инженер электросвязи и экономист.  Работал в УГЭС ОАО «Башкирэнерго», 

предприниматель, правозащитник. Член фракции «Единая Россия». Работает над своей книгой «Время. 

События. Люди». Талантливый организатор. В 2004г. баллотировался в депутаты по МО Советский р-н 

г.Уфы. Очень образован: учился в  УГАТУ, БАГСУ, БашГУ, ВЗФЭИ. В 2011г. с отличием завершает 

обучает на  3 высшем образовании в Институте права БашГУ по специализации «Прокурорский надзор». 

С 2010 г. аспирант БАГСУ при Президенте РБ каф.«Эконом. теории и эконом. политики», работает над 

кандидатской диссертацией по региональной экономике и на этом не собирает останавливаться,  

продолжая славные научные традиции отца, в планах: доктарантура в БАГСУ, и канд.диссертация по 

юриспруденции в Институте права БашГУ, активная политическая карьера. 

С поздравлениями и пожеланиями здоровья и долгих лет жизни с пожеланию здоровья и лет 

жизни: семья, коллеги, друзья. 

 

 



8.2. Мои научные работы по экономике 
         

      В период учебы на очной аспирантуре по теме моего диссертационного исследования опубликованы за 3 

года в 2011-2013г.г. 14 научных работ, из них 4 научные работы в изданиях ВАК Министерства образования и 

науки РФ, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертации на соискание 

ученой степени доктора или кандидата наук. 

      Мои научные работы   были опубликованы изданиях в городах: Уфа, Москва, Пенза, Грозный. 

      Большую благодарность хотелось сказать редакционной коллегии научно практического журнала 

«Экономика и управление»: главному редактору д.э.н. Россинской Г.М., заместителю главного редактора  

Еникееву В.В. 

 

8.2.1. ФЕДЕРАЛЬНЫЙ И РЕГИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ РАЗВИТИЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА 
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ФЕДЕРАЛЬНЫЙ И РЕГИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ РАЗВИТИЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА 

   В работе представлены результаты исследования развития малого и среднего бизнеса как  в целом по 

Приволжскому федеральному округу, так и в частности, в Республике Башкортостан в 2009 -2013г.г. 

Обозначены проблемы и предложены комплексы мер по формированию благоприятных правовых и социально-

экономических условий для реализации целостной системы государственной и общественной поддержки малого 

и среднего бизнеса. 

   Ключевые слова: малый и средний бизнес, государственная поддержка, инфраструктура поддержки малого 

и среднего бизнеса. 

                                              M.M. Davletbaev 

FEDERAL AND REGIONAL ASPECT OF DEVELOPMENT  

OF SMALL AND MEDIUM BUSINESS 

              Keywords: small and medium business, state support,  

             infrastructure of support of small and medium business. 

  This paper presents the results   of research of development of small and medium business both as a whole across the 

Volga federal district, and in particular, in the Republic of Bashkortostan in 2009 - 2013г.г are presented. Problems are 

designated and packages of measures on formation of favorable legal and social and economic conditions for realization 

of complete system of the state and public support of small and medium business are offered. 

 

     В настоящее время малый и средний бизнес в России переживает подъем внимания и поддержки со стороны 

государства, что обусловлено его ролью и значением в создании высокомобильного инновационного сектора 

экономики, развивающегося с относительно меньшими инвестиционными затратами. Кроме того, несмотря на 

более короткий жизненный цикл отдельного малого предприятия, в совокупности они обеспечивают стабильность 

бюджетных поступлений в отличие от крупных предприятий, более успешные из которых на сегодняшний день 

имею сырьевую направленность, что усиливает зависимость экономики страны и,  соответственно, налоговых 

поступлений в бюджетную систему от конъюнктуры мировых цен. 

    Проведя литературный обзор, ряд авторов отмечают, что «…несмотря на важность малого 

предпринимательства в России, его развитие ограничивается рядом факторов», которые можно сгруппировать в 

три блока [4, С.3]: 

    1) управленческие факторы: размытость стратегических направлений развития малого предпринимательства 

в регионах России; низкая мотивация представителей субъектов поддержки малого предпринимательства; низкая 

эффективность обратной связи между субъектами малого предпринимательства и органами власти; слабая 

интеграция малого и крупного бизнеса; дисбаланс интересов субъектов экономической; 

    2)институциональные факторы: недостатки нормативно-правовой базы малого предпринимательства; 

коррумпированность органов власти и поддержки малого предпринимательства; высокие административные 

барьеры; нестабильность законодательной базы; 

   3)экономические факторы: недостаточность и труднодоступность финансовых ресурсов; высокая налоговая 

нагрузка и неуверенность в эффективном использовании бюджетных средств, сформированных из налоговых 

поступлений, вызывающие нежелание у предпринимателей платить налоги; сложный доступ к получению 

информационных ресурсов. 

   Влияние всего вышеперечисленного ведет к стагнации процессов развития малого предпринимательства, 

сосредоточенности предприятий в сфере торговли и общественного питания, люмпенизации предпринимателей, 

для которых характерной особенностью является не развитие и использование инноваций, а выживание. 

  В связи с этим руководство страны ставит задачу увеличение доли среднего класса в стране к 2020г. до 60-

70% населения, такими же темпами должен развиваться малый и средний бизнес. По данным службы 

государственной статистики, в 2011г. в России действовало 1,8 млн. малых предприятий, включая 

микропредприятия и 2,927 млн. индивидуальных предпринимателей [81,С.15].  Показатель доли ВВП от малого и 

среднего бизнеса составляет около 20%, в развитых странах – 50-70% от объема ВВП [4, С.4]. 
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   Важнейшими факторами роста и развития малого предпринимательства на конкретной территории является 

наличие развитой инфраструктуры, кадрового потенциала, новых технологий, доступных ресурсов. Во многом 

благодаря этим факторам малое предпринимательство интенсивно развивается в крупных городах (табл. 1) [ 

4,С.49]. 

Таблица1- Сравнительные характеристики состояния малого предприни-мательства в пяти крупнейших 

мегаполисах по данным на 2007г.[1]. 

Сравниваемые параметры Москва Лондон Берлин Нью-Йорк Токио 

Площадь, кв.км.  1081 1572 892 833 2187 

Население, млн. чел. 10,4 7,5 3,4 8,2 12,6 

Занятость, млн. чел. 6,2 4,6 1,68 3,52 8,3 

Доля в ВВП страны, % 18,5 18,6 3,6 4,0 18,0 

Количество МП, тыс. 207,8 325,0 63,7 212,0 687,9 

Количество МП на 10 тыс.чел. 205 433 187 258 547 

Доля МП в ВРП города, % 26 55-60 42-48 60-65 52-55 

Занято в МП, млн. чел. 2,0 2,5 0,7 1 ,8 6,7 

            

   Сильный уровень дифференциации степени развития малого предпринимательства определяется также 

наличием развитой инфраструктуры государственной поддержки, достаточным объемом доступных финансовых 

средств, свободными производственными мощностями, высоким уровнем спроса на продукцию, развитой 

системой информационного обеспечения и др. Среди регионов России одним из общепризнанных лидеров в 

развитии малого предпринимательства являются крупные города – являются Москва и Санкт-Петербург. 

    При формировании стратегии развития малого предпринимательства на федеральном и региональном 

уровнях точно так же, как и в случаях с отдельными организациями, необходимо исходить из оценки 

существующего положения малого бизнеса в регионе. Общая модель разработки стратегического плана развития, 

включающая основные этапы и последовательность их осуществления, представлена на рис.2 [4, С. 50]. 

Необходимо отметить, что законодательно закрепленной стратегии развития малого предпринимательства в 

Российской Федерации не существует. В государственных нормативно-правовых документах традиционно 

декларируется необходимость развития малого предпринимательства как одного из факторов повышения 

социально экономического развития регионов. 

    С начала 1990-х по начало 2000-х годов в России действовала система поддержки малого 

предпринимательства, основой которой выступали федеральные программы поддержки малого 

предпринимательства. Данные программы принимались на два года. Цели данных программ не отражали 

необходимость развития малого бизнеса для экономики в целом, не обеспечивали эффективное решение задач 

повышения уровня социально-экономического развития территорий России путем использования потенциала 

малого предпринимательства [5]. В связи с этим, в начале прошлого десятилетия реализация таких программ в 

силу их очевидной неэффективности и предбанкротного состояния ряда ключевых институтов была прекращена. 

    С 2008г. в связи с принятием нового Федерального закона №209-ФЗ «О развитии малого и среднего 

предпринимательства в Российской Федерации» поддержка малого и среднего предпринимательства 

активизировалась на новом уровне. Однако недостатки в политике поддержки и развития малого и среднего 

предпринимательства характерны и для современных программ, существующих на настоящий момент. Это 

связано с тем, что формирование новой системы поддержки МСП с 2005г. осуществлялось фактически на 

безальтернативной  и непубличной основе. Широкое общественное обсуждение приоритетов государственных 

программ поддержки малого и среднего предпринимательства практически не осуществлялось [6]. 

   Однако подчеркивается необходимость развития малого и среднего предпринимательства. Для этого на 

федеральном уровне определяются общие стратегии поведения субъектов малого предпринимательства, а на 

региональном они конкретизируются. 

Процесс определения стратегических направлений регионального развития зависит от существующих внешних 

и внутренних факторов, непосредственно определяющих тип стратегии. Внешние факторы отражают ситуацию в 

региональной экономической системе, внутренние – в подсистеме малого предпринимательства. Для разработки 

эффективной стратегии развития малого предпринимательства необходимо учитывать не только уровень его 

развития (внутренние факторы), но и внешнюю среду  бизнеса (внешние факторы). 

 



 92 

 
  Рис.2- Процесс разработки стратегического плана развития малого  предпринимательства 

 

    

      Процесс разработки стратегии развития малого предпринимательства состоит из следующих этапов: 

    1) выбор показателей социально-экономического развития регионов, на основе анализа которых 

принимается решение об отнесении тех или иных территорий к определенному типу; 

     2) классификация регионов для правильно выбора  инструментов регулирования. 

    Для каждого типа регионов используется своя стратегия развития и государственной поддержки, 

учитывающая основные макроэкономические показатели субъектов Российской Федерации, которые сами по себе 

неоднородны, обладают различными потенциалом и условиями социально-экономического развития. 

                                       

                

Таблица 2- Число малых и средних предприятий в  Приволжском федеральном округе в 2012г.  (на конец года, 

единиц) [3, C.100]. 

 Средние 

предприятия 

Малые предприятиия 

всего  в том числе микропредприятия 

1. Республика Татарстан 478 47900 41549 

2. Нижегородская область 384 38350 31919 

3. Пермский край 353 34227 30040 
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4. Самарская область 329 52004 45309 

5.Республика Башкортостан 282 38899 33457 

6. Саратовская область 253 27691 24547 

7. Оренбургская область 233 18064 15464 

8. Удмуртская Республика 175 19627 17167 

9. Кировская область 157 19928 17010 

10.Пензенская область 114 17301 15181 

11.Чувашская Республика 117 13975 12180 

12.Ульяновская область 107 15817 13755 

13.Республика Мордовия 95 7146 5919 

14.Республика Марий Эл 74 7603 6684 

          

   Анализируя показатели (табл.2) по количеству средних предприятий лидирует Республика Татарстан (478), 

на втором месте Нижегородская область (384), на третьем месте Пермский край, Республика Башкортостан 

находится на третьем (282). По количеству малых предприятий на первом месте Самарская область (52004), 

Республика Татарстан на втором месте (47900), Республика Башкортостан на третьем месте (38899), 

Нижегородская область на четвертом месте (38350), Пермский Край на пятом месте (34227). 

   

 Таблица 3- Средняя численность работников малых и средних предприятий в  Приволжском федеральном 

округе в 2012году (человек) [3 ,C.68] 

 Средняя численность работников 

Средние 

предприятия 

         малые предприятия 

всего    в том числе   

микропредприятия 

1. Республика Татарстан 63470 331967 134316 

2. Нижегородская область 58360 367254 215807 

3. Пермский край 38994 216080 94583 

4. Самарская область 43239 291427 114466 

5.Республика Башкортостан 42335 313565 134937 

6. Саратовская область 32966 137432 49308 

7. Оренбургская область 30139 151501 72608 

8. Удмуртская Республика 24355 105478 34194 

9. Кировская область 20448 133847 37163 

10.Пензенская область 13915 129066 53918 

11.Чувашская Республика 16640 94250 34273 

12.Ульяновская область 14589 109258 37891 

13.Республика Мордовия 13669 45346 9406 

14.Республика Марий Эл 9167 51516 19482 
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   По средней численности работников средних предприятий лидирует Республика Татарстан (63470 человек), 

на втором месте Нижегородская область (58360), на третьем месте Самарская область (43239), на четвертом месте 

Республика Башкортостан (42335), на пятом месте Пермский край (38994). 

             По средней численности на малых предприятиях на первом месте Нижегородская область (367254 

человек), на втором месте Республика Татарстан (331967), на третьем месте Республика Башкортостан (313565), 

на четвертом месте Самарская область (291427), на пятом месте Пермский край (216080). 

             Малый бизнес для экономики Республики Башкортостан с каждым годом приобретает все большее 

значение и играет особую роль в реализации республиканских программ антикризисных мер, в том числе в сфере 

занятости населения. В последние годы наблюдается процесс смены организационно-правовых форм и 

интенсивного развития индивидуального предпринимательства без образования юридического лица, что связано с 

улучшением экономических условий для этого вида деятельности по сравнению с малыми предприятиями - 

юридическими лицами. 

           В Приволжском федеральном округе по итогам статистического наблюдения за 2012г. по количеству 

малых предприятий (юридических лиц) после Самарской области, где насчитывается 52 004 предприятия и 

Нижегородской области  38 350, Республика Башкортостан занимает 3 место с  38 899 предприятиями. 

Наблюдается положительная динамика значительного увеличения на 6454 малых предприятия по сравнению с 

2011г., когда действовало 32 445 предприятия ( рост на 119,8%).   

   По количеству индивидуальных предпринимателей Республика Башкортостан занимает   второе место в 

Приволжском Федеральном округе, после Республики Татарстан. По состоянию на 1 января 2013г. было 

зарегистрировано  102 597 индивидуальных предпринимателей. По сравнению с 2012г.  наблюдается  уменьшение 

(спад 1,12%)  количества индивидуальных предпринимателей  на 1172 индивидуальных предпринимателя (на 1 

января 2012г. было зарегистрировано 103 769 индивидуальных предпринимателя) [ 2, С.12, 13. ]. 

                                                                                           

 

Таблица 4- Число субъектов малого и среднего предпринимательства (на конец года), единиц [2, С 11.] 

 2011 2012 Спад (-)  

Прирост (+) 

Средние предприятия 324 282  - 42 (-12,9%) 

Малые предприятия 

   из них микропредприятия 

32445 

27056 

38899 

33457 

+ 6454 (+119,8%) 

+ 6401 (+123,6%) 

Индивидуальные предприниматели 103769 102597 -1172 (-1,1%) 

 

  Как видно из таблицы 4  наблюдается отрицательная динамика уменьшения количество средних предприятий 

в 2012г. по сравнению с 2011г. на 42 предприятия (спад на 12,9%) предприятия,  и положительная динамика 

увеличения количество малых предприятий на 6454 предприятия (рост 119,8%), из них на 6401 увеличилось 

количество микропредприятий (рост 123,6%),на 1172 уменьшилось количество индивидуальных 

предпринимателей (спад 1,1%).  

   Более подробно    рассмотрим основные экономические показатели деятельности малых предприятий в 

Республике Башкортостан с 2009 по 2012г.г.(табл.5).Наблюдается положительная динамика увеличении роста 

количества малых предприятий с 28899 в 2009г. до 38899 в 2012г. Средняя численность работников без внешних 

совместителей то же имеет положительную динамику увеличения на 51 585 (рост на 120,8%) работников  с 

247738 человек  в 2009г.  до  299323   в 2012г. Наблюдался незначительный спад в 2010г., когда на 1141 человек 

по сравнению с 2009г. уменьшилась среднесписочная численность  работников. 

 

Таблица 5- Основные экономические показатели деятельности малых предприятий в Республике Башкортостан 

(включая микропредприятия) на конец года [2, C.13]: 

 2009г 2010г. 2011г. 2012г.   Спад(-)    

Прирост(+)  

2011/2012   

Число предприятий, единиц 28899 30695 32445 38899 +6454 

Среднесписочная численность  работников без внешних  

совместителей, чел. 

247738 246597 258457 299323 +40866 

Удельный вес среднесписочной численности  в 

численности всех предприятий и организаций, % 

19,7 20,3 22,1 24,9 +2,8% 

Среднемесячная заработная плата, руб. 11390 11336 11397 11830 +433 
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Оборот организаций, млн.руб. 304689 300564 480166 536691 +56525 

Оборот в расчете на одно предприятие, млн.руб. 10,5 9,8 14,8 13,8 -1 

Отгружено товаров собств.пр-ва, выполнено работ и 

услуг собств.силами(без НДС и акцизов), млн.руб. 

135911 153117 177261 224094 +46833 

Отгружено товаров собств.пр-ва, выполнено работ и 

услуг собств. силами (без НДС и акцизов), в расчете на 

одно МП, млн. руб. 

4,7 5,0 5,5 5,8 +0,3 

Инвестиции в основной. капитал, млн.руб. 7536 11189 13306 17127 +3821 

Сальдированный финансовый результат, млн.руб. 3615 5510 5798 7850 +2052 

Рентабельность продукции, в % 2,9 2,7 3,4 3,7 +0,3% 

Удельный вес убыточных предприятий, % 23,6 21,0 17,7 16,5 -1,2% 

Количество предприятий на 10 тысяч человек насел., 

ед. 

71 75 80 96 +16 

   

   Проанализируем  экономические показатели деятельности средних предприятий в Республике Башкортостан 

с 2009 по 2012г. (табл.6).                                                                                            Таблица 6- Основные 

экономические показатели деятельности средних предприятий в Республике Башкортостан на конец года [2, 

C.12]: 

 2009г. 2010г. 2011г. 2012г.  Спад(-)   

Прирост(+)   

2011/2012   

Число предприятий, единиц 356 360 324 282 -42 

Среднесписочная численность работников без 

внешних совместителей, чел. 

51838 58834 49579 40981 -8598 

Удельный вес среднесписочной численности в 

численности всех предприятий и организаций, % 

4,1 4,4 4,2 3,4 -0,8% 

Среднемесячная заработная плата, руб. 13485 15157 17020 17354 +334 

Оборот организаций, млн. руб. 42616 56946 79773 74953 -4820 

Оборот в расчете на одно предприятие, млн.руб. 119,7 158,2 246,2 265,8 +19,6 

Отгружено товаров собственного пр-ва, выполнено 

работ и услуг собственными силами (без НДС и 

акцизов), млн.руб. 

30172 38531 47112 40003 -7109 

Отгружено товаров собственного пр-ва, выполнено 

работ и услуг собственными силами (без НДС и 

акцизов), в расчете на одно малое предприятие, млн. 

руб. 

84,8 107,0 145,4 141,9 -3,5 

Инвестиции в основной капитал, млн.руб. 2607 2484 3747 3831 +84 

Сальдированный финансовый результат, млн.руб. 1798 1962 2425 3574 +1149 

Рентабельность продукции, в % 3,7 4,1 4,1 4,1 0% 

Удельный вес убыточных предприятий, % 19,1 17,0 14,2 12,9 -1,3% 

Кол-во предприятий на 10 тыс. чел. населения, 

единиц 

0,9 0,9 0,8 0,7 -0,1 

 

   Наблюдается тревожная тенденция уменьшения количества средних предприятий. В 2010г. действовало 

наибольшее количество (360) за анализируемый период. В 2012. продолжало функционировать 282 средних 



 96 

предприятия. По сравнению с 2010г. количество средних предприятий  в 2012г. уменьшилось на 78 предприятий 

(спад составил 21,6%). 

   Число индивидуальных предпринимателей имеет тенденцию к уменьшению (табл.7). Их количество 

уменьшилось на 1172 индивидуальных предпринимателя с 103769 в 2012 до 102597. Наиболее значительно 

уменьшилось их количество по отраслям: оптовая и розничная торговля; ремонт автотранспортных средств 

мотоциклов, бытовых изделий и предметов личного пользования  на  (-2235); обрабатывающие производства на (-

101); рыболовство, рыбоводство (-10). 

   Положительной тенденцией является увеличение количества индивидуальных предпринимателей в отраслях: 

транспорт и связь (+686); строительство (+207); предоставление прочих коммунальных, социальных и 

персональных услуг (+71); гостиницы и рестораны (+58); операции с недвижимым имуществом, аренда и 

предоставление услуг (+42); финансовая деятельность (+34); образование (+33); производство резиновых и 

пластмассовых изделий (+27); здравоохранение и предоставление социальных услуг (+24); сельское хозяйство, 

охота и лесное хозяйство (+10); добыча полезных ископаемых (+8). 

    Как видно из нашего исследования малый и средний бизнес развивается не достаточными темпами. Но 

особенно  успешное развитие он получил в Республике Татарстан благодаря тому, что местные органы власти 

создали инфраструктурную поддержку его развития. Считаем, что опыт Татарстана нужно перенять другим 

регионам России. Для плодотворного развития малого и среднего бизнеса требуется на федеральном и 

региональном уровне переработать существующую нормативную базу, инфраструктуру поддержки малого и 

среднего бизнеса перенастроить на реальные потребности предпринимателей.  

    Федеральные программы поддержки предпринимательства всегда нужно корректировать с учетом 

специфики региона (природных, климатических, трудовых ресурсов и т.д.). 

      С 2012г. в регионах России появился новый государственный орган- институт Уполномоченного по правам 

предпринимателей. Республика Башкортостан оказалась одним из  первых субъектов России, где был принят 1 

марта 2012г. закон «Об Уполномоченном по правам предпринимателей в Республики Башкортостан»[7]. В 

России, же только  7 мая 2013г. был подписан Президентом РФ Федеральный закон «Об уполномоченных па 

правам предпринимателей в Российской Федерации» [8]. Теперь во всех субъектах Российской Федерации новый 

госорган призван защитить нарушенные интересы предпринимателей. Появились общественные помощники 

Уполномоченного по правам предпринимателей, избранные из числа опытных предпринимателей. 

    Считаем, что  в регионах России  необходимо создавать центры изучения проблем предпринимательства, их 

анализа, статистики, разработки методологии и методики оценки функционирования малого и среднего бизнеса в 

регионах и муниципалитетах, создания методических рекомендаций по выявленным проблемам. В итоге: 

оказание практической помощи предпринимателям в виде консультаций, в выдачи им методических пособий по  

интересуемым их вопросам, формирования стратегии развития малого и среднего бизнеса, разработке 

краткосрочных и долгосрочных программ развития предпринимательства в регионе. Пилотный проект «центр 

изучения проблем предпринимательства»,  создается  в Уфе в ноябре 2013г. на базе общественной приемной 

Уполномоченного по правам предпринимателей в Республики Башкортостан. 
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8.2.2. ИННОВАЦИОННЫЙ МАЛЫЙ И СРЕДНИЙ БИЗНЕС В РЕСПУБЛИКЕ БАШКОРТОСТАН 
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ИННОВАЦИОННЫЙ МАЛЫЙ И СРЕДНИЙ БИЗНЕС 
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         ХХI век – век стремительных изменений во всех сферах деятельности. Особенно заметна динамика 

изменений в отраслях: информационные технологии, автомобилестроение, фармацевтика, производство 

медицинской техники, в торговой отрасли (возводятся современные торговые комплексы), 

строительство, производство бытовой техники  и т.д. 

         В ХХI веке – в веке динамичном  потребительские предпочтения общества нацелены на получение 

современных и качественных услуг, приобретение последних видов и образцов (с новейшим дизайном и с 

улучшенными потребительскими свойствами): одежды, обуви, бытовой техники и т.д. 

        Производителям продукции нужно быть постоянно на «пульсе жизни»- нужно регулярно исследовать 

рынок:  следить за конкурентами, за последними достижениями науки и техники, за потребительским спросом 

(какая продукция или услуга наиболее востребована). 

        И в данной ситуации именно малый и средний бизнес может, изучив спрос, быстро перенастроить 

производство (приобрести современное оборудование) и запустить в производство последние новинки 

продукции. 

          В связи с этим руководство страны ставит задачу увеличения доли среднего класса в стране к 2020г. до 

60-70% населения, такими же темпами должен развиваться малый и средний бизнес. По данным службы 

государственной статистики, в 2011г. в России действовало 1,8 млн. малых предприятий, включая 

микропредприятия и 2,927 млн. индивидуальных предпринимателей. Показатель доли ВВП от малого и среднего 

бизнеса составляет около 20%, в развитых странах – 50-70% от ВВП [1].  

        За последние годы в стране можно отметить усиление внимания со стороны государства к сфере малого 

предпринимательства, что, в первую очередь, связано со стремлением повысить вклад малого и среднего бизнеса 

в ВВП страны и приблизиться к уровню развитых стран, а также существующими перспективами дальнейшего 

роста сферы малого  и среднего  бизнеса в России.  

        В Приволжском федеральном округе по количеству средних предприятий лидирует Республика Татарстан 

(478), на втором месте Нижегородская область (384), на третьем месте Пермский край (353), на четвертом месте 

Самарская область (329), Республика Башкортостан находится лишь на пятом месте (282). По количеству малых 

предприятий на первом месте Самарская область (52004), Республика Татарстан на втором месте (47900), 

Республика Башкортостан на третьем месте (38899), Нижегородская область на четвертом месте (38350), 

Пермский Край на пятом месте (34227). 

 

      Таблица 1- Число малых и средних предприятий в  Приволжском федеральном округе в 2012г.  (на конец 

года, единиц)[1, C.100]. 

 

 Средние 

предприятия 

Малые предприятиия 

всего  в том числе микропредприятия 

1. Республика Татарстан 478 47900 41549 

2. Нижегородская область 384 38350 31919 

3. Пермский край 353 34227 30040 

4. Самарская область 329 52004 45309 

5.Республика Башкортостан 282 38899 33457 

6. Саратовская область 253 27691 24547 

7. Оренбургская область 233 18064 15464 

8. Удмуртская Республика 175 19627 17167 

9. Кировская область 157 19928 17010 

10.Пензенская область 114 17301 15181 

11.Чувашская Республика 117 13975 12180 

12.Ульяновская область 107 15817 13755 

13.Республика Мордовия 95 7146 5919 

14.Республика Марий Эл 74 7603 6684 
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        Малый и средний бизнес для экономики Республики Башкортостан с каждым годом приобретает все 

большое значение и играет особую роль в реализации республиканских программ антикризисных мер, в том 

числе в сфере занятости населения.  В отраслевой структуре деятельности малых и средних предприятий 

Республики Башкортостан в 2011г. преобладала оптовая и розничная торговля (36%). Доля операций с 

недвижимым имуществом составила 18%, строительства – 14%, обрабатывающих производств – 10%, сельского 

хозяйства- 8%, других видов деятельности -14% [2]. 

 

 

36% - оптовая и розничная торговля; 

18%- операции с недвижимым имуществом; 

14%- строительство; 

14%- другие виды деятельности; 

10%- обрабатывающие производства; 

8%- сельское хозяйство 

 

Рис. 1 Отраслевая структура деятельности малых и 

средних предприятий 

Республики Башкортостан в 2011г. 

          

        К сожалению, доля обрабатывающих производств 

в отраслевой структуре деятельности малых и средних предприятий Республики Башкортостан составляло в 

2011г. около 10%, что является явно недостаточным. Нужно ежегодно увеличивать его долю за счет размещения 

на территории Республики Башкортостан новых производственных мощностей  для плодотворного развития  

региональной экономики.  

        Среди инновационных малых предприятий г.Уфы 20 лет динамично  развивается ООО «Вельбот. 

Уфимская Лодочная Мануфактура», производящая большой ассортимент (более 60 моделей) надувных гребных и 

моторных лодок. Современное оборудование (сварочные станки производства США) позволяет производить 

высококачественную продукцию, востребованную рынком. География поставок продукции: от Санкт-Петербурга 

до Владивостока и от Мурманска до Краснодара. Ежегодно разрабатываются и запускаются в производство новые 

модели лодок в соответствии с предпочтениями потребителей. Но в связи с тем, что в больших объемах  

производятся надувные моторные лодки, то возникла потребность в подвесных лодочных моторах.  

         В Республике Башкортостан предлагаем осуществить инновационный проект: «Организация 

производства подвесных лодочных моторов мощностью 8-40 л.с. в Республике Башкортостан». Авторами проекта 

являются: Баринов А.А. директор ООО «Конструкторско- экспериментального бюро лодочных моторов 

«Волгарь» г.Ульяновск и Давлетбаев М.М., дилер ООО «Вельбот. Уфимская Лодочная Мануфактура» г.Уфа. 

         Предполагаемые инвестиции в проект составят около 200 миллионов рублей. Полная окупаемость 

проекта должна составить не более 5 лет. При выходе на проектную мощность объем выпуска составит 10 000 

подвесных лодочных моторов в год. Предполагается в Уфе производить моторы мощностью: 8; 9,9; 15; 18; 25; 40 

л.с. 

         Актуальностью проекта является то, что сегодня приоритетным является развитие реального сектора 

экономики, основной отраслью которого является машиностроение к которой относится и производство 

лодочных моторов.  

         В России  в настоящее время подвесные лодочные моторы серийно не производятся. Последнее 

производство подвесных лодочных моторов «Ветерок» было прекращено в 2008 году.  При осуществлении 

данного проекта будет создано единственное в России предприятие, производящее подвесные лодочные моторы. 

Сопутствующим, но возможно даже более значимым направлением, может стать производство двигателей для 

беспилотных и самодельных летательных аппаратов. Такие двигатели удобно изготавливать по существующей 

технологической цепочке изготовления двигателей лодочных моторов. Проект реализуется в три этапа: 

1)подготовительный (ТЭО и бизнес-планирование, определение состава участников, источников и порядка 

финансирования)-3месяца; 2)развёртывание производства-9 месяцев;3)Основная деятельность – бессрочно.                                                                                                                                              

         Ожидаемые результаты реализации проекта: 1) создание не менее 100 новых рабочих мест; 2)выведение 

на рынок нового продукта промышленности; 3) Республике Башкортостан – «бренд» подвесной лодочный мотор; 

4) занятие  не менее 30% рынка; 5) ежегодные рекламно-имиджевые мероприятия; 6) развитие водно-моторного 

спорта. 

        Надеемся на скорейшее осуществление данного инновационного проекта, при реализации которого 

Республика Башкортостан получит: 1) новый инновационный продукт: подвесной лодочный мотор – бренд 

«Волгарь» (сделано в Башкортостане); 2) занятость населения: новые рабочие места от 100 до 250 человек; 3) 

налоговые поступления в бюджет Российской Федерации и Республики Башкортостан и во все внебюджетные 

фонды; 4) создание нового инновационно–технологического производственного  предприятия  не имеющего 

аналогов в России.  
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         В заключении хотелось бы отметить, что нужно развивать инновационное предпринимательство, 

особенно в первую очередь, в отрасли обрабатывающих производств, т.к. кроме появления новых рабочих мест и 

решения проблем с занятостью, экономика России будет меньше зависима от импортных поставщиков товаров и  

денежные средства за реализованную продукцию будут поступать во внутреннее денежное обращение, тем самым 

пополняя федеральный   и региональный бюджеты.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              
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8.2.3 ТЕНДЕНЦИИ РАЗВИТИЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА В РОССИИ 

 

ТЕНДЕНЦИИ РАЗВИТИЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА В РОССИИ 

М.М.Давлетбаев 

Башкирская академия государственной службы и управления при Президенте Республики Башкортостан  

           Современная экономика представляет собой комбинацию различных по масштабу производств – 

крупных, средних и малых. Размеры предприятий зависят от ряда факторов, в числе которых – специфика 

отраслей, их технологические особенности. 

           Вместе с тем во многих странах мира все большее развитие получают малые и средние предприятия. С 

одной стороны, проявляются их преимущества: близость к рынкам сбыта, наибольшее приспособление к запросам 

покупателей, производство продукции мелкими партиями и др. С другой стороны – крупные предприятия все 

больше взаимодействуют с небольшими, используя их преимущества в тех областях, где крупным предприятиям 

невыгодно затрачивать свои усилия. 

           Развитие малого и среднего бизнеса позволяет развивать конкурентную   среду, создавать новые рабочие 

места, лучше использовать местные сырьевые ресурсы. 

           Все эти бесспорные преимущества предопределили высокое развитие малого и среднего бизнеса в мире. 

В промышленно развитых странах Европы, Азии, Америки удельный вес малых предприятий в валовом 

внутреннем продукте составляет от 40 до 60%, высока доля занятых в этом секторе экономики. 

           В России малый и средний бизнес еще не получил должного развития. Страна имеет множество резервов 

для расширения этой сферы экономики, придания ей большего размаха, большего участия в экономике страны, в 

обеспечении роста благосостояния населения. 

           Экономическое развитие страны зависит в немалой степени и от развития малого и среднего бизнеса. Но, 

создавая малые предпринимательские структуры, вряд ли кто-либо ставит своей задачей развитие именно 

экономики страны. Цели создания собственного бизнеса различны и более приземлены – работа на себя, 

самостоятельность, возможность проявить себя, прилично зарабатывать, получать доходы, эквивалентные своему 

уму и стараниям, и прочее, прочее, прочее… 

           Но в то же время особенностью малого бизнеса, как и любого другого законопослушного бизнеса, 

является его универсальность. То есть, развиваясь и работая и работая в собственных интересах, малый бизнес 

способствует развитию экономики государства в целом. Эта деятельность в равной степени полезна как для всей 

экономики страны, так и для каждого гражданина в отдельности и поэтому заслуженно получила 

соответствующее государственное признание и поддержку. 

           Главным стратегическим результатом российских экономических реформ должно стать повышение 

эффективности экономики, улучшение жизни населения на базе максимальной реализации творческой 

экономической активности граждан. Этих целей невозможно достичь без развития предпринимательства – 

инициативной экономической деятельности отдельных лиц или коллективов, направленной на систематическое 

долговременное получение дохода (прибыли) и осуществляемой на свой риск и под свою ответственность. 

          Потенциал предпринимательского сектора экономики, включающего предприятия малого и среднего 

бизнеса и другие формы самодеятельной активности населения, огромен: в экономически развитых странах он 

дает свыше 20% ВВП, до 50% всех поступлений в государственный бюджет, обеспечивает свыше 70% общего 

числа рабочих мест. 

           Малый и средний бизнес (МСБ) - как элемент региональной экономики позволяет успешно решать ряд 

экономических и социальных проблем: насыщение регионального рынка необходимыми товарами, работами, 

услугами; создание дополнительных рабочих мест и снижение уровня безработицы; освоение и использование 

местных источников сырья; приближение производства товаров и услуг к конкретным потребителям; 

формирование конкурентных рыночных отношений. 

           Развитие малого и среднего бизнеса в России 

           По данным итогам сплошного  федерального статистического   наблюдения за деятельностью субъектов 

малого и среднего предпринимательства за 2010г. наибольшее  количество  предприятий (385 444) СМБ было  
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расположено в Центральном федеральном округе; на втором месте Приволжский федеральный округ (255 593); на 

третьем месте Сибирский (163 796); на четвертом Северо-Западный федеральный округ (156 506); на пятом месте 

Южный (123 017); на шестом Уральский (91 184); седьмом Дальневосточный (51 286); и замыкает  Северо - 

Кавказский федеральный округ с 36 396 предприятиями–субъектами малого предпринимательства (см.Таблицу 1). 

                                                     Таблица 1 

    Малые и средние предприятия (юридические лица), осуществляющие деятельность по итогам сплошного  

статистического   наблюдения 2010г. 

Наименование 

федерального 

округа 

 

Количество 

предприятий, всего 

 

Средние 

 предприятия 

      Малые предприятия 

Всего   В том числе 

микропред-приятия 

Российская Федерация 1 266 254 25734 1240520 1 013 455 

Центральный 385 444 8363 377081 304358 

Северо-Западный 156 506 2897 153609 125077 

Южный 123 017 2241 120776 102303 

Северо-Кавказский 36 396 742 35654 30586 

Приволжский 255 593 5335 250258 205188 

Уральский 91 184 1754 92430 73567 

Сибирский 163 796 3379 160417 132395 

Дальневосточный 51 286 1023 50263 39953 

 

           

   В 2010г. наибольшее количество индивидуальных предпринимателей  в Центральном федеральном округе  

(425 151) и далее Приволжском (418 161), Южном (276 895), Сибирском (262 341), Северо-Западном (151 330), 

Уральском (143 626), Северо-Кавказском (139 272), Дальневосточном (97 187). 

 

                                                                                                                   

                                                       Таблица 2 

Малые и средние предприятия (индивидуальные предприниматели), осуществляющие деятельность по итогам 

сплошного статистического   наблюдения 2010г. 

Наименование 

федерального 

округа 

 

Количество 

предприятий, всего 

 

Средние 

предприятия 

Малые предприятия 

Всего В том числе 

микропред-приятия 

Российская Федерация 1 914 075 749 1 913 326 1 872 331 

Центральный 425 151 169 424 982 415 477 

Северо-Западный 151 330 54 151 276 147 636 

Южный 276 895 73 276 822 272 506 

Северо-Кавказский 139 272 31 139 241 138 061 

Приволжский 418 161 132 418 029 408 835 

Уральский 143 626 138 143 488 139 035 

Сибирский 262 341 94 262 247 256 324 

Дальневосточный 97 187 58 97 129 94 355 

 

           

              Развитие малого и среднего бизнеса в Приволжском федеральном округе 

             По количеству предприятий МСБ в Приволжском федеральном округе по итогам сплошного 

статистического наблюдения 2010г.  наибольшее их количество в Самарской области ( 40 434 предприятия), на 

втором месте Нижегородская область (34 537), на третьем месте Республика Башкортостан (31 082) и на 

последнем месте Республика Мордовия  с 4 904 предприятиями – субъектами малого бизнеса (см.Таблицу 3). 

            Наибольшее количество предприятий МСБ на 1000 жителей наблюдается в Республике Чувашия (41), на 

втором месте Кировская область (40), Пензенская область (35), на последнем месте Саратовская область (24). 

            Наибольшая выручка от реализации товаров, работ, услуг МСБ у Нижегородской области 651 564 

млрд.руб., на втором месте Самарская область 643 104 млрд.руб,  на третьем месте Республика Татарстан  608 562 

млрд.руб. и на последнем месте Республика Мари Эл с 75 554млрд.руб.. 
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            Наибольшая выручка от реализации товаров, работ, услуг МСБ на 1000 жителей, млн.руб. у Республик 

Татарстан 639,23 млн.руб, на втором месте Кировская область 623,52 млрд. руб., на третьем месте Республика 

Удмуртия 602,97 млрд.руб. и на последнем месте Саратовская область с 320,60 млрд.руб. 

            Наибольший объем инвестиций МСБ в основной капитал, млн.руб. у Нижегородской области 24 219 

млн.руб., на втором месте Республика Татарстан с 22 631млн.руб., на третьем месте Пермский край с 

17 187млн.руб. и на последнем месте Республика Марий Эл с 2 801млн.руб.руб. 

      Наибольшие инвестиции МСБ в основной капитал на 1000 жителей, млн.руб. у Республики Мордовия с 

36,30 млн.руб., на втором месте Республика Удмуртия с 27,31 млн.руб., на третьем месте Кировская область с 

26,12 млн. руб. и на последнем месте Саратовская область 10,31 млн.руб. 

                                                      Таблица 3   

  Рейтинг регионов по развитию малого и среднего бизнеса в Приволжском федеральном округе по итогам 

сплошного статистического наблюдения 2010г.                                                                                                                                                                                                                  

Республика, 

край, 

область 

 

Кол-во 

предприя- 

тий МСБ, 

единиц 

Кол-во 

предприя- 

тий МСБ на 

1000 жителей 

 

Выручка  

от реали-

зации това- 

ров, работ, 

услуг МСБ, 

млн.руб. 

Выручка  

от реали-

зации това- 

ров, работ, 

услуг МСБ, 

на 1000 жи- 

телей, млн. 

руб. 

Инвестиции 

МСБ в 

основной 

капитал, 

млн.руб. 

 

Инвестиции 

МСБ в 

основной 

капитал 

на 1000 

жителей, 

млн.руб. 

Башкортостан 31 082 28 421 109 374,83 14 236 12,67 

Марий Эл 4 828 25 75 554 386,18 2 801 14,32 

Мордовия 4 904 30 92 748 560,26 6 009 36,30 

Татарстан 29 688 31 608 562 639,23 22 631 23,77 

Удмуртия 11 759 34 206 803 602,97 9 366 27,31 

Чувашская 9 007 41 130 588 598,97 4 848 22,24 

Пермский 20 990 27 444 762 562,45 17 187 21,73 

Кировская 12 556 40 197 515 623,52 8 273 26,12 

Нижегородская 34 537 25 651 564 468,26 24 219 17,41 

Оренбургская 12 298 34 195 285 544,34 8 850 24,67 

Пензенская 12 849 35 148 096 401,43 5 971 16,19 

Самарская 40 434 31 643 104 491,07 15 201 11,61 

Саратовская 19 182 24 256 230 320,60 8 240 10,31 

Ульяновская 11 479 29 169 975 432,30 9 350 23,78 

   

           Из проведенного анализа мы видим, что в Приволжском федеральном округе по совокупности 

показателей развития СМБ на первом месте Нижегородская область. 

           Различные регионы по - разному обеспечены ресурсами: минерально-сырьевыми, энергетическими, 

трудовыми. В этом заключается и специфика развития отраслей малого и среднего предпринимательства. У СМБ 

небольшой объем основных средств и поэтому они не могут полностью производить в полном цикле  продукцию 

и поэтому требуется кооперация СМБ. В тех регионах, где дешевле те или иные ресурсы, то там и соответственно 

ниже себестоимость продукции.  

           Так в Республики Башкортостан очень сильно развита переработка нефти, нефтехимия  и крупные 

предприятия производят очень много продукции которая может быть исходным сырьем для СМБ для 

дальнейшего производства конечной продукции. 

           Существующие в настоящее время программы господдержки для малого и среднего 

предпринимательства малоэффективны. Они в основном действуют локально по каждому конкретному субъекту 

предпринимательства. Предоставляемые субсидии  до 1 млн. рублей не способны коренным образом помочь 

субъектам малого предпринимательства для приобретения современного высокотехнологичного оборудования.  

 

        Развитие малого и среднего бизнеса в Республике Башкортостан  

            Республика Башкортостан в Приволжском федеральном округе по итогам статистического наблюдения 

за 2010г. по количеству малых и средних предприятий (юридических лиц) занимает 3 место с 31 082 

предприятиями, после Самарской области, где насчитывается 40 434 предприятия МСП и Нижегородской области 

(34 537). По количеству индивидуальных предпринимателей (56 005)  Республика Башкортостан занимает   второе 

место в Приволжском Федеральном округе, после Республики Татарстан (57 725) [2]. 

           В целом же количество субъектов малого предпринимательства в республике с 1996 года имеет 

устойчивую тенденцию к росту. Уже сегодня в Башкортостане насчитывается более 135 тыс. субъектов малого и 

среднего предпринимательства, которые задействованы во всех видах экономической деятельности региона. По 

количеству малых предприятий республика занимает III место среди субъектов Приволжского федерального 

округа (ПФО). Малые и средние предприятия обеспечивают более 17% республиканского объема отгруженных 

товаров, 24% оборота всех предприятий и организаций Башкортостана, на них приходится 11% инвестиций в 

основной капитал. По оценке Башкортостанстата, доля валовой добавленной стоимости по субъектам малого 

предпринимательства в валовом региональном продук-те Республики Башкортостан составляет 21,1% [3]. 
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            Актуальной для республики остается задача постепенного изменения отраслевой структуры за счет 

увеличения удельного веса инновационной деятельности, жилищно-коммунальной сферы, внутреннего туризма. 

Малые предприятия в городах и районах, индивидуальная трудовая занятость населения, прежде всего, сняли 

напряженность на рынке труда. Субъекты малого предпринимательства стали реальным фактором формирования 

новых рабочих мест и, что немаловажно, реализации возможностей населения. Малые предприятия созданы и 

действуют как в городах, так и в сельских населенных пунктах. 

            В целом, можно говорить о том, что для функционирования малого предпринимательства в республике 

имеются все необходимые предпосылки: природные условия, позволяющие заниматься многими видами 

хозяйственной деятельности, формирующаяся на местах рыночная инфраструктура обслуживания малого 

бизнеса, наличие крупных промышленных предприятий и центров экономической активности. Однако, как 

показывает статистика, предпринимательский потенциал региона не исчерпан, и существуют объективные 

предпосылки для повышения эффективности деятельности субъектов малого предпринимательства, имеются 

свободные рыночные ниши, которые должно занять новое поколение предпринимателей. 

           Основные условия, необходимые для развития малого и среднего бизнеса в России   

1. Недвижимость и инфраструктура: доступность земельных участков; доступность производственной 

недвижимости; доступность складских помещений; доступность офисных помещений; доступность выставочных 

помещений; качество транспортной инфраструктуры; качество логистической инфраструктуры; доступность 

новых энергетических мощностей; качество электроснабжения; доступность тарифов на электроэнергию. 

2. Людские ресурсы: доступность квалифицированных инженеров и технических специалистов; 

доступность квалифицированных рабочих; доступность специалистов непроизводственных подразделений. 

3. Финансовые ресурсы: доступность краткосрочных финансовых ресурсов (до года); доступность 

среднесрочных финансовых ресурсов; доступность долгосрочных финансовых ресурсов. 

4. Административные климат и безопасность: общий уровень административных барьеров; качество работы 

налоговых органов; свобода  от давления правоохранительных органов; свобода от давления криминала;   общий 

уровень коррупции; свобода от коррупции в типичных ситуациях. 

       5. Система поставщиков: доступность поставщиков, машин и оборудования; доступность поставщиков 

комплектующих; доступность поставщиков бизнес-услуг. 

            Основные проблемы развития малого и среднего бизнеса  и пути их решения  

            Среди наиболее часто встречающихся проблем, тормозящих развитие предпринимательства в регионах, 

можно отметить: высокие банковские процентные ставки; трудности, связанные с оформлением земельных 

участков для осуществления предпринимательской деятельности; имущественные споры между субъектами 

предпринимательской деятельности; административные барьеры; отсутствие информации о сдаваемых в аренду 

муниципальных нежилых помещениях; рейдерские захваты имущества. 

            Для устойчивого развития субъектов МСБ целесообразно разработать и осуществить комплекс мер по 

формированию благоприятных правовых и социально-экономических условий для реализации целостной системы 

государственной и общественной поддержки малого и среднего бизнеса. В частности, требуется 

совершенствование региональной правовой базы развития малого бизнеса; формирование атмосферы 

общественного признания малого предпринимательства; организация обучения и дальнейшей поддержки 

предпринимателей, способных осуществить инновационную деятельность в различных сферах экономики; 

эффективное управление региональной муниципальной собственностью; стимулирование привлечения 

инвестиций в сферу малого и среднего бизнеса; устранение административных барьеров [1]. 

           Значительную поддержку в решении поставленных задач сможет оказать   недавно созданный 

государственный орган – институт Уполномоченного по правам предпринимателей, которые появились во многих 

регионах России.  Башкортостан оказался в числе первых регионов России, когда был принят Государственным 

Собранием – Курултаем Закон об Уполномоченном по правам предпринимателей Республики Башкортостан. В 

апреле 2012г. Республиканский парламент утвердил на эту должность Гибадуллина Рафаиля Вагитовича, доктора 

социологических наук, профессора, в прошлом успешного предпринимателя и организатора производства. В 

России Уполномоченным при Президенте Российской Федерации по защите прав предпринимателей является 

Титов Борис Юрьевич, назначенный в Июне 2012г. Указом Президента Российской Федерации. На 16-м 

Петербургском международном экономическом форуме В.В.Путин высказался о недавно созданном в России 

институте уполномоченного по правам предпринимателей: «…для формирования совершенной системы 

государственных услуг для бизнеса необходимо время. А текущие проблемы, когда предприниматель 

сталкивается с нарушением своих прав, бюрократическим давлением, коррупцией, административными 

барьерами, – нужно решать уже сегодня все эти проблемы. Именно поэтому также в контакте с бизнесом в России 

создаётся новый специальный институт уполномоченного по правам предпринимателей – как отечественных, так 

и иностранных, хочу подчеркнуть. Он получит право отстаивать интересы бизнеса в суде, приостанавливать 

ведомственные и нормативные акты до решения суда и в качестве обеспечительных мер обращаться в суд с 

оперативным приостановлением действий чиновников» [4]. 

        

          Основные тенденция развития малого и среднего бизнеса в России 

          Основными тенденциями развития малого и среднего бизнеса в России являются: 

1) развитие малого и среднего бизнеса зависит от региона России, от внешней среды, от покупательской 

способности населения и многих других факторов; 
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2) среди федеральных округов лидером  в развитии малого и среднего бизнеса (по количеству СМБ, по 

количеству СМБ на 1000 жителей) является Центральный федеральный округ, а аутсайдером – Северо-

Кавказский; 

3) по видам деятельности значительно преобладает оптово-розничная торговля (хотя в последние годы 

заметна тенденция ее уменьшения), а обрабатывающие производства и сельское хозяйства являются недостаточно 

привлекательными для субъектов МСБ; 

4) Россия значительно (в 2-3 раза) отстает от развитых стран (США, Японии, Германии, Франции) по 

удельному весу в ВВП (у нас в среднем составляет 25%, а у них от 40 до 60%), хотя заметна ежегодная  тенденция 

ее увеличения.  
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10. Событие №8 ПУТЕШЕСТВИЯ 
 

10.1.Путешествие на Черное море август-сентябрь 1998год. г.Анапа, г.Сочи 

     В Анапе я был 6 раз: 1979, 1980, 1986, 1998, 2008, 2009г.г. Смотрите фотографии поездки в августе 1998г. 

 
                 г.Сочи, Адлер 1998г: 
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 10.2. Путешествие в г. Санкт-Петербург и г.Москву июль 1999г. 

 
 

 

 

 

 

    

   10.3  Путешествие в Абзаково январь 2000г.: горные лыжи 

Как то на работе в январе предложили взять отпуск. Я в начале расстроился. Но потом 

решил с пользой провести время, не дома же сидеть. Я решил научиться кататься на горных 

лыжах. И решил поехать в Белорецк на турбазу «Арский камень». В Белорецке в горнолыжном 

центре я взял себе тренера, мастера спорта, которая меня научила кататься на лыжах. В 

Белорецке трасса была просто убитая. Но я научился там кататься. Приехал в Абзаково-там 

трассы ухоженные, проста заглядение. В один из дней туда приехал Президент России Путин 

Владимир Владимирович. После того, как он прокатился, стоимость подъемников подскочила 

с 40 руб. в 5 раз до 200руб. в час!!! 
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   10.4. Путешествие на Эльбрус сентябрь 2008г. 

  С 1 по 10 Сентября 2008г. я с другом Сергеем на машине «Деэ-нексиа» совершили 

путешествие на Эльбрус. Я предварительно на 500 000 рублей застраховался, т.к. маршрут был 

опасный и рискованный. Перед восхождением на Эльбрус мы решили поехать на море.  

Выехав 1 Сентября из Уфы мы по пути на море попали в аварию 2 сентября. Целый день 

ремонтировались. 3 сентября приехали в Краснодар. 3,4 Сентября были в Анапе: 2 дня жили в 

палатках на песчаных барханах. 4,5 сентября поселок Дивноморск возле г.Геленджик. 

6,7 сентября восхождение на Эльбрус на высоту 5 200 метров. Было очень тяжело, но 

красиво. 8,9сентября ехали домой и утром 10 сентября были дома.  

 
         На фото: Эльбрус- лучше гор могут быть только горы. 

 

                                       10.5 Путешествие на Байкал 2010г. 
    

                        Эта статья вышла в газете «Авиатор» в сентябре 2010г.  
 

                                                    
                                                Байкал создан, как венец и тайна природы, 

                                                не для производственных потребностей, а для  

                                                того, чтобы мы могли пить из него воду, главное 

                                                и бесценное его богатство, любоваться его 

                                                державной красотой и дышать его заповедным  

                                                воздухом. Это, прежде всего, необходимо нам…» 

                                                                                              Валентин Распутин  
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    16 Августа 2010г. мы на машине выехали из Уфы на Байкал……. 

И вот позади 4000км, 4 дня пути по непредсказуемым российским дорогам  

( в некоторых местах  их вообще нет). 

    И вот он Величественный Байкал с неописуемой его красотой, с его ледяной водой (летом 

+7 градусов)!  

   Он неповторим и сказочен, глубже него нет озер на материках нашей планеты, как и нет, 

более чистых и студеных. Это крупнейшее (объем воды 23 000 км3),древнейшее (25 млн.лет) и 

самое глубокое (макс.глубина-1637 м) пресноводное озеро планеты. В нем сосредоточено 80% 

российских и 20% мировых запасов поверхностных пресных вод. В Байкал впадает 336 рек, а 

вытекает одна- Ангара. На озере-27 островов ( крупнейший о.Ольхон). 

Древность Байкала и устойчивый режим физических свойств воды озера наложили 

отпечаток на его растительный и животный мир: из уже известных в озере видов живых 

организмов ¾ нигде в мире, кроме Байкала, не встречаются  

(омуль, черный и белый хариус, сиг, байкальский тюлень-нерпа). 

     Недаром уникальное озеро Байкал, признанное достоянием всего человечества и 

включенное в список «Всемирного наследия» ЮНЕСКО, с его заповедными и национальными 

парками, труднопроходимыми горными системами Саян ежегодно привлекают много 

российских и иностранных туристов. Мы здесь встретили много туристов из США, Японии, 

Германии, Китая, Италии, Франции. 

   По берегам Байкала много прекрасных мест для отдыха. Нам понравилось особенно 

популярные: пролив Малое море и остров Ольхон, бухта Песчаная. 

Мы обязательно вернемся сюда на следующий год, т.к. Байкал- необъятен!  
 

 

 
                                                      

P.S. На Бакал мы возили лодки, выпускаемые в Уфе, в ООО «Вельбот», и на них 

проплыли вдоль всего Байкала. 

.  
         



 108 

 10.6.  Селигер Июль 2013г. Технологический бизнес 

 
                                                            На фото: УГАТУ 2013г. Совет молодых ученых/из УГАТУ и из БАГСУ/ 

 

После участия в УГАТУ в мае 2013г. в итоговом конкурсе Star-up проектов, где я представил 

проект «Организация серийного производства подвесных лодочных моторов «Волгарь» в РБ, 

получил приглашение поехать на Селигер  на смену «Технологический бизнес» в составе 

делегации от РБ. 

 Мне очень понравилась поездка на Селигер. Сюда приехала со всей России и из 130 

зарубежных стран талантливая и креативная молодежь. Я был в составе 20-ки 

«Технологический бизнес». Перед экспертами представил свои проекты: «Организация 

серийного производства в РБ подвесных лодочных моторов «Волгарь». Привез я сюда свою 

моторную лодку Евра-3600 и водометный лодочный мотор. 

 
На фото: УГАТУ я представил 2 лодочных мотора: водометный мотор и «Волгарь», где 

выступил с проектом «Организация серийного производства подвесных лодочных моторов в 
Республике Башкортостан 
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                   На фото: я с американской шпионкой и предпринимателем Анной Чапман 

 

 
                          На фото: я в центре 



 110 

 
На фото: 1. Я привез из Уфы за 2200км лодку моторную Евра 3600. 2.Наша ребята из 20-ки  «Технологический 

бизнес». 3.я выступаю перед экспертами со своим проектом «Организация серийного производства подвесных 

лодочных моторов в РБ». 
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На фото: наша делегация из Республики Башкортостан. Я второй слева. 
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На фото:  наша 20-ка «Технологический бизнес». Я крайний слева  

 
                                                           На фото: я с Софией Исянбаевой-доцентом, к.ф.н.,    

                                                     Кумертауский филиал  Оренбургского Государственного Университета. 
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Событие №9. Сад. 
Первый сад у нас был возле р.Демы на остановке «Кардон».Вначале было 4 сотки.Но т.к. часто 

затапливало всем  разрешили чуть повыше участка вырубить лес и у нас стало 8 соток. 

Потом  у мамы на работе дали участок 5 соток возле Мокроусово. 

В 1992г.отцу дали участок 10 соток в саду «Нефтяник-7» в 3-х километрах от Булгаков. Потом у 

соседей купили еще 20 соток и стало 30 соток. 

И было время когда у нас одновременно было 3 сада: 8 соток+5 соток+30 соток=-43 сотки!!! 

Пахать  много приходилось! 
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ГЛАВА №3 ЛЮДИ 

 

        3.1.1. Немного обо мне 
 

        Родился я 29 Января 1972 в г.Уфе, через 2 года после того, что у моих родителей умерла дочка Лариса в 

возрасте 2-х лет, которая была бы моей старшей сестрой и она была бы на 4 года старше. Очень жалко, что так 

получилось. Она была бы надежной опорой и поддержкой прежде всего маме. Она сейчас часто вспоминает про 

нее, ежегодно отмечая день ее рождения.  

        В детстве  очень часто болел и поэтому в детский сад ходил редко. Со мной дома сидела няня. О детстве 

писать мало буду, так как всего и не вспомнишь. Из ярких впечатлений детства можно вспомнить поездку на юг: 

Черное море  в детском городе-курорте «Анапа»в 1978г. (мне было 6 лет, братику Тагиру 6 лет). Летали мы туда 

втроем с мамой.  Второй раз поехал туда в четвером с папой, мамой, братишкой Тагиром в1980 г., и в третий раз в 

1986г. ездил только с мамой. В четвертый раз я был там в 1998г. один ездил, в пятый раз в 2008г. когда ездили по 

пути в путешествии на Эльбрус проехались на   машине по городам Черного Моря г.Анапа,  Геленджик 

п.Дивноморск),г.Новороссийск. В шестой раз ездили туда в 2009г. с женой Юлей и с дочкой Валерией, ей тогда 

было 4 годика . 

     Об учебе в школе и про моих 3 высших образования читайте в главе №2 «События» в разделе «Мои алма-

матер». 

 

         3.1.2. Моя семья 

 

        С 1972г.по 1982г. мы жили в 2-х комнатной квартире на ул. Революционной 30. С 1982 мы переехали в 3-х 

комнатную полнометражную квартиру по ул.Пархоменко в «сталинском доме», расселив  две семьи в 2-х 

комнатную и однокомнатную квартиры. 

 

 
                                           На фото: 1января 2000г. наша семья встречает Новый 2000-й Год 
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                                                                   На фото: 1 сентября 2000г.-День Нефтяника возле ДК «Нефтяник»: 

                                                                  Мама Венера Гилимхановна и папа Мухамедьян Галимьянович 

 
 На фото: февраль 2012г.-последнее семейное фото, где наша семья в полном составе. Папы 

больше нет(с2.05.2014). 

 

   Когда я женился в 2003году, я уехал от  родителей и 1 год с женой Юлей жил в семейном 

общежитии №9 УГАТУ по ул. Мингажева. 

          В 2004года отец купил 3-х комнатную квартиру по ул.Революционной и мы с женой из 

общаги переехали в эту квартиру в сентябре. Сделали с женой и с отцом ремонт с октября по 

ноябрь, т.к. квартира «убитая» была. Большую помощь оказали: коллега по работе  с УГЭС 

Олег Ибрагимов, Фаткулла, Эдик Мойса и др. 11 Феврале 2005г. родилась дочка Валерия и 

здесь стали мы жить втроем. В 2010г.я развелся и с этого момента живу здесь один.  

         До 2 мая 2014г. моя семья выглядила так: я жил один на ул. Революционной отдельно 

от родителей, брат Тагир жил с родителями на ул. Пархоменко: с отцом и с мамой. 
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    3.1.3. Мой отец Давлетбаев Мухамедьян Галимьянович 20.02.1936 – 2.02.2014 
 

         В газете «Вечерняя Уфа»от 7 мая 2014 опубликован некролог: Последний поклон  

        Печалью сердце отзовется… 

 

         Перестало биться сердце замечательного человека – горячо любимого отца 

Давлетбаева Мухамедьяна Галимьяновича – заслуженного нефтяника РБ, изобретателя 

СССР, кандидата технических наук, одного из ведущих специалистов в области бурения 

нефтяных скважин, автора более 20 изобретений и более 100 научных работ,  известного 

ученого и отличного руководителя.(более полно читайте на сайте в  архиве газеты Вечерняя 

Уфа) 
 

Смерть отца 

 

          Об отце я много уже рассказал вначале книги. К сожалению год назад 2 мая 2014г.он 

неожиданно для  всех нас ушел из жизни. 

         Вспоминая хронологию событий того дня 2 мая 2014года  хочу отметить: он пришел ко 

мне домой на ул.Революционную в 12.30. В  12.55 погоду передавали на завтра. Я спросил его 

«В сад завтра поедем?», он сказал «Да, наверное поедем». Он на здоровье не жаловался особо в 

тот день. Я поспешил уехать в Стерлитамак (нужно было проведать лодочный магазин - наших 

дилеров, плакат с лодками отвезти, мотор лодочный 2,5л.с.на выставку в Уфу забрать, решить 

спорные вопросы,  т.к. еще один дилер хочет работать в Стерлитамаке на Колхозном рынке). В 

13.00 я на автобусе «Газель» уехал с центрального рынка. Пока ехал в автобусе, не заметил, 

что брат Тагир звонил в 13.34. Я ему перезвонил в 13.46. Он мне сказал, что шел ко мне к дому 

и увидел, что отец упал на улице и лежит на асфальте возле дома башкирской кухни «Пышка». 

Ему прохожие пытались помощь оказать, скорую уже вызвали прохожие. Скорая помощь 

приехала через 20 минут в 14.04: они ничего не стали делать, реанимационные  мероприятия 

не проводили, просто констатировали, что отец умер. В 14.10 Тагир мне позвонил и сказал, что 

отец умер. Я как это услышал, вызвал такси и за 1500руб.приехал обратно в Уфу из 

Стерлитамака в 15.40.  

Рядом с телом отца стояла мама, брат Тагир и соседка тетя Дуся.  Сразу после моего приезда 

в 15.42.приехали криминалисты-судмедэксперты. Проведя осмотр они уехали. 

      Я обзвонил коллег отца по работе из БашНИПИнефти: Вадима Зигандаровича, водителя 

отца Хамита. 
 

Похороны 
 

       4 мая 2014г. в 10.00 первым пришел на прощание с отцом на ул.Пархоменко Зыков Леша 

(раньше мы с ним работали в УГЭС), потом остальные мои друзья Рамиль Ихсанов, Эдик 

Мойса, Артур Зайнуллин, Ильфат, Максим Зарецкий.  

       К 11.00 начали подходить коллеги по работе: Тухватуллин Вадим Зигандарович, 

Бочкарев Герман Пантелеевич, Хамит, Семенов Николай Яковлевич, Самигуллин Валерий, 

Максютов Ильдар Фидаиловичи остальные коллеги. Родственники пришли: тетя Ирина с 

сыном Димой, Фаткулла с женой, Галимханов Ринат с женой, Рутем Гатауллин с мамой. 

Приехали бывшая жена Юля с дочкой Валерией. Попращавшись мы проводили в последний 

путь. На южном кладбище догнал нас аспирант БАГСУ из кафедры экономической теории, 

судебный пристав, ветеран боевых действий Артур Габдракипов. 

        Перед поминками к кафе  «Во дворе» (приехала с гвоздиками Лена Брусникина, 

большое ей спасибо) мы  почтили память возле места, где умер отец. 

       Большое спасибо всем, кто пришел проститься с отцом! 

 

       После смерти отца мне совсем больше не хотелась заниматься лодками. Но 5мая 2014г. 

начиналась выставка на ВДНХ-экспо,  пришлось  с 5 по 9 мая выставлять продукцую. 

       Окончательно прекращаю заниматься личной продажей лодок 1 Октября 

2015г.,закрываю магазин «СТС»15.09.2015, в котором продавались лодки, тенты, лодочные 
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моторы, мобильные бани с 15 Июня 2015г (за аренду  только этого магазина я за этот период 

отдал 30 000руб.+оплата рекламы).   
 

       Годовщина как не стало нашего горячо любимого отца 

 

       В этом году наша семья и родственники отметили трагическую дату- уже 1 

год  нет снами горячее любимого отца. 

 

        29 апреля 2015г. газета «Вечерняя Уфа»от 29 апреля 2015г.  
в честь годовщины смерти отца вышла статья на 4стр. «О тех, кого помним и 

любим»(более полно читайте на сайте в  архиве газеты Вечерняя Уфа) 

         Он всю свою жизнь старался честно исполнить все, что задумал. Он 

всегда стремился вперед, не останавливаясь на своем пути. Родившись в далеком 

селе Акъяр он поле окончания Уфимского нефтяного института прошел трудовой 

путь от помошника бурильщика до начальника отдела №7 «Техники и 

технологии строительства скважин» БашНИПИнефть. До 68 лет он работал, пока 

не ликвидировали его любимую работу. До 68 лет он ни разу не был на 

больничном! 

           Последняя запись в его трудовой книжке «Уволен в связи с ликвидацией 

институтаБашНИПИнефть». Отец очень переживал из-за этого, перенес 

обширный инфаркт. 

           Мы потеряли глубоко честного, порядочного, умного, заботящегося о 

других человека, добрейшего души человека. 

           Отличительными чертами отца были исключительное трудолюбие, 

инициативность, умение доводить начатое дело до конца, педантичность, 

творческий склад ума, широкий кругозор, скромность, добросовестность, 

чуткость, готовность оказать помощь и содействие. 

 Он даже  умер в тот, день, что б не причинить неудобства окружающим, не 1 

мая, и не 3 или 4 мая, что бы люди с работы не отпрашивались, а именно 2 мая. 4 

мая мы похоронили глубоко любимого отца. 

          Мы всегда будем помнить о тебе, любимый отец, и работать так же, как 

ты, двигаясь всегда вперед. 

           В память об отце в 2015г. выходит в свет эта книга, которую Вы у 

себя держите в руках  «Время. События. Люди»  
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    3.1.4. Моя мама Давлетбаева Венера Гилимхановна 
  

Моя мама Давлетбаева Венера    Гилимхановна:  

врач окулист-нейроофтальмолог    высшей категории, 

отличник здравоохранения Республики Башкортостан.  

Общий стаж в медицине более 48 лет.  

Вот уже более 36-ти лет работает в 

Республиканской клинической больнице имени 

Гумера Куватова. 

- консультации 

-ирридодиагностика 

-исследование глазного дна 

-назначение лечения 

Консультативная поликлиника 

Уфа, ул.Достоевского 115 каб.37.  

Прием:пятница-суббота 8.00-15.00. 

Тел.: 257-86-70, 8-917-74-34-740.  
 

      О своей маме хочу рассказать, что она безумно 

любит свою работу и не мыслит свою жизнь без 

работы и пользуется заслуженным авторитетом и 

любовью среди коллег. Бесценный опыт талантливого врача, огромную энергию, 

энтузиазм, обширные и новейшие познания в медицине она использует в лечении 

больных, которые благодарны ей.  15 декабря 2000года мама отметила юбилей-60лет 

      За заслуги перед здравоохранением ей присвоили почетное звание «Отличник 

здравоохранения Республики Башкортостан» 

 
 

На фото: 15.12.2000 администрация РКБ во главе с главным врачом  поздравляют 

маму с ее 60-ти летием 
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                               На фото: 15.12.2000г.коллеги по работе поздравляют маму 

 

     Не смотря на то, что она уже давно находится на заслуженном отдыхе, мама 

продолжает вовсю работать, даже медсестры не успевают. Исключительными 

качествами Венеры Гилимхановны  является трудолюбие, целеустремленность, 

широкий кругозор в новых методиках лечения. 

        Она постоянно совершенствует свое мастерство, повышает свою квалификацию. 

Ездила на повышение квалификации в г.Ленинград. Каждые 5 лет проходит 

переаттестацию.  

 

 

 

 

 

 

 

 
                                                                           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                На фото:15.12.2000г. дома после юбилейных торжеств 
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Кроме традиционной медицины использует факторы нетрадиционной 

медицины, например, обучалась у Джуны. 

 

      Недавно  у нее   15 декабря 2015 года мы отметим юбилей:75-ти летие.  

Пожелаем ей здoровья, счастья, успехов в работе, долгих лет жизни!!!!!!!! 

 

        Родилась она в селе Лагерево Салаватского района Республики 

Башкортостан 15декабря 1940года за полгода до начала войны в многодетной 

семье в которой было 6 детей: 5 девочек ( Зоя, Галя, Женя, Соня,Венера и один 

мальчик Галимьян). Она была самой младшей в семье. 

     Сейчас в живых осталось только трое: мама, самая старшая сестра  Зоя, 

недавно мы отметили ее 93-ти летие, участница Великой отечественной и войны 

( про нее и ее мужа военного летчика Малюта Ивана Александровича я написал 

статью «Их соединило грозовое небо» к 70-ти летию Великой Победы в газете 

Вечерняя Уфа от 7 мая 2015г. на 4-й странице. ( более подробно читайте в главе 

№2 События раздел  

«70-ти летию Великой Победы посвящается») и брат Галимьян, ему уже более 

80 лет.   

     Приехав после окончания школы из Лагерево в Уфу поступила в 

медучилище, после окончания которого работала в различных медицинских 

учреждениях, в том числе на скорой помощи. Решив учиться дальше поступила в 

БГМИ на специальность «лечебное дела», 3 года училась заочно, потом 3 года 

очно и получив диплом врача по специализации «офтальмология» работала 

врачом в магазине «Оптика»по ул.Ленина (напротив «детского мира», сейчас 

напротив  гостиного двора). И сейчас этот магазин работает. С 1979года она 

начала работать в РКБ, где уже 36 лет работает по настоящее время. 

      Многие коллеги по работе делают ей комплименты. Пожелаем же ей 

крепкого здоровья, чтобы болезни обходили стороной, всегда хорошего 

настроения и дальнейшей плодотворной работы на благо людям.  

       

     За последние время Венера  Гилимхановна очень довольна своей новой 

медсестрой Зилей. Она очень бестро  работает, вежливо относится к  больным, 

любит печь. К сожалению она в  последнее время продолжительное время 

находится на больничном.Пожелаем ей быстрейшего выздоровления и выхода на 

работу! 
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 3.1.5.Мой младший брат Давлетбаев Тагир Мухамедьянович 
 

 
                      На фото: конец 90-х годов. Тагир работал в магазине продаже  

                    компьютерной и офисной техники возле Горсовета, недалеко от планетария 

 Родился 13.01.1975  в Уфе. Он 3 года младше меня. Учился в школе №39.  

       После окончания 8-го класса поступил в колледж «Статистики, 

информатики и вычислительной техники» по  специальности «Техническое 

обслуживание вычислительной техники», получив диплом техника. 

        Потом сразу же поступил в УГАТУ на специальность «Вычислительные 

машины, комплексы, системы и сети», получив диплом инженера.  

       Работал в фирме по продаже компьютерной техники, инженером в ДОО 

«Энергоремонт» ОАО «Башкирэнерго».  

        В настоящее время более 10 лет работает в АО «Транснефть - 

Диаскан». Работает он в очень серьезной организации! При конкурсном 

отборе из 30-ти претендентов выбрали только его. Он пользуется 

заслуженным уважением в коллективе, благодаря своим профессиональным 

качествам. 
Является высококвалифицированным специалистом в области вычислительной 

техники, радиоэлектронной техники. Выявляет неисправность и ремонтирует 

электронную технику. 

 В период учебы в УГАТУ увлекался стрелковым спортом по стрельбе из 

пистолета.  

Активно помогает мне при решении тех или иных вопросов. Действует четко  и 

размеренно, не спеша. 

 Является высококвалифицированным специалистом в различных областях 

деятельности. Эрудирован,  досконально разбирается в том виде деятельности, в 

котором компетентен.  

 Он постоянно придумает различные проекты, порою фантастические.  

 Он постоянно помогает мне в различных проектах. Я ему очень 

благодарен в этом! 

Я тоже ему стараюсь во всем  помочь во всех его начинаниях. 

Я очень рад, что у меня есть младший брат Тагир! 
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           3.2.Моя любимая дочка Валерия: красавица, отличница, умница 
 

  Родилась она 11.02.2015 в роддоме РКБ с весом 4,040кг.Это был запланированный ребенок. 

      Мы заранее в Республиканском перинантальном центре сдали анализы на генетику. 

      В первый класс поступила в гимназую №93. Училась на отлично:  1-й и 2-й  класс, была 

круглой отличницей, получила грамоты, участвовала в школьных олимпиадах. Загрузка была 

очень сильная. В день по 5 основных и 3 дополнительных урока было. Изучала одновременно 

два иностранных языка: английский и немецкий. 

     В связи с переездом в Зубово, в 3-й класс пошла в другую школу. Училась на все пятерки, 

только по английскому четверка. Сейчас она учится в 4-м классе.  

     Лера-красавица, отличница, умница. Занимается танцами, вокалом. Участвует в 

школьных ярмарках: сама изготавливает различные вещи и  продает их. Всегда помогает по 

хозяйству. Жалко редко я  ее вижу . В 2015г.ей исполнилось 10 лет. Я очень горжусь, что у 

меня есть такая дочь как Валерия. Я ей всегда помогал и буду помогать. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

          На фото: прощание с детским  садом; 1сентября 2012г.-в первый раз, в 1-й класс 
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                                                        На фото: Ильмурзино август 2015г. дочка Валерия 9 лет 

 
               На фото: Ильмурзино август 2015г. дочка Валерия 9 лет 

на моторной лодке «Мансур» 
 

Она талантлива: занимается восточными танцами (легко 

запоминает движения) и поет (занимается вокалом). В декабре 2015г.   

в качестве ведущей новогодние утренники она вела в школе. Будет 

участвовать в съемках «Ералаша», в съемках видеоклипа, участие в 

конкурсах, выступления на большой сцене. Будет участвовать проекте 

«Голос-дети». Учиться только на «отлично». Молодец! 

Буду продюсировать дочку Валерию Давлетбаеву (eй сейчас, январь 

2016г.,10лет). Во всем в этом я ей помогу, передам свой опыт, 

максимально использую свои знакомства с артистами, продюсерами, 

педагогами – максимально помогу ей в творчестве и во всех ее 
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начинаниях и далее в ее жизни она всегда  будет получать поддержку от меня!!! Весь опыт, весь свой  

талант, мои деловые качества передам ей!!! 

          3.3. Родственники 
 

             3.3.1. Азат Еникеев/по линии мамы/ 
             Наиболее часто из родственников общаюсь  с двоюродным братом Азатом (это сын маминой  сестры 

тети Сони-она тоже врачом-невропатологом работала в РКБ). Азат женат на красавице жене Анне. Они 

воспитывают двух дочек: Олю 10лет (внешне и по характеру похожа на папу, умна) и Катю 5 лет (похожа на 

маму, очень активная).Азат работает в фирме, занимающейся изготовлением и монтажом систем вентиляции и 

кондиционирования. Аня-юрист, работает в юридической фирме. 

 

                3.3.2.Тетя Зоя, тетя   Ирина, Дима,Рита/по линии мамы/ 
 

Тетя Зоя-мамина старшая сестра, 

недавно отметели ее 93-ти летие. 

Участник ВОВ. Ее муж-Малюта 

Иван Александрович:военный 

летчик. К 70-ти летию Великой 

Победы я написал про них статью в 

газете Вечерняя от 7 мая 2015г. «Их 

соединило грозовое небо». К 

сожаления 7 Ноября 2015г. она 

умерла. 

В свое время,  20лет назад тетю 

Зою сшибла служебная машина 

директора Башкиргаза и 

причиненный ей ущерб здоровью не  

компенсировали, уголовное дело то 

возбуждали,  то прекращали. 3 года  

прокуратура пыталась взыскать, но 

ничего не получалось, руководство 

Башкиргаза отказывало в иске. 

После моего участия в расследовании и представления  интересов потерпевшей в Кировском районном суде по 

решению суда Башкиргаз выплатило 50 000руб.за причиненный моральный и  материальный ущерб (по тем 

временам 20 лет назад это очень хорошие деньги были . 

                Тетя Ирина(дочь тети Зои)-врач. Работает в тубуркулезном диспансере. Очень 

высококвалифицированный специалист, пользуется заслуженным авторитетом в коллективе. Мама с ней часто 

общается. 

                Дима –сын тети Ирины. Закончил Аграрный Университет по спец. «Лесное и парковое хозяйство». 

Долгое время работает в фирме поставляющей о обслуживающей  технику, занимает в ней руководящую 

должность(Хускварна /Финляндия/:бензопилы,  мотоблоки, газонокосилки и т.д).Женат, воспитывает двух дочек. 

Старшей Ане 9лет.Очень часто навещает и ухаживает за  бабушкой-тетей Зоей. Занимается садоводством. 

Построил два дома в саду. 

                Рита-дочка тети Ирины. Живет сейчас в Челябинске. 

 

              3.3.3. Фаткулла (Федя)/по линии папы/ долгое время работал в органах госбезопасности. Сейчас 

работает в крупной строительной организации. Женат. Жена-Назира. Имеют дочь(в совершенстве владеет 

иностранным языком, живет в Москве) и сына.Живут в Михайловке. 

 

              3.3.4.Давлетбаев Рустем./по линии папы/ Женат. Воспитывает двоих сыновей. Работает на 

автокране. Построил загородный дом в Жилино. 

 

              3.3.5.Гатауллины./по линии мамы/ Тетя Таня -работала в Промсвязи. Работает в сфере торговли. 

                       Гатауллин Рустем -сын тети  Тани. Женат. Двое детей. Работает в  сфере торговли. 
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               3.4 Друзья 
 

             3.4.1.Друзья детства 

 

              3.4.1.1Друг детства – Юра Шуматов 
 

        Другом детства от рождения и до 1998г. был Юра Шуматов. В детстве мы вместе с ним играли. Мы в одну 

школу-гимназию №39. Он был старше на 1 год. Я поступил в институт (УАИ), а он не поступил. Он поступил в 

училище при заводе коммутационной аппаратуры. Туда же устроился регулировщиком радиоэлектронной 

аппаратуры и приборов. 

        Потом после службы в армии заочно закончил радиотехнический техникум (позже он переименован в 

УГКР -Уфимский государственный колледж радиоэлектроники) по специальности «Сети  связи и системы 

коммутации».Параллельно  он работал в концерне «БЭТО» на заводе коммутационной аппаратуры 

регулировщиком РЭА (радиоэлектронной  аппаратуры). 

           Потом он в Самаре поступил в ПГАТИ (Поволжскую государственную академию телекоммуникаций и 

связи).  

           Когда я узнал о вакансиях, то вместе с ним мы  устроились на работу в УГЭС ОАО «Башкирэнерго» в 

мае 1996г. отдел СДТУ (служба диспетчерского технологического управления). Я устроился в группу 

коммутации, а он в группу ВЧ связи.  

            Летом 1998г. трагически оборвалась его жизнь. Я в то время отдыхал на Павловке. А он  с коллегами по 

работе  перевозил вещи  в связи с переездом зам.начальника отдела и потом решили искупаться в «теплом»озере и 

ныряя, он ударился головой об неровное дно, предположительно в бетонный блок и утонул. 

            До сих пор я вспоминаю Юру Шуматова -друга детства, чего бы он достиг в жизни, я думаю очень 

многого. Думаю, он пошел бы далеко вверх по «карьерной лестнице».Он ведь был целеустремленным, 

настойчивым, много читающим, ответственным. В детстве я жил на 1-м этаже, а он на четвертом в одном и том 

же доме по ул.Революционной 30. 

           В 2004г. я переехал с женой опять в этот дом на 4-й этаж (из которого я переехал в 1982г. через 22 года 

обратно вернулся в этот же дом) и с того времени напротив меня живут его родителя – дядя Миша и тетя Дуся. 

Жаль, что Юры нет сейчас. Всегда вспоминаем и будем вспоминать тебя Юра! 

            Фото его мало сохранилось, Юра не любил фотографироваться. На фотографии изображен рабочий 

процесс так называемой ГО (гражданской обороны). В то время мы работали  в УГЭС (уфимских городских 

электросетях) ОАО «Башкирэнерго», многие и сейчас  с кем я работал работают там, кроме тех, кто на пенсии или 

ушел из жизни. Было принято летом выделить из каждого отела  сотрудников на гражданскую оборону. По этим 

термином подразумевалось, что прокладывались по трассе от подстанций по городу Уфе подземные силовые 

кабельные линии  предназначенные на напряжение 6000, 36000, 110000 Вольт. В среднем на 1 месяц длилась 

командировка. Кормили бесплатно. Работа была очень тяжелая: и в жару сильную приходилось работать, и по 12 

часов иногда, и в субботу, и воскресенье. За проделанную работу начисляли ту же зарплату, что и на основном 

месте работы, немного премии добавляли или отгулы давали. Мне пришлось участвовать на трех ГО. А 

предприятие в результате экономило на зарплате, если бы оно нанимало бы подрядную организацию. ГО началось 

с приходом нового директора Абдуллина Рината Бариевича. При прежнем директоре Байдавлетове Рафаэле 

Ибрагимовиче такого не было!  
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      На фото: лето 1997г. во время работы на 

ГО(гражданской обороне) в УГЭС ОАО 

«Башкирэнерго» слева-направо Костя Шумило, 

Юра Шуматов, Евгений Герасимов 
 

 Друг детства Арсланов Мурат 

 

Он на 2 года старше меня.  

Жил и живет в настоящее время по 

ул.Революционной 30.  

В детстве, когда я жил на первом этаже, он часто 

хулиганил, взбираясь на козырек  на 1-м этаже и 

стучал в окно. 

 После окончания школы№39 он поступил в УАИ на 

факультет информатики и робототехники, получив 

диплом инженера системотехника 2 года служил в 

армии лейтенантом в Калининградской области. 

Работает в настоящее время IT-специалистом: 

системным администратором. 

 

                
 

 

 

                                                        

                            На фото: Мурат Арсланов-друг детства (Калининградская область 1988г.) 
 

 3.4.1.3 Друзья детства из дома с ул. Революционной 66 

 Насыров Рустем. Окончил медучилище. (мы с ним вместе ходили работать во время летних каникул по 

окончании 8-го и 9-гокласса). Сейчас он работает в музыкальном магазине. У него красавица жена и трое детей. 

 Артур Зайнуллин: работает в сфере строительства. Окончил авиационный техникум. Увлекается 

футболом, музыкой.Воспитывает сына. 

 Мансур  Зайнуллин-брат Артура. Учился, жил и работал в Москве. Специалист в области полиграфии. 

Сейчас живет в Уфе. Работал в издательстве «Китап» художником. В настоящее время рисует и увлекается 

рыбалкой. 

 Ильфат: работает в сфере строительства. Много работает и умеет отдыхать. Находиться  в хорошей 

спортивной форме. 

 Бен-Биктимиров Ильдар: работает юристом, частной практикой. Не стандартно мыслит.  Мы с ним 

познакомились с моей будущей женой Юлией, когда летом в конце августа 2002г., перед началом учебного года 

гуляли по ул. Мингажева возле общаги №9 УГАТУ. Не женат. Всегда помогает мне по юридическим вопросам. 

 Эдик Мойса: работает водителем трамвая, воспитывает сына Кирилла. Женат - жена Марина то же 

работает водителем трамвая. Дочка 28 августа 2015г.замуж вышла. Он мне очень сильно помог, когда сильно 

болел в конце 2001г.-в начале 2002г.(я с рукой лежал  в онкодиспансере, потом в РКБ в гипсе лежал: он  и вещи 

принесет, и елку притащит, лекарства и т.д.).На свадьбе был у меня свидетелем. В этом году был у меня на Дне 

Рождения(2015г). Впервые в жизни с сыном в этом году(2015г.) съездил на Черное море в Ялту(Алупку)- к маме 

моего друга Айрата (портной).Очень часто общаемся с ним. 

 Женя Баулин- добрейшей души человек. Окончил институт физической культуры. Занимался спортом.  

Работал тренером. Женат.Воспитывает дочь-студентку БГМУ.Редко видемся с ним. 

Ильгиз Хамиков: юрист. 

 Серьезно  

занимался спортом –  

современным  

пятиборьем. Образован.  

Часто с ним  

созваниваемся и подолгу  

беседуем.  

Эрудирован.  

Активный болельщик  

хоккейного клуба  

«Салават Юлаев».  
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Не женат.  

Очень часто общаемся с ним. 

 

                                                        
 

На фото: причал возлеМонумента Дружбы Ильгизи Мансур 

                         

3.4.1.4 Друзья по работе, учебе или по   интересам 
 Максим Зарецкий. Иметь 2 высших образования: специальности юрист /школа МВД/ и 

«ГМУ»(государственное и муниципальное управление) БАГСУ. Недолго работал в милиции. Работал юристом в 

ГУП«Башсельхозтехника». Работает начальником отдела внешнего контроля в сфере рекламы. К.м.с. по 

настольному теннису. Начитан, образован. Очень надежен, пунктуален, принципиален. С ним практически 

невозможно спорить. Познакомились мы с ни в 1997г. 18лет назад на турбазе «Зеленый бор». Я тогда1-й год 

отработал в УГЭС ОАО «Башкирэнерго» и получил путевку. А у него дед был главным инженером 

«Энергоремонта», кому и принадлежала эта турбаза. 

  Аметшин Ильдар: юрист. Имеет два высших юридических и высшее экономическое образование. До 31 

Января 2015г. очень часто созванивались с ним. Но он неправильно себя повел и больше контактов с ним не 

имею. Очень расчетлив и хитер. Очень себя любит. Лишних движений не делает. Благодаря мне вот уже 3 года 

работает на государственной службе в аппарате Уполномоченного по правам предпринимателей. Как специалист 

очень компетентен.Познакомились в во время учебы в Институте права. На реке белой я на надувной моторной 

лодке плыл возле пляжа у Монумента Дружбы и тут ко мне подходит Ильдар и спрашивает « А ты не учишься в 

Институте права».Я сказал «Да, учусь».С того момента регулярно с ним встречались до последнего времени. 

Айрат (портной) 
Познакомился я с ним в 2003году. В то время я работал в  

ОАО «Башкирэнерго». Мой  коллега по работе после моей 

свадьбы 12.09.2003г. сказал, что у него есть хорошый друг по 

учебе у которого возле Ялты живет мама. 
 И вот  в конце сентября - начале октября я с женой уехал в 

свадебное путешествие.  

Очень хорошо мы отдохнули в Алупке возле Ялты. 

Знаю я его уже 12лет. Он долгое время работал в ателье 

«Новинка». Он очень хороший специалист, эрудрованный, 

начитанный, имеет предпринимательские способности. 

Женат, жена –доцент кафедры иностранных УГАТУ. 

 Дочка в 2015г.с отличием закончилу УГАТУ на кафедре 

«Информационно-измери-тельной техники. Я с Айратом часто 

общаюсь.                    
                                                                                                                На фото: Ильмурзино 2014г.                                                                                                                                                                                                                                       

Бикбулатов Руслан             

  Познакомились мы с ним на реке Белой лет 7  назад: у 

него катер «Прогресс», у меня надувная моторная лодка. В 

прошлом году он на  пол-часа приехал в Ильмурзино и 

застрял там 1 месяц.  Руслан-личность довольно 

неординарная. У него очень много человеческих качеств: 

прийти на помощь. Мыслит очень четко. Обладает 

хозяйственными способностями. Сам он детдомовский. 

Воспитывался в Бирском детдоме. Оказывает помощь 

детским домам. Имеет благодарности.  Мы с ним  ежедневно 

созваниваемся. У него очень много друзей. Не женат. Сыну 

3года. 

                   Марат Мулюков-фотограф. Знакомы мы с 

ним более 15 лет. В 2003г.он должен был снимать мою 

свадьбу, но я выбрал другого фотографа (ну и зря). На 

концертах В.Кузьмина меня снимал, а также на всех других 

концертах. 

      Женек - живет в доме на воде и зимой летом в 

Кузнецовском затоне. Охранял наши катера. Работал рядом 

же. Родом с Оренбургской области. Недавно угнал машину 

ВАЗ 2109 Руслана, совершил ДТП, скрылся. Руслан выгнал 

его с дома на воде 

На фото: 2015г. Руслан Бикбулатов на концерте Валерия Меладзе в ДК «Молодежи».Фото Марата Мулюкова. 

   Фидан Гафаров. Познакомились мы с ним в магазине «Полушка» в 2012г.,работал он там работал 

администратором. На юбилейном концерте группы «АНТ»вышел на сцену чтоб помочь мне вручить лодку 

«АНТ».Через 1,5 года собирается жениться на красивой девушке Альбина.  
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Смотри цветное фото на 2-й странице обложки в разделе «Мои поздравления на 20-ти летии группа «АНТ» в ГДК 26.10.2012. 

 Юра Повар. Знакомы мы с ним с 2012г.Познакомил меня с ним Фидан. Перед юбилейным концертом группы 

«АНТ»в октябре 2012г.нужен был человек, который бы продавал диски. Фидан сказал, что есть Юра, который может помочь. 

И вот  26.10.2012 в ГДК 6  часов он продавал диски(продал 43диска),сувениры.    

Почему повар? Умеет готовить различные блюда. Увлекается рок-музыкой: была  своя рок-группа. Сейчас 

основная деятельность судейство футбольных матчей, игра в футбол. Воспитывает двух дочек: Ангелину, 

Эвилину. 

                     3.4.1.5.Очень хорошие друзья по сбыту лодок 
 

                            Виктор 

  
                     

   На фото: Виктор со щукой 
 

 

 

 

 

 

   С Виктором мы знакомы больше 5 лет. Он купил лодку Камыш-3200 

премиум». Он заядлый рыбак. Я очень часто общаюсь с ним. Он очень много 

покупателей привел. 

  Благодоря нему я познакомился с Александром(Саней)-вертолетчиком.  
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3.5   Музыканты 

            3.5.1 Владимир Кузьмин: народный артист России, певец, 

композитор, мультиинструменталист-мой кумир 
 

           Владимир Кузьмин является моим кумиром с 1995г.,когда впервые я был на его 

концерте в Уфе в ДК Юбилейный. И с тех пор ежегодно бываю на его концертах. И не только 

просто хожу на концерт: пишу статьи про него, делаю различные проекты. Так, например, Азат 

Бикчурин исполнил на курае его произведения, а Владимр Кузьмин (кстати 

мультиинструменталист) и ребята из группы «Динамик»послушали и остались очень 

довольны. Кураев бесчисленное множество подарил я ему. 

Оказывал я и помощь для ремонта музыкальных инструментов, как то он попросил саксафон 

отремонтировать и благодаря Азата Бикчурину его прочистили.  

          Недавно вышел новый альбом, состоящий из 4-х дисков. Я просто поражаюсь его 

творческой призводительности. Женат.Вот уже более 10лет он всегда вместе со свой 

красавицей супругой Катей, они очень счастливы вместе.  Я стараюсь каждый раз при   его 

приезде в Уфу пообщаться с ним и с его женой, приподнести сюрприз. 

 Когда я поженился, то вместе со своей женой Юлей ходили на концерты, даже 2-х летнюю 

дочь на концерт брали с собой. Смотрите фото. 

 На фото: ДК Юбилейный я с женой Юлей и Владимир Кузьмин с женой Катей, 
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 засл.арт. РБ Азат Бикчурин 

 

 
  

                                              На фото: Владимир Кузьмин с женой Катей Кузьминой 
 

 
                                На фото: после концерта в Огнях Уфы я с женой и дочкой Валерией 

 
                               

На фото: концерт в клубе «Тинкофф».Фото Марат Мулюкова 
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                                          На фото: 1999г.концерт в  клубе «Тинькоф»г.Уфа 

 
 

 

                             На фото: концерт в «Огнях Уфы»  22 Января 2012г. я с другом Вадимом 

Душаком из УГЭС ОАО «Башкирэнерго» 
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3.5.2 Группа «АНТ»-легенда Башкирской эстрады: Алмас Гафаров и 

Рамиль Ихсанов 

            Группа «АНТ»: Алмаc Гафаров и Рамиль Ихсанов – заслуженные 

работники культуры Республики Башкортостан, Лауреаты государственной  

молодежной премии имени Ш.Бабича, солисты Городского Дворца 

Культуры. 
            Знаком я с группой «АНТ» уже больше 15 лет, с 1 марта 2000г. когда в 

студии в БГУ сфотографировался с Алмасом Гафаровым и Рамилем Ихсановым. 

            1марта 2000г.в  студии в БГУ я предложил свою помощь в организации 

и освещении гастрольного тура. В то время я работал внештатным 

корреспондентом в газете «Два выходных». И на следующий день, 2 марта 2000г. 

вышла газета «Два выходных» с информацией на первой странице в разделе 

новости: 

 «Концерты группы «АНТ» будут проходить с 2 марта по 30 апреля: в 

г.Белорецк-2 марта, г.Учалы-3 марта, г.Магнитогорск-4марта, с.Аскарово-5 

марта, г.Сибай-6марта, г.Уфа-7 марта,  г. Баймак-8марта. 

   Турне посвящается Году молодежи и 10-летию студии «Аманат». Хочется 

отметить высочайший профессиональный уровень организации гастролей, 

современное техническое оснащение. 

    Информационная поддержка тура газета «Два выходных».   

СТУДИЯ «АМАНАТ» ПРЕДСТАВЛЯЕТ МУЗЫКАЛЬНЫЙ ДЕСАНТ 

ГРУППЫ «АНТ» 
Алмас Гафаров – вокал, курай, гитара 

Фаиль Хафизов – бас-гитара 

Рамиль Ихсанов-ионика-синтезатор 

Рамииль Тимерьянов-ударные 

Танцевальная группа:  

Лейсан Альмухаметова, Эльмира Байбулова. 

Балетмейстер  Гульназ Акназарова 

Директор проекта Ильдар Гафаров 

 

К читателям с пожеланиями обратились солисты 

группы «АНТ»: 

  «Здоровья, счастья!  

Отдыхайте вместе с газетой Два выходных!!! 

                                  Алмас ГАФАРОВ 

        «Дорогие и любимые! 

Знайте и помните, что Вас любят!!! 

                                Рамиль ИХСАНОВ 
 

     Помню 1марта 2000г. в актовом зале БГУ прошли репетиции танцевальной 

группы.  

А 3 марта с 1000 экземплярами газеты «Два выходных»на автобусе «КАВЗ» от 

Башгосфилармонии с декорациями  я с водителем приехал  в город Учалы.  

      С собой даже горные лыжи захватил, но кататься не пришлось, времени  не было. 

Коллектив группы ранее 2 марта выехал в г.Белорецк. Концерт в г.Белорецке мне 

пришлось пропустить. 
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      Город Учалы мне очень понравился: очень красивый и  ухоженный город. Город 

Магнитогорск запомнился мне тем, что я в кассе узнал, что продано 200 билетов, а зал 

на 800 мест. Я дал рекламу в пейджинговую компанию, продали примерно еще 200 

билетов.  

        По итогам этого гастрольного тура, вернувшись домой я с обратной стороны 

сцены (за кулисами) увидел, что значит быть артистом – это очень сложная работа. Это 

только зритель на сцене видит любимых артистов, аплодируя им. Но это только 

вершина айсберга. Но чтобы выйти на сцену нужно все подготовить:  музыкальный 

материал, инструменты, аппаратуру, декорации, реквизит, транспорт, финансы (нужно 

спонсоров найти), организаторов концертов (продажа билетов), афиши и т.д. И самое 

главное, чтобы зрители были. А их нужно собрать, нужна реклама. 

             
  На фото:1 марта 2000г. в студии (слева-направо)Алмас  Гафаров, я и Рамиль Ихсанов 

 
                                      На фото: надпись под этой фотографией сделана в г.Сибае 
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На фото: гастрольный тур 6 марта 2000г.г.Сибай (я слева, первое фото); 4 марта 2000г. 

с. Аскарово (я сижу справа, второе фото) и  в студии в БГУ 2 марта 2000г. 
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                                                                                               На фото: гастрольный тур 3-6 марта 2000г.  
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                              20 лет группе «АНТ»26 октября 2012г.  

 

       26 октября 2012г.в ГДК я активно участвовал в проведении юбилея группы 

«АНТ».  

       Я специально пошел на концерт Филлипа Киркорова посмотреть какие 

сувениры продаются перед его концертами и решил не хуже увиденного 

изготовить.  

  За 2 месяца кропотливой работы   к юбилею группы я изготовил сувенирную 

продукцию: календари, магниты, часы, кружки, кепки. Спасибо Булату-

директору фирмы «Сувенир-Уфа" за дизайн и оперативное изготовление 

сувенирной продукции по доступной цене. 
     

 
На фото: я продаю изготовленную мною сувенирную продукцию 

 

На сцене в ГДК прошел грандиозный концерт, продолжительностью 4,5 

часа( концерт начался в 19.00, а завершился в 22.30).Выступили кроме группы 

«АНТ»: Рим Хасанов, Урал Рашитов, Сайда Ильясова, Артур Туктагулов и 

группа «Далан», Дияна Ишниязова, Азат Искужин, Гульназ Кадырбердина, 

Сабина Кучаева, Нажип Юлдашбаев, Фаиль Хафизов, Рамиль Аминев. 
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    Я вышел на сцену поздравить любимых артистов. Вручил: юбилейные 

медали, часы, дипломы и надувную моторную лодку «АНТ».  

Смотрите обложку-2-ю страницу(цветное фото)! 
Я не забыл поздравить мам Алмаза и Рамиля - подарил им часы. 

 

  Группа «АНТ» является легендой башкирской эстрады! 
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Многие 

исполнители, с 

кем 

одновременно 

начиналось 

творчество 

группы в начале 

1990-х годов уже 

давно не 

выступают. Ведь 

самое важное не 

только успеть 

подняться на 

олимп эстрады, а 

суметь 

удержаться на 

нем. 

   Творчество 

группы «АНТ» 

пронизано своим 

фирменным 

стилем, 

мелодичностью. 

Почти все песни  

группы являются 

хитами. Группа 

очень часто 

участвуют в 

концертных 

программах в 

Уфе, городах 

Башкирии и за ее 

пределами.  

     
                                      На фото: вот такие дипломы я вручил на сцене 26.10 2012г.в ГДК    

                                                                                  всем участникам группы «АНТ»     

 

С Рамилем Ихсановым мы ежедневно общаемся. Он уже мне как брат.  

Мы вообще могли с ним учиться в одной школе №20 (ныне башкирской 

гимназии), в одном классе, т.к. мы с ним одного года рождения.  

Я же, к сожалению пошел в школу №39 по месту жительства, не зная русского 

языка весь первый класс я мучился, а если б пошел 20-ю школу, то башкирский 

язык мне бы пригодился.  

А Рамиль, когда учился в 20-й школе добирался сюда ежедневно из 

черниковки, а я из Ц.рынка не мог в школу прийти. Жаль! 

С Рамилем я ежедневно по 10раз в день созваниваюсь. Он всегда мне помогает 

в решении тех или иных вопосов. Я ему также всегда помогаю. 
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На фото: 1993г.Группа «АНТ»                       2012г. Группа «АНТ» 

 
 

      На фото: мои поздравления на юбилее  

20-ти летии группы «АНТ» ГДК 26.10.2012; 

Афиша с концерта от 31.06.2015 
 

 
  

  Всех, кто держит эту книгу  

приглашаю прийти на концерты, в 

 которых участвует группа «АНТ»!  
 

     Информацию о концертах  

можете узнать на официальном  

сайте ГДК  www.gdk-ufa.ru  или  

в группе вконтакте vc.соm/gdk_UFA 

 

   В 2016г. будет отмечаться   25-ти летие группы «АНТ».   
Предположительно в сентябре 2015г. состоится юбилейный концерт. 

            Приглашаем всех, кто любит творчество группы «АНТ»! 
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3.5.3.Азат Бикчурин: заслуженный артист РБ-кураист виртуоз! 

 
 Азат БИКЧУРИН в 1999г. окончил Уфимскую государственную академию 

искусств им. З. Исмагилова. Его виртуозная игра на курае, характерный яркий 

темперамент, высокая культура и богатый колорит звучания курая, музыкальная 

одаренность и большое трудолюбие позволили ему освоить репертуар из 

популярных музыкальных произведений известных композиторов: Г.Свиридова, 

В.Монти, В.А.Моцарта, Р.Галиано, А.Вивальди, И.С.Баха, Н.Даутова, Б.Гайсина 

и других. 

Он принял участие в кругосветной творческой экспедиции «Мировое 

культурное достояние ЮНЕСКО.» с посещением столиц европейских 

государств: Цюрих, Берлин, Женева, Париж, Варшава. 

 Он постоянный участник Дней культуры Республики Башкортостан в Москве, 

Санкт-Петербурге и других городах России. 

С 2000г. Бикчурин А.Н.  работает в БГАДТ им. М. Гафури, а с декабря 2009 

года в Башкирской государственной филармонии им.Х.Ахметова в должности 

артиста-кураиста эстрады. В ноябре 2011 года кураисту присвоено звание 

"Заслуженный артист Республики Башкортостан". 

         В Уфе 16 марта 2012г. в 18.00 в большом зале Башгосфилармонии 

состоялся концерт уникальной этник-группы «Сураман». 

         Азат Бикчурин- человек в музыкальном мире республики хорошо 

известный, профессиональный кураист, виртуоз, участник и победитель многих 

республиканских и международных конкурсов. Он один из самых популярных, 

самобытных и ярких кураистов, нашедших в себя в глубоком проникновении в 

национальную культуру. Музыкант исполняет на курае не только традиционную 

музыку, но и мелодии башкирской, зарубежной эстрады, классические 

произведения. 

         Поиски новых музыкальных форм привели его к созданию собственной 

группы этник-фьюжн «СУРАМАН» (SURE MAN).                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

Это направление не обходится без импровизации и сочетания, казалось бы, 

несочетаемого – этники, фанка и легкого джаза.  

        В 2012, 2013,2014г.г.в Башносфилармонии я помог Азату провести 

концерты: собрал зрителей, провел рекламную компании. В 2013г.вышел на 

сцену в качестве продюсера. 

Азат Бикчурин часто выступает для меня- у нас очень хорошие с ним 

дружеские отношения: 
 1) 2004г. Владимиру Кузьмину подготовил программу из его произведений и 

продемострировал ему нац. инструмент -курай в ДК «Юбилейный»;  

2) 2005г.- выступление на вручении дипломов в БГУ;  

3) 2007г.-юбилей,мое 35-ти летие (банкет в столовой БГУ);  

4)2009.-выступление на моем Дне Рождении в кафе «Хаджа  Насретди»; 

 5) 2010г.в БАГСУ-на вречении удостоверений аспирантов;  

6) 2012г на выставке в «Уфа-Арена».;  

6) 2014г.на Дне Рождения в трактире «Елки-Палки»; 

7) 1августа 2014. –концерт в Ильмурзино;  

8) 2015г.-выставка в Уфа-Арена.  
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Название  группы:СУРАМАН- это  МАНСУР  наоборот: СУР-герой  А-азат  Ман-мужчина 
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3.6. Актеры театра и кино 
 

                 3.6.1.Татьяна Догилева 
           Татьяна Догилева является моей любимейшей актрисой. Она приезжала в Уфу в 

ДК Юбилейный со своим спектаклем «Не отрекаются любя», который она поставила в 

первые как режиссер. Я вышел на сцену и вручил цветыи свою статью в газете. Потом в 

гримерке мы немного пообщались, сфотографировались. 
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                                                  Мои Дни Рождения 
       В 1998, 1999г. широко отмечал дома на Пархоменко: друзья, коллеги по работе из УГЭС приходили. 

Дискотека была (благо  3-х комнатная полнометражная квартира). Потом в домашем формате тесновато стало. 

       С 2000г. в кафе начал проводить свои Дни рождения. 

      2000г. кафе «Театральное».Концерт Елены Гусаровой. Гостей 20 человек. Пришли одноклассники 

(школа№39)-однокурсники (УАИ), друзья, знакомые. Пригласил также новую знакомую певицу Елену Гусарову 

спеть-провел небольшой концерт.Я ей дал приглашение на День Рождение на концерте в гостином дворе, там она 

выступала.А познакомился я с ней в пединституте в 1999г.на концерте «Студенческая весна».Я заметил ее среди   

всех выступающих тем, что она  выдилялась от остальных профессионализмом: хорошо поставленным голосом, 

манерой держаться на сцене, необычайной красотой.Она ранее закончила эстрадное отделение училища искусств 

и училась в пединституте на заочном отделении. Позже она уехала в Москву –поступила и успешно закончила 

ГИТИС /РАТИС/по специальности «актер театра и кино». Она уже больше 10 лет живет и работает  в Москве в 

коллективе Льва Лещенко. Позже в 2001 и 2002г.она была у   меня на День Рождения, потом 10 лет я ее не видел. 

В 2012г. она приехала в Уфу с концертом ко Дню нефтяников в ДК «Нефтяник»она выступила со Львом Лещенко 

(он тоже в Уфе 7 лет назад был, когда в РБ Президентские выборы были  он выступил в поддержку кандидата  в 

Президенты РБ Ралифа Сафина-папы певицы Алсу). Хотелось бы,чтоб она выступила у меня на  День  Рождения 

в 2016г. 

     2001г.кафе «Русь».Концерт группы «АНТ».Гостей 40 человек.  В то время, работая в УГЭС, можно было 

отмечать мероприятия  в этом кафе в кредит, потом из зарплаты удерживали.  Пришли одноклассники 

(школа№39)-однокурсники (УАИ), друзья, знакомые, коллеги по работе из УГЭС, родственники, певица Елена 

Гусарова. Пришла мама. 

     2002г.пансионат РКБ. Юбилей 30 лет. Концерт: театр танца «Джоконда». Гостей 40 человек.  В этот 

период я сильно болел. Был на больничном 7 месяцев. Рука болела, операцию делали и еще вдобавок эту же руку 

в    больнице сломал. Но не смотря на это, хотя рука в гипсе, в больнице (договорился с администрацией- с 

заведующим пищеблоком) в пансионате, в хорошом зале провел День Рождения. Здесь же через 1год: 12 сентября 

2003г. справил свадьбу. Пришли любимые учитиля из школы №39: Роза Исламовна, Хутякова Татьяна 

Евгеньевна, друзья, знакомые, коллеги по работе из УГЭС, мама родственники (тетя Ирина) , певица Елена 

Гусарова. Изюменкой  было выступление с танцем театра танца «Джоконда» под руководством художественного 

руководителя Игоря Севастьянова. Пригласил также профессионального видеооператора. 

2003,2004,2005,2006-был женат, дома проводил. Гостей мало было. 

2007г.Юбилей 35 лет. Столовая БГУ. Концерт Азата Бикчурина. Гостей 25  человек. Так, как в тот периорд 

я работал в ООО «ТелеКомТехнологии», офис располагался во втором  корпусе БГУ(физматкорпус), то 

договорился провести День Рождения в столовой БГУ. В тот период я   учился в Институте     права БГУ и 

соответственно  пришли мои однокурсники. Также пришли друзья. Впервые на моем Дне Рождения выступил 

кураист-виртуоз Азат Бикчурин.Пригласил также я ди-джея. 

2008г. Кафе «Хаджа-Насретди»(за фирмой «Мир»). Концерт Азата Бикчурина. 

Гостей 20 человек. В тот период я учился в Институте   права БГУ и одному из однокурсников в этом кафе я 

смонтировал систему видеонаблюдения и решил здесь провести День Рождения.Гости:ононурсники  из ВЗФЭИ и 

из Института права, друзья. Во второй раз на моем Дне  Рождения выступил Азат Бикчурин. 

2009,2010,2011.-дома проводил. 

2012г. дома 3 недели по пятницам,  

субботам, воскресеньям отмечал  

получение трех высших образований. 

 Так как мне в этом году  исполнилось  40 лет – плохая  

 примета отмечать широко, поэтому в кафе я 

 не отмечал. Не официально  я отмечал 

 День Рождения, а официально получение  

трех высших образований.  

     Последнее высшее юридическое  

образование я получил  14 января 2014г. 

 в Институте права БГУ.  

     Итак, с 29 Января по 20 Февраля  я дома 

 расставил три стола на 15человек и 6 дней  

до 15 человек по пятницам, субботам,  

воскресеньям гости приходили:  

однокурсники из Института  права,  

друзья, родственники, соседи.  

В итоге более 100 гостей пришло 

 (некоторые по 2 раза приходили). 

 

На фото: 29Января 2012г.я дома  

отмечаю свой юбилей и получение 

3-го высшего образования с однокурс- 

никами из Института Права БГУ 
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2013г. трактир «Елки-Палки»(на Хрустале).Концерт  группы «АНТ». С этого года уже 3 года подряд здесь 

провожу свои  Дни Рождения. Причины: очень удобно – близко от дома; есть аппаратура для проведения 

концерта; есть телега -неограниченное количество   подходов за салатами. Гостей 15 человек. Пришли друзья, 

одноклассники, однокурсники. Выступила с  концертом  легендарная башкирская группа «АНТ» Алмас Гафаров и 

Рамиль Ихсанов-заслуженные работники культуры РБ, лауреаты Государственной республиканской молодежной 

премии им. Ш.Бабича. 

2014г. трактир «Елки-Палки» (на Хрустале).Концерт засл. арт. РБ Азата Бикчурина. Во второй раз 

провел здесь свой День Рождения. Гостей 20 человек. Приш ли друзья, одноклассники, однокурсники. С 

концертом выступил в третий раз на моем Дне Рождения заслуженный  артист РБ Азат Бикчурин. По окончании 

на улице праздничный салют.  

2015г. трактир «Елки-Палки» (на Хрустале).Концерт засл. арт. РБ Лилии Расулевой.В третий раз провел 

здесь свой День Рождения. Гостей 20 человек. Этот День Рождения очень тревожно прошло: половину  дня  до 

14.00 я провел в хирургическом отделении больницы  №22. Предполагалось участие  на моем Дне Рождении моей 

9-ти летней дочки Валерии. Утром в 8.00 позвонила бывшая жена позвонила и сказала, что она с дочкой 

находится в больнице скорой  помощи №22. Я немедленно выехал туда. После беседы с врачом-хирургом я 

выяснил, что есть подозрение на аппендицит и что нужно  хирургическое вмешательство. Потом после операции 

выяснилось, что аппендицита не было. Буду с нетерпением ждать свою любимую дочку Валерию-красавицу, 

отличницу, умницу на своем  Дне Рождении в 2016г. В 14.00 я приехал из больницы в трактир «Елки-Палки» и 

тут уже гости начали собираться. Приехал из Стерлитамака Вахитов Альберт (бывший коллега по работе из 

УГЭС) с женой и двумя детьми. Было много детей:брат двоюродный Азат Еникеев с доками Олей (9лет) и Катей 

(5лет), Альбина с дочкой(7лет). С концертом на  Дне Рождении выступила заслуженная артистка РБ Лилия 

Расулева. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

На фото: 1)торт  «С днем Рождения Мансур»; 2)бывший коллега из УГЭС ОАО «Башкирэнерго» Вахитов Альберт с 

семьей из Стерлитамака  приехал; 3) общее фото; 4) поздравляет Рамиль Ихсанов –засл.работник культуры РБ; 5) 

выступает заслуженная артистка РБ Лилия Расулева;  6) Рамиль Ихсанов –засл.работник культуры РБ, я и Вахитов 

Альберт. 



 146 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

На фото: 1) Я с детьми (дочками двоюродного брата Азата Еникеева) Ольга Еникеева, 

дочка Альбины Сафиной, Катя Еникеева;2)танцуем: Розалия, я, Лилия Расулева-

засл.арт.РБ; 3) ламбада:Эдик Мойса, муж Лилии Раулевой, Оля,Рамиль, Альбина 

Сафина,я. 
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Мой бизнес 
Впервые мои предпринимательские способности проявились в 1992году, в возрасте 20 лет. 

После трех лет учебы в Уфимском авиационном институте я  устроился монтажником 

радиоэлектронной аппаратуры на УППО (Уфимское приборостроительное  производственное 

объединение), где познакомился с одним человеком, который собирал бытовые персональные 

компьютеры. Я решил не только собирать  компьютеры, но и продавать их. Также на 

центральном рынке я в это время по выходным начал торговать.  

1.1992-1993г.Организация производства, сборки и сбыт бытовых компьютеров. 

2.1993-1994г.г. Сбыт пищевых продуктов: 1) –сахар (Чишминский сахарный завод); 2) 

подсолнечное масло, халва, казенаки (ОАО "Чишминское"): сбор заявок по предприятиям 

города- поставка продукции. 

3.В 1995г.зарегестрировался предпринимателем. Сфера деятельности: "Маркетинг 

средств связи и оргтехники"-монтаж оборудования связи: монтаж радиостанций и 

радиоудлинителей телефонного канала "Алтай"/дальность связи до 40-80 км, ремонт 

телефонов, монтаж миниАТС, создание ведомственных телефонных сетей предприятий, 

организаций, магазинов, офисов (поиск заказчиков, организация монтажа 

оборудования).Телефонизировано более 30 объектов: магазины, заводы, офисы фирм, в том 

числе в Администрация Президента РБ. 

4. С 1999г.-2003г.: создание  

пищевого производства – произ- 

водство пончиков на пончиковом 

 автомате АП-3М производитель- 

ностью 600 шт. час : монтаж,  

настройка, пуско-наладка оборудования,  

подбор помещения, подбор и обучение 

 персонала , оформление норматив- 

ных документов, сертификация  

продукции , сбыт продукции.  

Производство было организованно 

 в Уфе в 4 местах (Администрация 

 Президента, Гурьевская база,  

микрорайон Инорс, кондитерская  

фабрика №2 и в г. Нефтекамске.  

  В 1995г.в БАГСУ я защитил выпускную 

работу «Организация пищего производс- 

Тва: производство пончиков на пончико- 

Вом авотомате АП-3М». 

    В 1999г.в Москве я увидел впервые 

этот чудо автомат и загорелся идеей в  

Уфе  организовать пишевое производство. 

Я нашел в Уфе в 1999г. в  ТЦ «Башкор- 

Тостан»б/у автомат, выкупил его,  

Отремонтировал и установил его в УГЭС 

Башкирэнерго. После запуска 2 неделе 

Сотрудники не ходили в столовую 

2 недели-кушали мои пончики. 

В последний раз пончики я изготавливал    после открытия ледоваго дворца Уфа-Арена. 

Резюме:дипломную работу,идею реализовал. Отрыл 5 пищевых поизводств. 

    
5.С 1995г.-по настоящее время: монтаж систем видеонаблюдения, охранно-пожарной 

сигнализации, электромонтаж, систем контроля-доступа, миниАТС. 

6. С 2009г.-дилер, с 2013г. официальный представитель ООО «Вельбот Уфимская 

Лодочная Мануфактура» на территории РФ- по настоящее время-сбыт надувных гребных и 

моторных лодок. 
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1.Организация дилерской сети по территории РФ. В настоящее время всего 32 дилера: 

12дилеров по Республике Башкортостан; 19 дилеров по территории Российской Федерации и 1 

дилер в Республике Казахстан. 

Работа заключается в следующем. 

1.Поиск дилеров по территории РФ, их обучение, сопровождение. 

2.Участие в выставках в г.Уфе с 2012г.-по 2015г.:по 3-4 выставки ежегодно: «Охота и 

рыбалка», «Город. Архитектура. Строительство.»,«Газ.Нефть ». 

3.Выставочная деятельность по городам РФ. В 2014г.:выставка в г.Москве на ВДНХ «Охота 

и рыбалка на Руси».Тюмень «Спорт. Отдых. Охота. Рыбалка».  

В 2015г.:г.Тюмень «Спорт. Отдых. Охота. Рыбалка»., г.Новосибирск «Охота и   рыбалка. 

Сибирь». 

    4. Съемка фильма в 2013г. «Белая в черном»  4 серии. 

5.Реклама в газетах и журналах. Создание сайта в 2012г. Создание нового сайта «Битрикс» в 

2015. 

                      6.Открытие фирменных магазинов в 2015г.:  

1) Март месяц: Челябинская область, г.Усть-Катав, ТСК «Эдельвейс»; 

2) 27 Апреля: г.Уфа, ТСК «Радуга-экспо»; 

3) 15  Июня: г.Уфа, магазин «СТС» переулок Пархоменко 14. 
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Организация серийного приозводства подвесных лодочных моторов в 

Республике Башкортостан 
В 2011г.я посетил в г.Ульяновске 

 констрктурско-эксперементальное  

бюро «Волгарь», которое в 2007г. 

разработало и получило патент 

 на полезную модель подвесного  

лодочного мотора «Волгарь» 

мощностиью 15л.с. Мощности  

поизводства сейчас составляют 

 до 100  моторов в  год. Сам по себе 

 мотор уникальный:самый легкий в 

 мире-вес всего лишь 28кг, 

неприхотливый. С 2012г.после 

 отправки  на обучение Кузьмина 

 Вадима я стал дилером. 

 

 

Лодочные моторы  

Модель Рабочий объём, см
3
 К-во цилиндров Вес, кг Цена, руб 

плм «Волгарь-

9.9» 
254 2 28 55000 

плм «Волгарь-15» 271 2 28 58000 

плм «Волгарь-18» 287 2 28 62000 
 

Модель 
Рабочий 

объём, см
3
 

К-во 

цилиндров 

Вес, 

кг 

Цена, 

руб 

мг «Волгарь-9.9В» 253 2 18 37000 

мг «Волгарь-15В» 271 2 18 40000 

мг «Волгарь-18В» 287 2 18 44000 
 

 

Срок изготовления мотора 1-2  месяца 

С 1.03.16 поышение цен на 5%, с 1.06.16 на  10% 

 

Сейчас я занимаюсь организацией серийного производства лодочных моторов в г.Уфе. 

 

Уважаемые машиностроители! 

 

Если Вы патриоты родины и хотите,чтоб  российский товар был представлен на российском 

рынке, то приглашаем к сотруднучество. 

Нам нужно литейного производство, станочный парк, металлообработка, сборка, испытание. 

Звоните: 

8-917-41-14-528 Мансур г.Уфа 

8-960-362-78-08 Баринов Александр-директор конструкторско-эксперементального бюро 

«Волгарь» г.Ульяновск 

 

 

 

 

 

 

http://volgar.motolodka.ru/index.files/Page1307.htm
http://volgar.motolodka.ru/index.files/Page1307.htm
http://volgar.motolodka.ru/index.files/Page1307.htm
http://volgar.motolodka.ru/index.files/Page1307.htm
http://volgar.motolodka.ru/index.files/Page1307.htm
http://volgar.motolodka.ru/index.files/Page1307.htm
http://volgar.motolodka.ru/index.files/Page1307.htm
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ЮГОРСК  6.11.2015- 28.11.2015 

электромонтажные работы на объектах стройки: 

«Расширение Пунгинского подземного хранилища газа» 
     Во вторник 3 Ноября 2015г.мне позвонил Ришат    и  сообщил, что есть объем 

электромонтажных работ  Югорске с фондом оплаты труда на 2 с лишним миллиона рублей. 

Ришат скинул мне договор и все документы по объекту. Объем работ был очень большой. Фонд 

оплаты труда 2 095 793руб.для меня показался заниженным. Если бы объект я сам брал на свою 

бригаду, то 4 000 000руб.-вот та цифра с которой можно работать. 

    Итак: 2 095 793/7чел=299 399руб.мы за весь объем работ (за 2 мес  или 149 699руб/мес) 

каждый должен был заработать. 

 

ДОГОВОР СУБПОДРЯДА № 2910-2015 

г. Москва                                                                          «29» октября 2015 г. 

                                

Общество с ограниченной ответственностью «КазРемонтЭнергоСтрой» (ООО «КРЭС»), 

именуемое в дальнейшем «Подрядчик», в лице  директора Мустафина Марата 

Валерьевича., действующего на основании Устава общества, с одной стороны, и 

_______________________________________________________ именуемое в дальнейшем 

«Субподрядчик», в лице ____________________________., действующего на основании 

Устава, с другой стороны,  заключили настоящий договор о нижеследующем: 

1. Предмет договора 

1.1.  Субподрядчик согласно оговоренной в п. 2 настоящего Договора стоимости (цены) и в 

соответствии с технической и сметной документацией (СНиП, утвержденная ПСД, ПОС, 

регламенты и т.п.), которые являются неотъемлемой частью настоящего договора, и 

календарным планом выполнит собственными силами и средствами электромонтажные 

работы на объектах стройки: «Расширение Пунгинского ПХГ». 

2. Стоимость работ по договору 

2.1. Стоимость (цена) работ по настоящему договору определяется Расчетом 

договорной цены (Приложение №1) 2 095 793 (два миллиона девяносто пять тысяч семьсот 

девяносто три рубля). 
          В среду 4 Ноября в 22.00 Ришат позвонил мне       и сообщил, что выезд в 20.00 в пятницу 

6.11.15. Это для меня было громом среди  ясного неба-ведь у меня было очень  много дел : 

продажи лодок и моторов, 

издание книг и т.д. 

И вот в пятницу 6.11.15 18.00 мы 

все в Уфе в ЦТР «Мир» 

встретились с нашим 

работодателем, прилетевшим 

недавно из Казани, директором 

общества с ограниченной 

отственностью 

«КазРемонтЭнергоСтрой» (ООО 

«КРЭС») Мустафиным Маратом 

Валерьевичем.  

     Он сфотографировал наши 

паспорта, сказал что сделает 

договора и приедет с договорами в среду в Югрск. Марат сказал, что работ на объекте на 2 года-

до 2016г. Марат выдал 5000руб.на питание по пути следования. 

       И вот в 20.00 подъехал мини-вен и с трудом погрузив наши вещи  7 человек выехали:Ришат, 

Мансур,Ирек,Фарид,Радик –из Башкирии  и из г.Иваново братья Валера и Василий. Ришат меня 

предупредил, что будут очень квалифицированные специалисты, в чем я убедился в ходе работы. 
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        В субботу 7 Ноября в 17.00 через 19 часов поездки, проехав 1690км мы прибыли в городок 

возле поселка Светлый, в 200 км от г. Югорска. Встретил нас Сергей-прораб и совладелец ООО 

«КРЭС».Поселились  мы в вагончике. 

    В воскресенье 8 ноября мы уже вышли  на работу на ПК-2 и операторскую. 

В среду 11.11.15 Казанцы 14 чел. приехали. 2дня они слонялись без делу, спали, не знали что 

делать. В документациях они совершенно не разбрались!!! 

МАРАТ как  обещал приехать в среду-не приехал!!! 

В Субботу 14.11.15, на 7 –й день нашего пребывания, не вышли на работу -решили сделать 

забастовку по следующим  причинам: 

 1) казанцев заселили в 2  комнаты общежития, куда мы    планировали заселиться; 

 2)до сих пор не  приехал Марат. Нет аванса. 

То,что не вышли на работу на 2 дня-это было очень хзорошо,т.к.я очень сильно гриппом 

заболел,за 2 дня полечился и выздоровел. Другие то же болели. 

         В воскресенье 15.11.15 приехал Марат: провел собрание. Он привез на а/м «Соболь» с 

компанейским водителем Анатолием лестницы, спецодежду, инструмент. Все получили теплую 

спец.одежду «Техноавиа»: ватные штаны, куртку, ботинки.   Выдал нам аванс 100 000руб. 

Вместо 210 000руб. Он сказал, что рублем всегда наказывает. Разделив на семерых, каждый по 

14 000руб.получил. Марат подписанные договора не привез. 

Он сказал, что через неделю сюда вернется и до конца декабря с нами будет на объекте будет 

находиться. 

         В понедельник 15.11.15 Вышли на работу. Разгрузили «Соболь». Ришат и Валера стали 

ИТР-ми,получили красные куртки. В качестве монтажников они перестали работать. И теперь 

вместо 7 монтажников, нас стало 5 монтажников. Марат приехал на объект, осмотрелся и  сказал, 

что полностью вникнуться сможет за 2-3 дня. В этот же день вечером он уехал. 

        Итак всю неделю штатно мы отработали и ждали возвращения Марата в  Понедельник, но 

он не приехал в понедельник. 

В воскресенье 22.11.15 приехала еще одна бригада 8 человек. 

 
 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               На фото ноябрь 2015г.: 1) я, Ирек, Ришат; 2) Вася, я, Олег(Югорск); 

                                                          3) Радик, Ирек, Валера(г.Иваново); 4) Ирек, Валера, Радик. 
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В понедельник 23.11.15 на 16-й день нашего 

пребывания Ришат сообщил, что в 14.00 будет 

собрание-с   нами будет знакомиться 

Советник Генерального директора Светлана 

Валерьвна. Я сразу сказал, что  она выгонит нас 

с объекта. Что и случилось. 

   

В 14.00 Советник Генерального директора 

ТехноСвязьСтрой Светлана Валерьевна Турсунова начала общение с нами.  

       Она сказала, что не имеет права держать нас на объекте. 

    -«Вы все должные собрать вещи и Вам сегодня купят билеты и   отправят домой». 

     Она спросила нас как мы появились на объекте. 

    -«Марат вас нашел в интернете в avito?У Вас есть договора с ним? Я не хочу чтоб Вас 

кинули. Марат бывший мент. Я ему в Воскресенье 5 раз звонила, он только в понедельник 

мне перезвонил. Я ему перечислила 1 750 000руб. Вам сколько дали     авансом денег? 

Он мне еще угрожает. Он заигрался мальчик.» 

     -«Если Вы хотите здесь остаться, то должны написать заявление  о приеме на работу в 

ТСС.» 

      Она сказала, чтоб копии паспортов сдали  ей, чтоб купить ж/д билеты. 

     « Трудовые книжки сдавайте. З/плата будет начисляться по разряду. 3разряд 

40000руб.,4разряд 450000руб., 5 разряд 50000руб, 6разряд 60000руб.» 
  

  Далее Ришат попросил взять тайм-аут. Связались с Маратом, он сказал то приостановить работу 

и срочно уехать с объекта. Потом он сказал, чтоб продолжили работы. 

 

Во вторник  24..11.15.мы еще раз встретились с Светланой Валерьвной. Она сказала, что копии 

паспортов ей не сдали. Она сказала, что сегодня покупает билеты, для тех, кто хочет уехать. Для 

тех, кто хочет остаться заключается срочный трудовой договор. 

Я лично с ней переговорил с ней, и  скеазал что могу работать от 150 000руб.Она сказала, что 

может дать больше и сказала что «Вы единственный кто меня понял». 

 

     В этот день  в  пятером сдали копии паспортов: Ришат, Валера, Вася, Ирек, Мансур. 

    Но еще было 5 человек –казанцев - алкашей. А  в газели 6 мест. пришлось из вперед отправить 

в 20.00. 

В среду 25.11.15.мы вышли на объект просчитать объем выполненных работ. 

В четверг 26.11.15  только Ришат и Мансур вышли на объект, чтоб Алексею из ТСС сдать и 

подписать объем выполненных работ. 

       Ришат и Мансур позавтракав в столовой пошли на объект через болото и по пути следования 

Ришат провался под воду. Ряд с ним Володя шел. Он успел его первым подхватить. Я подбежав   

помог вытащить. Телефоны промокли. Ришату свой телефон дал. 

       Сдав работу Алексею, мы уехали на место нашего жительства. С нами уехали Максим из 

Луганска, ему запретили работать т.к.он не гражданин РФ, и Сергей  -снабженец -у него не все в 

порядке с документами. 

В четверг 28.11.15 18.00 7 человек погрузились в 2 а/машины чел. в джип «Мицубиси»: Мансур, 

Сергей, Максим. В а/м Шеврорле-Нива сели: Ришат, Ирек, Валера, Василий. В 21.00 мы 

приехали на ж/д вокзал г.Югорска. В 01.57 мы уехали  на поезде Приобъе-Екатиринбург. В 20.00 

мы прибыли в Екатеринбург. В 21.00 на автобусе пытались уехать в Уфу, но не получилось. 

Вернулись на ж/ж вокзал и в 22.30 на поезде уехали до Янаула. Прибыв в 6.00 в Янаул, в 6.15 

уехали на автобусе в Уфу. Прибыли в Уфу в субботу 28.11.15. в 10.15. 

Марат обещал, что как только в Уфу вернемся он встретится с нами и выдаст деньги. Но до сих 

пор он не встретился с нами. 1.12.15 я звонил ему, он сказал, что ждет деньги с других объектов, 

и как только будет поступление он приедет в Уфу. 

По состоянию на 31.12.15 Марат не выплатил денег. 
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Ошибки и недочеты директора общество с ограниченной ответственностью 

«КазРемонтЭнергоСтрой» (ООО «КРЭС»), именуемое в дальнейшем «Подрядчик», в лице  

директора Мустафина Марата Валерьевича.: 

1.Договора не оформил с работниками. 

2.100%не находился на объекте. 

3.Не соответствие фактического объема. 

4.Аванс не полностью выплатил, вместо 10%, лишь 5% (100 000руб)от фонда оплаты труда 

выплатил. 

5.Не выполнил свое обещание при возврате  нас в Уфу встретиться и рассчитаться 28.12.15. 

 

Т.к. идет просрочка оплаты, то я назначил пеню  2% за каждый день просрочки с 28.11.15. 

По состоянию на 31.12.15 просрочка 33дней х 2%=66%. 

В 2016г.возбуждается уголовное дело по ч.3ст159УК РФ 
 

Огромную благодарность хотелось бы объявить строительно-монтажной организации 

ТехноСвязьСтрой в лице Советника Генерального директора Турсуновой Светлане 

Валерьевне и всему руководству и коллективу за проявленную заботу и официальное 

трудоустройство работников, за хорошее питание, проживание, оплату проезда. 

    Компании ТехноСвязьСтрой желаем процветания и успешной работы на объектах 

Газпром! 

 

   С 29.01.2016 мы с Ришатом и Ирек выезжаем работать на 

этот же объект в составе компании ТехноСвязьСтрой 
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Мои бизнес-партнеры 
 

ООО «Лодочные моторы Урала»г.Екатеринбург. Производство подвесных 

водометных лодочных моторов   
  Сложились очень теплые дружеские отношения с ООО «Лодочные моторы 

Урала»г.Екатеринбург, которые занимаются  производством подвесных водометных лодочных 

моторов «Медуза»: с директором предприятия  Светлицким Олегом Анатольевичем, с 

Толстовой Верой Николаевной, Андреем, Петровичем. 

 Отрадно, что предприятие в столь  сложное кризисное время занимается производством. 

С предприятием я познакомился 3 года назад, в 2012г.,прибыв в г.Екатеринбург на рейсовом 

автобусе, привезя с собой 3 моторные надувные лодки из Уфы, обменяв их на 2 подвесных 

лодочных водометных моторов «Медуза».Позже еще около 10 лодок я отправил в адрес 

предприятия. 

      Директор предприятия  Светлицкий Олег Анатольевич в пригороде г.Екатеринбурга 

организовал питомник, где содержатся различные хищные птицы: орлы, совы и т.д. 

Проводятся экскурсии. Также проводятся тренировки птиц для охоты. 

Я лично посетил питомник в 2012г. и был приятно  удивлен количеством и разнообразием 

различных пород птиц, содержащихся в отличных условиях. 

Советует всем читателям этой книги посетить для экскурсии этот питомник. 

По всем вопросам  обращаться по тел.: 8-912-241-76-02 г.Екатеринбург Светлицкий 

Олег Анатольевич. 

Пожелаем процветания предприятию и здоровья всему коллективу! 

 

ООО «Сторк», с 2015г. ООО «С-Про» г.Москва. Поставка подвесных 

лодочных моторов «Sea-Pro» 
Я знаком с фирмой с 2011г. Сложились очень хорошие отношения. Первоначально 2 года  

моим  менеджером был Андрей. Далее с 2013г. Людмила. На выставке «Охота и рыболовство 

на Руси» в Москве на ВВЦ в феврале 2014г. мы встретились с Людмилой и Юрием, они 

приведи ПЛМ  «SEA-PRO» двухтактные 2,5л.с., 9,9л.с., четырехтактную новинку 6л.с. 

На выставке «Охота и рыболовство на Руси» в Москве на ВВЦ в феврале 2014г. я встретил 

вживую Андрея, бывшего менеджера  компании (он в  другую фирму ушел).Я его только по 

голосу знал, лично не видел. На выставке в Новосибирске в апреле 2015г.снова встретил, он 

работал в компании «Марлин». 

С 2015г.мой менеджер Игорь. Очень быстро заказы отгружаются. Отрадно отметить, что все 

запасные части быстро отгружаются: авиапочта 2дня, «Деловые линии» 3-4дня. 

 

ООО «Марлин»г.Москва.Поставка ПЛМ «MARLIN» 

 
Плодотворное сотрудничество с фирмой началось после выставки в г.Новосибирске в апреле 

2015г.Наши экспозиции были рядом. Я выставил 12 лодок, а они лодочные моторы. После  

выставки Андрей мне отгрузил в Уфу БЕСПЛАТНО без ПРЕДОПЛАТЫ 6 моторов: 

двухтактные 2л.с.,3,5л.с.,5л.с.,9,9л.с.; 4-х тактные 2,5л.с.,5л.с. 

Пожелаю здоровья и процветания Андрею и его компании! 

 

ООО «Конструкторско-эксперементальное бюро подвесных лодочных 

моторов Волгарь»г.Ульяновск 

 
Весной 2011г. я прибыл в г.Ульяновск для ознакомления с технологией производства 

подвесных лодочных моторов. На сегодняшнее время  это единственное предприятие в России, 

которое занимается полным циклом производства: разработка, литье, металлообработка, 

сборка. Директор Баринов Александр. Пока объем производства маленький: до 100 ПЛМ в год. 

Я лично занимаюсь вместе с директором ООО КЭБ «Волгарь» Бариновым Александром 

организацией серийного производства подвесных лодочных моторов мощностью от 8 до 60л. в 
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Республике Башкортостан. 

В настоящее время производятся двигатели: 9,9л.с., 15л.с., 18л.с.  

Я лично с двигателями и с проектом организации серийного производства выступал на 

различных экспертных площадках: в ТПП РБ 2 раза в 2013г,  в   УГАТУ в мае 2013г. «Start-

UP», ездил с  лодкой и мотором на СЕЛИГЕР  в Июле 2013г.,где выступил перед экспертами. 

Желаю процветания и запуску серийного производства двигателей. 

 

ООО «Сувенир-Уфа»Полиграфия и изготовление сувенирной продукции 
   
Познакомомился я с предприятием случайно. В 2010г.я писал дипломную работу 

«Расследование ДТП»на  моем третьем высшем образовании. Материалы я брал у 

следователей в УВД Уфимского района. Следователь был  на выезде. Я решил прогуляться по 

улице и случайно зашел в здание, где располагалась фирма, где изготавливали буклеты, 

календари, сувениры. Мне это стало очень интересно  и решил заказать  календари, т.к. я 

продавал лодки  - на выставках и среди клиентов для рекламы распространять. 

И вот уже 5 лет очень хорошо мы сотрудничаем. Директор предприятия Булат Сибаев даже 

по ночам дизайны различные делал для календарей, буклетов, магнитов и т.д. Обложка этой 

книге тоже печатается здесь. 

Желаю процветания Булату и его компании! 

  

 

 

 

ОТДЫХ в Уфе 
 

Монумент Дружбы 
 

     К сожалению в Уфе очень мало мест, где можно отдохнуть возле реки. Монумент Дружбы является одним 

из любимейших мест отдыха. 

     Здесь есть уютные кафе, где можно отдохнуть. 

     Кафе «У Петровича».  Здесь Фархутдин готовит очень хорошие блюда на мангале. 

     Кафе «У Палыча».Зимой здесь каток. Летом дискотеки. Очень многолюдно. Много постоянных клиентов. 

      Шашлычник Коля давно здесь работает. В свое время в тяжелые времена Руслану 200 000руб.дал. 

     Теплоход «Чайка» очень популярный среди всех теплоходов. Здесь проходят концерты, дискотеки, банкеты. 

Капитан теплохода- Фаезов Юрий Фаннурович. 

 

Дом на воде 
 

  Не нужно ехать далеко,  чтобы ощутить природу.Зимой и летом вас ждет «Дом на воде». Здесь постоянно 

живет Женя. Зимой можно в проруби искупаться, а потом в бане попариться. Летом на катере причалить. 

     

 

 

Мои бизнес-партнеры 

 

Уважаемые читатели! Предлагаю Вам список бизнес - партнеров с кем я работал и получил 

полнейшее удовлетворение по качеству предоставленных мне услуг, по быстроте выполнения  

работы, по низким расценкам. Того же самого предлагаю и Вам! 

 

1. Дизайн, изготовление, распространение листовок. Сергей.Тел.:8-917-38-33-335. 

2. Агенство недвижимости «РИО-Люкс». Специалист по недвижимости  Луговая Евгения 

Валерьевна.Тел.:8-987-039-49-05. 

3. Фирма «Сувенир-Уфа».Изготовление сувенирной продукции.Директор Сибаев 

Булат.Тел.:8-927-08-38-887. 
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Моя любовь 
        Моя любовь-Бакаева Ольга Викторовна: спортсменка (мастер спорта России по спортивной акробатике и 

коричневый пояс по карате), красавица, высококвалифицированный специалист (бухгалтер, главный бухгалтер, 

финансовый директор). 

              
На фото:1) на работе в УГЭС ОАО «Башкирэнерго» актовый зал: новогодний вечер 1996г.,       

2)ДК«Нефтяник»1997г.3) новогодний вечер в столовой УППО (Уфимского приборостроительного 

производственного объединения 1997г. 
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                                                           На фото: 1,2 фото 1997, 1998г.г. актовый зал УГЭС; 

  3 фото:Анапа 1998г. 28 августа- встреча в аэропорту в 2000км от Уфы:Оля,Мансур,Жанна 
          Познакомился я с ней в конце декабря 1996г. ни дискотеке в актовом зале на работе в УГЭС  ОАО 

«Башкирэнерго». В 2016г. уже будет 20 лет как я знаком с ней. Я в мае 1996г. устроился на работу в УГЭС. Тогда, 

в конце декабря 1996г. мы готовили аппаратуру к новогоднему вечеру. И тут я увидел  удивительно красивую, 

стройную девушку. Я спросил своего друга- Душака Вадима- «Кто это девушка?» Вадим мне ответил, что она на 

декрете была, недавно вышла на работу. Я с ней познакомился и с этого момента безумно влюбился в нее. Стал за 
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ней ухаживать: цветы дарить, стихи писать, после работы ждать ее (в одной организации мы работали –она 

бухгалтером, а я в службе СДТУ). Так продолжалось 3 года: с 1996г.по 1999г. Была очень интересная история в 

1998г.: Оля с дочкой Жанной на юг в Анапу улетели отдыхать, я знал дату вылета обратно в Уфу, после похорон 

Юры Шуматова (друга детства и коллегу по работе в УГЭС) поехал на поезде в Анапу. Целую неделю Олю искал 

по всем санаториям и турбазам, но нашел ее, ведь мобильных телефонов тогда не было. Зная дату вылету, в 

аэропорту мы встретились. 

        1999г.она уволилась, нашла работу главного бухгалтера НПП «Полигон» -2 года работала там, потом долгое 

время работала главным бухгалтером в совместном Российско-Китайском предприятии ЗАО «Бэто-Хуавей», 

производящее современнейшее телекоммуникационное оборудование (тогда в 2009г. я получал свое второе 

высшее образование экономиста, по этому предприятию я писал свою дипломную работу «Управление 

платежеспособностью и финансовой устойчивостью предприятия на примере ЗАО «Бэто-Хуавей», которую на 

отлично защитил). 

        Сейчас (на декабрь 2015г.)Оля уже 4-й год (по контракту на 5 лет) работает в г.Екатеринбурге 

финансовым директором в ОАО «Уралмаш -буровое оборудование). Ее дочка Жанна учиться на геолога на 

 5-м курса в г.Екатеринбурге (будет поступать в аспирантуру в УГНТУ в 2016г.).Оля возвращаетя в Уфу в 2016г.  

       Много раз я предлагал Оле выйти замуж за меня, она же отвечала, что если за кого-то выйдет замуж, то 

остальные ее друзья обидятся, потому ни за кого не выходит замуж. Меня она принимает за подружку. 

       У нас до сих пор сложились очень теплые отношения. Регулярно созваниваемся, редко но встречаемся, 2 года 

назад ездил к ней в гости в г.Екатеринбург. 

      Олю я считаю неординарной, талантливой, требовательной, удивительно умнейшим человеком, которая «сама 

себя сделала», умеет очень хорошо работать и отдыхать, безумно любящая своих родителей  и заботящая о них.  

 
         На фото: Ильмурзино 2014г. Катания на моей надувной моторной лодке с рулевым управлением «Мансур 

1)слева направо: дочка Оли-Жанна, родители Оли, одноклассница Оли-Инна;  2) папа Оли, Жанна, мама Оли, Мансур 

                    
 На фото:31.12.2016 Красавицы:Оля с  дочкой Жанной празднуют Новый 2016 год у себя дома в Уфе 
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Заключение 

 
   Ну вот уважаемые читатели Вы перевернули  последнюю страницу моей книги.  

       Это была Книга 1-первое издание. Готовятся дополнения для книги №2.     

Первая презентация книги «Время. События. Люди» книга№1 состоялась  с 22 

по 30 сентября в магазине «СТС» с 18.00до 20.00. по адресу: г. Уфа, переулок 

Пархоменко 14 (возле Дома Печати») -там был мой магазин «Лодки, моторы, 

мобильные бани от Мансура». 

      Вторая презентация и концерт состоится в   2016г. в ГДК (городском 

дворце культуры в г.Уфе), где самый большой зрительный зал в городе на 

1100мест).  

      О дате презентаций можно узнать на сайте:  

1) www.lodka-ufa.ru;  2) в газете «Вечерняя Уфа (на 1-й странице левая колонка, в 

разделе «Новости»; 

 3) позвонив по телефону: 257-06-02. 

        Книга №3 (спецвыпуск для БашНИПИнефти) выйшел  1 Октября 2015г.  

ко Дню пожилых людей  и  распространялся в научно-иследовательском 

институте БашНИПИнефть АНК «Башнефть», посвященое работе моего отца в 

БашНИПИнефть. 

        Презентация состоялась 2 Октября 2015г в 15.00 в БашНИПИнефть. 

        Книга №4 -спецвыпуск к юбилею мамы, выйдет к 15.12.2015. и будет 

распространятся в РКБ. 

        Книга №5 выйдет весной в 2016г. с тиражом 1 000экз и состоится ее 

презентация в ГДК, где имеется самый большой зрительный зал в г.Уфе.  

        Книга №6 выйдет в Сентябре 2016г. –специальное издание, посвященное к 

25-ти летию- юбилею легендарной башкирской группы «АНТ». 

        Книга №7 – ее тираж составит 2000экз.-выйдет в декабре 2016г. 

        Книга №8 выйдет в январе 2017г.,повященное моему 45-ти летнему 

юбилею. 

        И далее ежегодно будет увеличиваться тираж. Максимальный тираж книги 

№10 составит 10 000экз.  

        Постараемся строго выдержать график выпуска изданий. Хотя, возможен 

выход изданий с опережением графика, либо в наш переменчивый мир возможно 

некоторое выбивание их графика. 

         

      Планы на будущее.  

Продюсировать дочку Валерию Давлетбаеву (eй сейчас, январь 2016г.,10лет). 

Она талантлива: занимается танцами (легко запоминает движения) и поет 

(занимается вокалом). В декабре 2015г.   в качестве ведущей новогодние утренники 

она вела в школе. Будет участвовать в съемках «Ералаша», в съемках видеоклипа, 

участие в конкурсах, выступления на большой сцене. Во всем этом я ей помогу, 

передам свой опыт, максимально использую свои знакомства с артистами, 

продюсерами, педагогами – максимально помогу ей в творчестве. 

 Активно развиваться во всех направлениях.  
Создание холдинга. Примером для меня является отец.  

В ноябре 2015г.вновь  я возвратился к бизнесу в отрасли электроэнергетики 

(ездил на объект Газпром в 200км от Югорска –расширение подземного 
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газохранилища-электромонтажные работы), систем видеонаблюдения, охранно-

пожарной сигнализации.  

Буду максимально использовать свои деловые качества, организаторские 

способности, три высших образования:  инженер, экономист, юрист + 

кандидатская диссертация. 
 В планах: работа на руководящих должностях на предприятиях различной 

формы собственности. 

 После этого переход на работу в органы государственной власти: 

республиканские и федеральные.  

Имея опыт буду баллотироваться в депутаты: в Совет городского округа город 

Уфа, в Государственое Собрание Курултай РБ, в Государственную Думу РФ.      

Через 7 лет в  2022г. (может быть чуть позже, через 12 лет в 2027г_. (когда мне 

будет 50 лет или 55лет) буду баллотироваться на должность Главы Республики 

Башкортостан! 

      Спасибо Вам, что прочитали мою книгу! 

 

Приглашаем рекламодателей и авторов статей для публикаций в книге 
 

Стоимость публикации  (при тираже книги 1 000экз, при тираже  книги 250 экз. 

скидка 50%). 

 

1.1 страница формат A4  4 000руб. черно/белая 

2.Облажка  формат ¼ A4 цветная: 1-я страница 8000руб, 2-я страница 6000руб, 3 

страница 4000руб, 4-я страница 7000руб. 

3.Публикация статей нерекламного характера 2000руб/страница. 

4.Пуликация в списке именного обладателя книги 1000руб. Упоминание в  тексте 

от автора об конкретном человеке: 1-я строка 1000руб., 2-9строки 500руб.за 

строку, с 10-й строки 300руб/строка. Публикация  фото ч/б ¼ формат A4 

2 000руб.,цветное 4000руб. 

 

СКИДКА 50%для покупателей моих лодок, тентов, лодочных 

моторов,мобильных бань 

 

     Принимаем заказы на издание книг.  

1.Точно такая-же книга с тиражом 50экз.стоимость при полностью 100%подаче 

материала от автора 30 000руб,   тираж 100экз. 40 000руб, 200экз. 50 000руб., 

500экз. 90 000руб, 1000экз. 170 000руб. 

2. При полном написании не подготовленного материала, срок подготовки от  

1 мес до 6мес. 

    Набор, редактирование текста. 50экз.100 000руб,   тираж 100экз.120 000руб., 

200экз 150 000руб., 500 экз 220  000руб, 1000экз. 300 000руб. 

 

По всем вопросам обращаться: 8-917-41-14-528 Мансур 
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